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Esta mañana lo ha decretado el T.O.P.

' • «
M/inRin 12 (Eurooa Press).- El Ju^gado de Orden Público ha dispuesto la libertad provisional ael 

abocado madrileño don Antonio Garaía-Trevijano, que se encontraba detenido y proce^do en relación con la 
presentación en Madrid del organismo unitario de oposición 
nemocrática v Plataforma de Convergencia Democrática). La fiama fijada ha sido de 5U0.0UU pesetas.M es,e mediad la libertad proeldonal para el señor
cpippooenres de so despacho han iniciado con toda rapidea las gestiones aoe es preciso realiae, para conseguir 
que el interesado salga de la prisión provincial de Carabanchelcuanto antes.

VIERNES NEGRO
EL CONSE.JO NACIONAL, MAS DE DERECHAS QUE NUNCA, VETO 
EL INFORME SOBRE LA REFORMA DE LA LEY DE LAS CORTES

AREILZA NO QUISO 
ENTRAR EN 
"COORDINACION 
DEMOCRA Tl^'

MADRID, 12 (Europa Press).- En círculos 
políticos se ha informado a Europa Press que hace tan 
sólo una semanas, don José María de Areilza, ministro 
de Asuntos Exteriores, recibió por parte de alonas 
personas de Coordinación Democrática el ofrecimiento 
de formar parte de esta agrupación que reúne a una 
serie de partidos y sindicatos de la oposición, hasta el 
momento no reconocidos legalmente. El señor Areilza 
-según consta a Europa Press- no acepto el 
ofrecimiento.

Por otra parte, se recuerda que el conde de Motrico 
no ha rehusado nunca el diálogo con cualquier político 
"para escuchar y tener ocasión en todo momento de 
exponer el propio punto de vista con absoluta 
lealtad" En este orden de ideas, se recuerda que en 
septiembre de 1969, cuando aún estaba bastante leps 
de ser ministro del Gobierno, el señor Areilza celebro 
una entrevista en Roma con diversas personas de la 
oposición, entre las que se encontraba don Santiago 
Carrillo, secretario general del Partido Comunista। de 
España, don Armando López Salinas, también del r.L, 
V don Rafael Calvo Serer, monárquico liberal, 
actualmente en la prisión de Carabanchel, y con quien 
le une una vieja amistad, aparte de haber pertenecido 
ambos al Consejo Privado del Conde de Barcelona.

El frenazo se veía venir. Lo habían augurado los más perspicaces 
avisadores pol íticos de la capital del Reino. Y a erta semana en te 

Cortes, el grupo de consejeros nacionales había torpedeado sin 
éxito te naves de Suárez y Garrigues. Largando velamen, o 
recogiéndolo para muchos, el Gobierno de Arias capeó el 
temporal. Pero, ayer viernes, en un mar más hostil y encrespado, 
el Consejo Nacional hizo zozobrar el proyecto de Ley de Reforma 
de te Cortes y otras leyes fundamentales.

Quiérase o no, lo cierto es que la más recalcitrante derecha no 
está dormida. Su silencio no era expresivo de letargo sino de 
vigilia expectante. El "no" a la reforma es mucho más que un 
no a Anas. Es, nos atreveríamos a decir, un "pero" a la dialéctica 
real. Claro que, de momento, nadie duda que el presidente sigue 
gozando de la confianza de la Zarzuela. Aunque los eternos 
"malaquias" consideren que desde ayer se abrió la pista a ese 
sprint presidencial en el que Fraga, Areilza, Suárez, Silva y los 
generales Mellado y Diez Alegría parecen los favoritos.

(Crónica e información en págs. 4 y 5)
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CON motivo del cincuenta aniversario de la creación de las Confederaciones
Hidrográficas se ha designado a Zaragoza como sede de vanos actos conme- 

"’X™ “testas precisamente no estí el Ebto en los tiempos que corren; ni el Ebro 

ni te gentes que todavía vivimos a sus orillas, que no a sus expensas, por culpa de 

unos regadíos sin terminar.
Pero lo más paradójico de todo está encerrado en el programa de 

nes. En Zaragoza se va a celebrar el aniversario de la fundación de las Confedera
ciones con los siguientes "acontecimientos de trascendencia : Un concurso perio
dístico, una exposición de las realizaciones (creemos que de las llevadas a cabo y no 
de los proyectos que duermen y duermen), unas conferencias y diversos actos 

sociaiós'* *Ihies qué bienl Y luego, como colofón del "guateque", el trasMse; y.despues 
del trasvan se cierra la fiesta y que vivan las Confederaciones, sobre todo la del

Digamos para los que nos quieran oir que no nos interesa un concurso 
en el que haya que cantar las excelencias de las Confederaciones y callarse el expo 
lio regional de ios regadíos sumados al trasvase. Nos trae completamente sin

cuidado la exposición de realizaciones hechas hasta ahora, pues 
están llenos el hfierno y nuestra historia reciente; en cuanto a te conferencias de la 
S *^ dauZ pueden conwrtine en I. 'bercera tez." par, loe ,ue no queremos 

caldo, sino riegos. Y de los actos social^, preferimos no hablar.

Queremos aprovechar la circunstancia para pedir, por enésima 
seriedad v un poco más de respeto a la agonía de una región que clama cada día por 
^uTla cuenra de su do pavón, el Ebro. se convierta en la fuente pr.nc.pal de r.que- 

za y evite la desertización total y definitiva de nuestras trerras. 
en los que nos debatimos ante estas escaseces, a una comisión , 
por proclamar lisonjas y triunfalismos, puede considerarse tal gesto como una burla.

Alauna entidad aragonesa ha solicitado últimamente, como pidió ARAGON/ 
expr^Ma presencia urgente de cuatro ministros del actual Gobierno, en ^ragoH 
al objeto d^e poner en claro de una vez por todas, la postura definitiva del Gobierno 

en la dualidad temática trasvase-regadíos. Que sepamos, m esa 
entidad ni nadie ha recibido aún respuesta al emplazamiento. Quiza 
se prefiera esperar a que pase la fiesta de te Confederaciones a ver 
si para entonces, y con los "guateques", nos hemos conformado ya.
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iNOIViSARAN!
NO pasarán, ciertamente. E/ chiste de Soc no puede ser más expresivo, Las

Cortes han hecho con ios partidos politicos lo que ei dueño de un 
inmueble podria hacer con un inquilino: venderle el piso, pero no darle la llave 
para qub pueda instalarse. Es decir, aprueban una ley que puede dar paso a los 
partidos políticos, pero no hacen lo mismo con la reforma propuesta de aquellos 
artículos del Código Penal que los prohibe.

Una vez más, los señores 
procuradores se han reservado el 
derecho a administrar una mínima 
dosis de oxígeno democrático a un 
pueblo que urgentemente necesita más 
aire cada día.

Ustedes habrán podido leer en este 
periódico el hecho significativo que 
representó días atrás la publicación de 
que el vocablo "totalitario" había sido 
suprimido por la Ponencia. Pero muy 
poco convencidos deberían estar sus 
miembros cuando en el Pleno de ayer 
volvieron a transformar el texto P^ra 
dejarlo peor. Eso es lo que han hecho 
con la inclusión entre los criterios de 
ilicitud a las asociaciones "que por 
disciplina internacional" y de los 
objetivos totalitarios son los que ven 
contubernios y oros de Moscú en todo 
bicho viviente, pues eso.

Triste. Lamentable. El Gobierno no 
ha sabido jugar la penúltima carta 

polémico
■ Por Angel Sánchez

. . _____ (De '^IVIundo Diario”) _____

ahora
como su propio nombre indica es de

suma, la izquierda quedará

UN AMBIENTE ENRARECIDO

MANIOBRAS DIPLOMATICAS

pena. 
En

"ABC” no traga, pese a que 
comprende la argumentación de ios 
Díaz LLanos de tiirno.

reformista y tiene a la oposición de 
uñas. Si ya h Ley de Asociación era 
pasto de iras rupturistas, imagínense

J.M. Casasús, en "Tele/eXprés", 
denuncia ios entrebastidores 
diplomáticos con las subsiguientes 
presiones para dejar a verlas venir al 
PC.

con lo del Código Penal, que

reducida al PSOE, porque el PC seguirá 
excomulgado. También es coherente 
en esto el Gobierno, puesto que si de 
lo que se trata es de quedar en el 
centro, nada más fácil que recortar los 
extremos. Claro, que para eso hay que 
hacerle un feo a la oposición 
democrática con un "no pasarán" tan 
anacrónicocomo desconciliador.

Lorenzo Contreras describe en "El 
Correo Catalán” el ambiente 
"cortesano" poco antes de hacerle 
ascos las Cortes a la reforma del 
Código Penal. Además de citar el 
suceso de Basauri y el coche quemado 
de Blas Piñar, Contreras escribe:

“Se hablaba incluso de un atentado 
urdido en Madrid contra un objetivo 
no especificado, pero importante, 
había ^o desbaratado “in extremis”. 
Si a todo esto se unía el espectáculo de 
un Gobierno claudicante que desde las 
primeras presiones “ambientales” 
pareció dispuesto (y se demostró) a 
reconsiderar el (xden del día de la 
sesión plenaria y, en consecuencia, a 
renunciar a la prueba del voto frente a 
un hemiciclo, al acecho de su 
oportunidad, está dicho casi todo. El 
Gobierno no se atrevió a probar 
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fortuna. No quiso arriesgar la 
posibilidad de sacar adelante ;Su ya de 
por sí discutible reforma penal cuando 
el precio podía ser ciento cincuenta o 
doscientos votos negativos”.

LA PELOTA ESTA
EN EL TEJADO

Negrín, desde "Pueblo", parece 
demasiado optimista y contrasta con 
nuestra introducción de modo 
clarísimo.

“¿Un frenazo a la reforma? 
Andémonos con tiento en las frases y 
las palabras, que, como es sabido, las 
carga el diablo. Lo que está más claro 
que el agua es que las Cortes no dieron 

ayer plena luz verde a la reforma 
democrática, dificultando de hecho 
.por la tarde lo avanzado por la 
mañana. Por lo pronto, hay que 
esperar hasta la próxima semana a ver 
si a la segunda va la vencida.

¿Derrota del Gobierno? En rigor, 
de verdad, no puede decirse. Lo 
exacto es que el proyecto del 
Gobierno no ha salido adelante de 
momento en la plenitud de su texto: 
pero sí se han aprobado las líneas 
generales y sobre ellas ha de operar 
necesariamente la Comisión de 
Justicia. De manera oue hasta el 
próximo Pleno la pelota está en el 
tejado”.

“En determinados círculos no se 
descarta que en vísperas de la sesión de 
Cortes de ayer se hayan registrado 
maniobras políticas y diplomáticas 
importantes, encaminadas a atenuar 
sustancialmente los aspectos más 
progresistas de la nueva normativa que 
autorizaría y ampararía los partidos 
políticos. En este exden en cosas, el 
periódico norteamericano 
“Internacional Herald Tribune” de 
ayer explicaba en su primera página 
que el embajador de los Estados

/Edita:
/PRENSA AB AíiONESA, S. 
/ Marcial, iiún». 2
j Depósito Legal; Z-22-1970

Soc, en «El Correo Catalan»

Unidos en España, Mr. Stabler, había 
advertido a destacados miembros de la 
oposición liberal y centrista que, por 
razones de prudencia política, no 
siguieran apremiando la legalización 
del Partido Comunista”.

PUDO Y DEBIO 
QUEDAR TERMINADO

DIRECCION: / REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

/ (Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 líneas)

“Tenían razón los enmendantes eP 
lo tocante a su argumentación jurídica. 
No se puede incidir sobre un cuerpo 
sustantivo, como es el Código Penal, 
que forma un bloque homogéneo, con 
premura de tiempo y sin la mesura que 
sólo un trabajo preparatorio de la 
Comisión de las Cortes, incluso de la 
Comisión General de Codificación, 
puede y debe deparar.

Pero no la tenían al hacer -ai 
menos ésa es la impresión 
géneralizada — de las enmiendas su 
procedimiento lateral para entorpecer 
la cada vez más urgente tarea de 
reforma. Pudo y debió quedar 
terminado anoche el tema".

PAG. 2 / 12-6-76 / AE
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12.OOOin? de locales tiendas
locales tiendas
CARACTERISTKAS
En pleno centro de la ciudad y en una zona de 
150.000 habitantes de continuo ir y venir; con 
el más alto índice de densidad en circulación y 
habitabilidad de Zaragoza.

LOCALES-TIENDAS, con fachadas de 400 metros 
lineales a tres calles, susceptibles de cualquier di
visión, con todas las posibilidades de añadirles 
trastierKias y cuartos trasteros. Con oomodísimos 
aparcamientos individualizados.

Ideales para la instalación de negocios de alta 
representatividad; Despachos de gran prestigio, 
oficinas, clínicas, consultas de profesionales etc. 
etc.

Pequeños locales muy indicados para nstalaccio- 
nes de cafeterías, tintorerías, panaderías, ckogue- 
ríw, comestibles, menaje, exposiciones, salas de 
subastad

viviendas
CARACTEnsnCAS
Viviendas terminadas.
Construidas con materiales nobles, parquet, mo
quetas, fórmica posformada en cocina, aluminio 
anodizado, madera, etc.

Jardines interiores y extariores. 10.000 m de 
aparcamiento, zona infantil interior, un gran par
que a la puerta de casa.
Para vivir YA

aparcamientos 
inAviduauzados 
totalmente indeknmentes 
DE LA VIVIENDA,CON PERFECTA 
MANIOBRABIUDAD INTERIOR, 
Y AMPLIAS CALLES DE ACCESO.

FORMULA DE PACO 
33% entrada 
33% tres años 

34% doceaños

INFORMES

entre hs calles _ 
jorge CO<XI,ALV1RA LASIERRA 
Y AZNAR MOLINA

Tel.296467____________
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El OPTIMISMO OEFDRIN
/\ pesar del grave traspiés que sufrió el reformismo en la tarde del miércoles, 

/1 sus sostenedores se muestran satisfechos, porque piensan en el éxito de la 
mañana y en el carácter imparable de su programa, pese a los obstáculos con que 
todavía pueda tropezar. Las Cortes aprobaron el proyecto de ley de asociaciones 
políticas en úna de las votaciones más espectaculares que se recuerdan. Cada 
voto positivo o negativo venía a ser como una opción por el futuro o por el pasa
do, respectivamente. Como la votación era nominal, la película pudo contem
plarse y registrarse con toda lentitud y detalle.

La legalización de los partidos poli- 
ticos había asustado a los sectores más 
conservadores del sistema, incluso a 
muchos procuradores de los que 
habían dado su voto favorable. Es algo 
que pudo observarse cuando por la tar
de el Pleno de la Cámara acometía el 
debate de la reforma del Código Penal, 
también por el procedimiento de ur
gencia, reforma que condiciona el sen
tido de las leyes de reunión y de aso
ciación, al definir los ilícitos penales 
en uno y otro caso. Extremando las 
cosas, podría decirse que un endure
cimiento drástico del Código Penal 
en esa materia sería capaz de invali
dar casi por completo el sentido de- 
mocratizador de la ley que regula los 
partidos políticos.

Como es bien sabido, el Gobierno 
prefirió que aquel día el Pleno de las 
Cortes no votase el texto completo de 
la reforma del Código, pues los ánimos 
de los procuradores estaban muy exal
tados y el asesinato del jefe local de 
Basauri atizó el fuego de los recelos del 
búnker. Sólo se sometieron a votación 
unas líneas generales, que quedaron 
aprobadas, mientras que el texto ínte
gro pasó a la Comisión de Justida, en 
la que, también por el procedirniento 
de urgencia — pero menos será estu
diado en los próximos días, para volver 
luego al Pleno.

Pero los reformistas no interpretan 
los hechos como una derrota del Go
bierno, sino que atribuyen el traspiés a 

' la crispación q^ue dominaba en la Cá
mara, a la confusión sobre el texto de 
la ponencia, a la contrariedad por la 
aprobación de la ley de partidos y al 
suceso de Basauri. Niegan que el Go
bierno temiese ser derrotado si some
tía el texto a votación. Los reformis
tas no han perdido, pues, el optimis
mo de las últimas semanas.

aun en el improbable caso de que se 
les pudiera acusar de totalitarios, a 
tenor del concreto punto aludido de 
las líneas generales aprobadas.

En el fondo de todo, hay una 
opera'ción política, para la 
utiliza nada menos que el Código 
Penal, una Ley que debiera ser objetiva 
y técnica y, desde luego, despolitizada. 
Está claro que con esa cláusula se trata 
de marginar al Partido Comunista en 
esta primera etapa de la reforma, para 
legalizarlo en ía segunda, aue puede ser 
dentro de un año, cuando se hayan 
celebrado las elecciones generales. Ha
bría que preguntar a los comunistas 
qué les parece ese trato discriminatorio 
y ese asunto de que hoy son malos y 
mañana son buenos y de que una mis
ma ley se les puede aplicar hoy en un 
sentido y mañana en otro completa
mente distintos. A lo mejor el tema no 
les hace mucha gracia y hasta pregun
tan aquello de que quiénes son ustedes 
para definir el bien y el mal e impartir 
patentes de democracia o totalita
rismo.

La segunda fase de la reforma

No jugar con el Código Penal

El búnker había dado la batalla 
para intentar impedir lo que ellos lla
man la liquidación del Régimen,sobre 
todo con la dialéctica de Raimundo 
Fernández Cuesta, uno de los persona
jes que más han dado que hablar estos 
días, lo mismo que Ramiro Cercós.por 
su famoso incidente, o el ministro 
Adolfo Suárez, por su importante dis
curso al final de los debates del 
proyecto de asociación. Es posible que 
el búnker haya ganado a medias esa 
otra batalla de desvirtuar indirecta
mente la legalización de los partidos 
políticos, endureciendo el Código 
Penal en lo relativo a la definición de 
las asociaciones ilícitas, a la aplicación 
de las penas y a la desaparición de la 
“amnistía parcial” que la ponencia 
había inttoducido en su informe.

En las líneas generales que se apro
baron aparece con claridad ese triple 
endurecimiento, que difícilmente 
podrá ser subsanado en los debates de 
la Comisión. Entre las asociaciones que 
serán consideradas ilícitas, se mencio
na las que “sometidas a una disciplina 
internacional, se propongan implantar 
un sistema totalitario”. Esta es la gran 
torpeza de la ponencia y del Gobierno, 
en la que probablemente incurrieron 
debido al nerviosismo y a la presión 
ambiental. Hay que preguntar inmedia
tamente dos cosas. Primera, si no serán 
ilícitos los partidos totalitarios que no 
estén sometidos a una disciplina inter
nacional, como si por ello fueran me
nos totalitarios. Segundo, si esa cláusu
la se ha introducido para tranquilizar 
al búnker, garantizándole que los tota
litarismos cercanos a ellos no serán 
prohibidos. Si se está pensando en los 
Partidos Comunistas habrá que empe
zar por demostrar su dependencia de 
una disciplina internacional, y si tal 
no existe, no podrían ser prohibidos

En la foto, los ministros de Comercio y Secretario y secretario general del Movimiento, 
señores Calvo Sotelo y Suárez conversan momentos antes del comienzo de una sesión 
parlamentaria. (FotoÇtfra Gráfica)

en historia. La verdad es que no se 
resignan a entrar de una vez en la reali
dad e instalar en la historia la fecha del 
20 de noviembre. No es cierto que sólo 
haya intereses que defender en esa 
actitud. Hay muchas gentes de buena 
fe, sumidos en là nostalgia y en el 
culto a un pasado irrepetible.
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Para la entrada en vigor de la ley de 
partidos políticos hay que esperar 

-ahora que se resuelva este contencioso 
del Código Penal. Mientras tanto, en 
ambientes reformistas se insiste en que 
este Gobierno seguirá hasta después de 
las elecciones generales, es decir, toda
vía un año más. Es una especie que no 
deja de ganar terreno la de que después 
de las elecciones el Rey invitará a for
mar Gobierno a la personalidad más 
destacada entre los líderes de los parti
dos que hayan obtenido la mayoría 
parlamentaria. Claro que eso está en 
función del contenido del discurso del 
propio monarca en Washington y de 
las manifestaciones de diversos minis
tros reformistas.

Lo que sucede es que entonces ten
dría que comenzar la segunda fase de 
la reforma, empezando por modificar 
el artículo 14 de la Ley Orgánica del 
Estado (el procedimiento de designa
ción del presidente del Gobierno), de 
las disposiciones sobre el cese del 
primer ministro y la desaparición del 
Consejo del Reino, o al menos la 
sustracción al mismo de esas faculta
des que hoy tiene en orden al nom
bramiento y cese del presidente del 
Gobierno. Todo ello, para adecuar 
la legislación a ese sistema parlamen
tario que pareció anunciar el Rey don 
Juan Carlos en su discurso del Congre
so norteamericano.

Esa segunda fase de la reforma ha
bría de ser decisiva. Y se piensa que 
será mucho más fácil que ahora, pues 
entonces se contará previsiblemente 
con una Cámara elegida por sufragio 
universal y con partidos políticos. Una 
Cámara en la que éstará representada 
la izquierda, a no ser que todos los 
planes se hubieran ido al garete y que 
no hubiera entrado en el juego político 
la oposición democrática.

Si las cosas discurren por esos 
cauces del optimismo reformista, po
dríamos asistir al milagro de que por 
primera vez un régimen dictatorial 
habría derivado por evolución hacia 
formas democráticas. Parece que no 
existen antecedentes ni dentro ni fuera 
de nuestro país, por lo que la expe
riencia no dejaría de ser interesante. 
¿En qué momento podría decirse que 
los objetivos de la reforma y de la rup
tura ya eran coincidentes?

Todo esto son ejercicios casi de 
adivinación de futuro. De momento, lo 
que tenemos son sólo expectativas y 
problemas. Y una resistencia fuerte 
por parte del franquismo ante el hecho 
ineludible de su definitiva conversión

Pero estamos aún 
en la primera fase

Esas resistencias se han visto con 
toda claridad durante esta semana, y 
no sólo en los temas que llevo comen
tados hasta ahora, sino en otrqs como 
los proyectos de sucesión en la Corona 
y de reforma de las Cortes y otras 
leyes fundamentales, debatidos en el 
Consejo Nacional del Movimiento. Los 
franquistas puros no son capaces de 
reconocer que esta Monarquía de don 
Juan Carlos no puede ser prisionera de 
la "instauración” Tranquista, porque 
así nunca sería la Monarquía de todos 
los españoles. Tampoco comprenden 
que residuos autoritarios como los 
"cuarenta de Ayete” no pueden ser de 
recibo en un régimen político que aspi
re al calificativo de democrático.

Como todavía estamos en la prime
ra fase de esas dos etapas a lis que me 
había referido, y como los grandes 
problemas apenas han comenzado a re
solverse, me parece que habrá que con
centrar ahora los esfuerzos precisamen
te en la eliminación de todas las con-, 
notaciones que contengan elementos 
autoritarios o antidemocráticos, sin lo 
cual sería muy difícil construir los ci
mientos del régimen democrático al 
que el noventa y cinco por ciento de 
los españoles aspiramos.

La acogida de los partidos políticos 
ilegales a la ley que les habrá de servir 
de marco jurídico no ha sido precisa
mente entusiástica. Se señalan los in
dudables defectos y limitaciones de 
que adolece, sobre todo con el temido 
endurecimiento del Código Penal, des
pués de que el informe de ta ponencia 
lo había mejorado notablemente, aun
que adoleciera de defectos formales 
y sistemáticos.

El gran defecto que se atribuye a 
la ley es que se trata de una ley otor
gada, hecha por un Gobierno y unas 
Cortes a los que no atribi^en la mí
nima representatividad. Óe alguna 
manera, entonces, si se desea la entra
da de la oposición en el juego, habría 
que homologar democráticamente ésa 
y otras leyes ya que en caso contrario 

.esto podría convertirse en un callejón 
sin salida.

En este sentido, son más urgentes 
que nunca unas elecciones generales y

libres que de verdad nos dijeran cuál es 
la estructura política de la sociedad es
pañola y cuáles son las preferencias de 
los españoles.

No se confía nada en los medios de 
la oposición sobre la credibilidad y 
aceptabilidad de un referéndum como 
el que tal vez se plantee en este país en 
el próximo otoño. Sería imperdonable 
que se cayera en los gravísimos errores 
de los dos anteriores referéndums de la 
época franquista. A estas alturas sería 
inconcebible una consulta manipulada 
por una propaganda unilateral y pre
sentada en unos términos de los que se 
derivase que un voto negativo supon
dría la ruina moral y material de todos 
los españoles y la destrucción de su 
futuro.

El viernes negro

El asalto antirreformista del fran
quismo puro y duro se produjo ya 
frontalmente el viernes por la tarde en 
el Consejo Nacional del Movimiento. 
La composición de la sección primera 
del Consejo en realidad no permitía 
seriamente esperar otra cosa. Del mis
mo corazón del búnker institucional 
no podía salir de ningún modo un can
to a la democracia y una bendición a 
la desaparición de estructuras que son 
la vida misma de la mayo/ parte de 
aquellos consejeros.

El viernes por la tarde, con el re
chazo del informe de la ponencia y del - 
proyecto de ley de reforma constitu
cional, se asestaba un duro golpe a los 
planteamientos reformistas y, empal
mando la operación con lo sucedido en 
las Cortes con el debate del Código 
Penal, puede hablarse de una seria 
ofensiva de la ultraderecha del sistema 
en un último o penúltimo intento de 
cargarse la reforma, de hacer impo
sible la democratización. En definitiva, 
están poniendo argumentos preciosos 
en manos de quienes han sostenido 
que la democratización desde dentro 
era inviable y que la única vía posible 
era la ruptura democrática.

El informe rechazado no es vincu
lante. Pero se ha producido un entor
pecimiento serlo y un efecto de- 
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EL HONOR DE SER
NOMBRADO A DEDO______________________
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El Consejo Nacional rechazó el informe de la 
ponencia sobre el anteproyecto__________

frenazo a la
reforma |

MADRID, 12 (Logos).- En este Consejo Nacional ha faltado ç^llardia para decir: 
“Señores deí Gobierno nosotros cerramos, y si quieran informes pidánselos a otros, en 
vez de conformarnos con ser llevados a la cámara de ^s , djo el consejero nacional del 
Movimiento, D. Miguel Primo de Rivera, en la sesión iniciada por la mañana para 
elaborar el informe por la sección primera del Consejo Nacional sobre el proyecto de 
Ley de reforma de la Ley Constitucional de las Cottes y otras leyes fundamentales.

La sesión lúe tensa y las intervenciones 
acaloradas. Ya en el debate del preámbulo del 
anteproyecto, la reforma política recibió las 
primeras andanadas, y se oyeron palabras de 
nostalgia hacia lo que debían haber hecho y no 
hicieron. El fantasma del “harakiri” tiene 
preocupados a los consejeros.

El debate fue abierto por doña Mónica Plaza 
aue dijo que con este proyecto se pretende 

isplver las Leyes Fundamentales “porque 
ahora está de moda derogar todo lo que 
significa movimiento”.

Las palabras de los consejeros D. José María 
Adán García y D. Diego Salas Pombo, fueron 
coreadas por algunos consejeros en voz baja, 
con palabras de “muy bien”, “muy bien”.

El Sr. Adán dijo que él ha luchado siempre 
por la vía reformista y que esta vía es la que ha 
seguido en sus cuarenta años de existencia el 
régimen del 18 de julio. “Pero no soy 
partidario, dijo, de que se suplante, como se 
pretende, el Estado nacional por el Estado 
liberal, que constituye un retroceso de 
doscientos años”. Y añadió, que lo que “se nos 
propone niega la democracia en el mundo. Dijo 
que la democracia orgánica ha triunfado”, pero 
suponiendo que no fuera tan perfecta como 
decimos, en el Movimiento Nacional hay 
muchas más adhesiones e intereses reales que ai 
cualquier partido político”.

IRA BIBLICA___________ _________

La oposición a la reforma se cerró por la 
mañana con la intervención de D. Miguel Primo 
de Rivera, quien comenzó por recordar que el 
fue miembro de la comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional, y que allí él s^o 
defendió el^ “grupo de los cuarenta’ y a los 
consejeros provinciales y al propio Consejo 
Nacional. J)ijo que siendo consecuente con esto 
“he sentido una ira bíblica interna” ante el 
intento de suprimir el grupo de los Cuarenta 
consejeros, como senadores permanentes.

Añadió que es el propio Consejo^ Nacional 
quien informa sobre su supresiói, y se 
preguntó: “¿Es que pretendemos morir 
matándonos nosotros mismos? ”. iVas 
considerar que “si hemos de desaparecer, vamos 
a hacerlo con dignidad”, señaló lo que ae

Objeto de especial polémica 
fue el relativo a la desaparición 
del “grupo de los cuarenta”

GARICANO GOÑI

El Sr. Salas Pombo, con voz enérgica, añoró 
los tiempos en que todos se llamaban 
“camaradas”, y en que el actuaba como 
“agitador político”. Posiblemente el recuerdo 
de aquellos momentos fue lo que le hizo decir 
que “la lucha política es el afán por detentar el 
Coder” y se preguntó “¿Por qué si los demás lo 

acen no lo vamos a hacer también nosotros? ”.
Manifestó que el proyecto constituye “un 
ánimo de visitación del pasado, y que él tenía el 
honor de haber sido elegido diez veces a dedo”, 
mostrando seguidamente su profunda 
preocupación por lo que iba a ser de “los 
nombres que dieron el tipo en los referendums, 
en las elecciones y en las grandes- 
concentraciones, cuando fueron llamados”. 
Tuvo palabra.s de exaltación a Franco, “nuestro 
capitán”, y se preguntó a continuación si a esos 
hombres los iban a dejar abandonados “¿Vamos 
a lanzarles al cauce d isgregador de los partidos?^ 
¿Qué va a ser de nuestras organizaciones? ¿Que 
va a ocurrir con el movimiento de 
organización? ”. Como broche a su intervención 
pidió: “Salvemos todo desde dentro. No seamos 
nosotros mismos con nuestro infome, los que 
demos lugar a nuestra eliminación”. Invoco 
.imaginación para tratar de que “El Senado se 
parezca lo más posible en sus hombres, en ai 
organización y en su legislación al Consejo 
Nacional”. “Señores consejeros, terminó, 
busquemos una fórmula para conservar todo”.

MIGUEL PRIMO DE RIVERA 
propone pretendiendo suprimir a loe Cuarenta 
es un suicidio, y que los consejeros debían 
“defender con las uñas la existencia del Consejo 
Nacional y del Movimiento, para que en b peor 
de las suertes podamos tener una presencia 
física en el futuro político del país algunos de 
los soldados de Franco”.

LANZA A FAVOR

•' congreso de los Diputados. Advirtió finalmente 
que el Consejo Nacional asume una ^an 
responsabilidad con el informe que debe emitir, 
porque quizá sea el ultimo de su existerwb y 
que lo que salga tiene que partir de 
consideraciones generales, advirtiendo al 
Gobierno de los graves riesgos de b refonna que 
se pretende. Concretamente citó el peligro que 
supone d admitir el bicameralismo, la celeridad 
de la reforma política y la reforma ándical.

CONSEJO NACIONAL RECHAZA INFORME 
SOBRE REFORMA CONSTITUCIONAL
---  _.U—— ■

MADRID, 12 (Logos).- Los fuertes debates 
sobre el proyecto de Ley de la reforma 
constitucional fueron zanjados por la tode de 
inmediato al rechazar los consejeros miembros 
de la sección 1 del Cons^ Nacional del 
Movimiento (de Principios Fundamentales y 
Desarrollo Político) el informe ebborado por la 
ponencia.

El informe en cuestión introdujo algunos 
cambios sobre el texto del Gobierno. Entre ellos 
ha sido objeto especial de polémica el relativo al 
“grupo de los cuarenta”. El informe proponía 
su desaparición en el Senado. El pr^ecto dd 
Gobierno dispone en su artículo 3; Que el 
Senado se compone :

'De cuarenta senadores permanentes. Las 
vacantes que se produzcan entre los mismos se 
proveerán por el Rey y a propuesto en terna del 
Senado.

estructuras” y añadió que “debemos abordar el 
tema tratando de evitar las posiciones 
personales”. Y se puso como ejemplo a si 
mismo, diciendo que no piensa presentarse a 
ninguna elección en el futuro, porque 
considaaba que su misión terminó el 20 de 
noviembre cuando acabó el sistema al que 
sirvió. “No pensemos sólo en qué va a ser de 
nosotros “—dijo—.

El señor Benzo Mestre en nombre de la 
ponencia constestó en conjunto a los consejeros 
3ue intervinieron. Trató, sin resultado, de 

efender la postura de la ponencia y dijo que 
para la elaboración del informe partieron de 
i «anos hecho 8 objetivos. “Del hecho triste, 
doloroso innegable de la sucesión, que ha 
llevado consigo una mutuación en la vida 
política que sería absurdo desconocer; la 
aceleración que se ha venido produciendo en lá 
vida nacional y la entrada en el Consejtf 
Nacional del proyecto del GoWerno. La 
ponencia actuó, según el señor Benzo, de 
acuerdo con estos líneas generales. “Hemos de 
ser realistas y congruentes, porque hace 
cuarenta y ocho horas muchas de las pasonas 
que hoy están aquí, votamos a favor de los 
ftartidos políticos. Esto no es una crítica, sino 
a constatación de que las Instituciones han 

cambiado que algo na cambiado en nuestro 
país”. Añadió que la reforma tiene un decidido 
propósito de instituir en nuestro país una 
demoaacia moderna con peculiaridades propias 
de nuestro sistema.

CUESTION DE SURNORMALIDAD

Hubo réplicas, entre ellas, la de la señorito 
Mónica Plaza, quien dijo que “en el Consejo 
Nacional no se defiende nada personal, porque 
si fuese así estaría mal”.

El señor Gias Jové manifestó que “a 
dejamos que otros vengan a echamos para 
meterse ellos sería una cuestión de 
subnormalidad y de traición a*, lo que 
representamos en la cancha política española .

1). Antonio Maria de Oriol y Urquijo, por su 
parte, consideró que debía hacerse constar en el 
informe que la urgencia que se propone el 
Gobierno “es absolutamente contraria a la 
reforma” “Se ignora en el proyecto la verdadera 
tradición española, para limitarse a una 
democracia constitucional, partiendo de unos 
principios revolucionarios que se quieren hacer 
prevalecer”. Para el Sr. Oriol la reforma se viene 
haciendo desde hace cuarenta años, y ahora lo 
que se trata es de acelerarla con lo que se “va a 
romper la concordb de los españoles y todo lo 
Sue se ha hecho hasta ahora”. Criticó también 

I pacto social, y dijo que esto no es nuevo 
porque ya se descubrió en 1938 con el Fuero 
del Trab^o.

El Sr. Pedrosa Latas también intervino para 
decir que “El Consejo Nacional debía entonar 

“mea culpa" por tanta tolerancia, tanto 
retraso y por haber dejado perder tanto 
tiempo", y pidió que se óchorte al Gobierno 
tva que se mtroduzca en el preámbulo de b 

«y una explicación de por qué se quiere hacer 
desaparecer al Movimiento Nacional”.

El único que rompió una lanza a favor del 
anteproyecto del Gobierno y de la democracia 
fue D. Tomás Garicano Goñi, 
palabras fueron recibidas con tnaldad. Djjo el 
ex-ministro de la Gobernación, Sr. Garicano 
que “la vida pública española precisa ima 
acomodación a lo que entiendo es hoy anhelo 
de gran parte de los españoles, y sobre todo de 
las generaciones que nos han scwido”. A^ego 
que está conforme con el bicameralismo, 
aunque no lo está con la función colegisladora 
que se le da al Senado. Una cámara con las 
características que se le asignan al futuro 
Senado -dijo- no puede equipararse d 
Congreso elegido por sufragio universal, igual, 
directo y secreto, por todos los españoles.

En un país en el que se aplique la democracia 
directa o inorgánica es la cámara elegida así la 
que ha de tener precedente político, por tanto, 
la visión del Senado- en el aspecto lepslativo 
debe limitarse a volver para mejor estudio de las 
leyes que estime deben serlo y esta devolución 
no puede tener otra consecuencia, caso de 
desacuerdo, que precisar una mayoría 
cualificada por parte del congreso e insistir en 
su criterio, o en paso de un plazo de tiempo 
determinado, para poder adopto un acuerdo 
que convierta en ley el proyecto”.

En la sesión de la tarde intervino el Sr. 
Martínez Esteruelas, quien mantuvo una 
postura semejante a la de b mayoría de los 
consqeros permanentes, y así dijo que las 
reformas políticas, cuando se pretenden hacer 
de foima súbita y de forma apresurada, se 
convierten en revoluciones. Dijo también que el 
proyecto no constituye una anticipación de 
ftituro, sino una reproducción de palabras que 
pertenecen al pasado, como por ejemplo

RECHAZO________________

El rechazo se produjo por votación y fuaon 
contrarios a que se deliberara sobre el mismo 
los señores Utraa Molina, Pinilla, Salas Pombo, 
Martinez Esteruelas, López Bravo, Rui z Jar abo, 
Hanandez Gil, Rodriguez de Valcárcel y Blas 
Tello. A favor del informe votaron los señores 
Pedrosa Latas y Sanchez Cortés y se abstuvq el 
señor García Hernández.

En consecuencia se produce un nuevo 
rechazo en la reforma política, pues si bien el 
informe del Consejo Nacional no es vinculante, 
si es preceptivo.

Ahora deberá sct nombrada una nueva 
ponencia que tendrá que elaborar otro proyecto 
de informe para ser discutido en la misma 
sección.

Desde el comienzo del debate se previa que 
las sesiones iban a prolongarse más del tiempo 
fijado por la presidencia, ya que el proyecto 
debía quedar dictaminado noy, pero los 
consejaos parecían no estar dispuestos, como 
se ha confirmado, a dejar pasar el informe 
fácilmente, sin con se ir que se introdujaan 
alusiones a los principios del Movimiento en el 
preámbulo.

“NO PENSEMOS SOLO
EN NOSOTROS”______________

El señor García Hernández en su integración 
dijo claramente que el debate estaba 
adquiriendo un tinte confuso. Vino a qiútor un 
poco de tensión a la que se había producido por 
la mañana con las intervenciones de otros 
consejeros, diciendo que “no podemos 
minimizar las cosas hablando de nosotror y 
nuestros consejos locales y provin(^l«. No 
saía lógico aprovechar esto oportunidad' para 
demostrar el anquilosamiento de nuestras

LICINIO DE LA FUENTE
Volvió a intervenir bjxjnencu^ esta vet 

por medio de don Licinio 'de la Fuente'* Habló 
enérgicamente y dijo: “Hemos de ser leales al 
pasado, pero lo hemos de ser también al füturo, 
porque si asi no lo hiciéramos sería tanto como 
traicionar a ese pasado que queremos defender” 
y añadió que “los consejeros nacionales 
debemos procurar que la monarquía sea viable 
y posible, porque es la culminación del régimen 
al que hemos servido. Y si no lo hacemos, ni 
serviremos a b monarquía, ni al pasado".

Respecto a la lalusión de alginos consqeros á 
que se consideraban albaceas de Franco, 
contestó:

“Yo no me considero albacea de Franco, 
como aquí se ha dicno por algunos consejeros 
Antes y después de sü muerte lo único que he 
hecho es servir a mi pueblo, pero aún si lo 
fuésemos nuestra oblación es la de apoyar y 
facilitar la consolidación de b Monarquía.

El preaoente ae la sección, señor Fueyo 
Alvarez, a propuesb de b ponencia, sometió a 
rotación Je los consejeros si se sometía a 
discusión el informe de la ponencb o si era 
rechazad en su totalidad por los consejero a

Efectuada b votación, dio como resultado 
rechazar el informe.

SGCB2021
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Sin embargo hemos despertado la confianza del sindicalismo internacional

MADRID I 12 (Lxjgos).— El Jefe de la Delegación 
obrera de la ConfeVenda de la O.I.T., José Luis torres 
Cáceres, en una entrevista con el enviado ®5pecial de 
RTVE. Diego Carcedo, ha declarado, entre otras 
C()sas, que la representación pspañolawtá compuMta por 
un equipo de sindicalistas jóvenes y bien preparados, que

eT s^eñ^or^^^ToTres Cáceres subrayó que algunas 
delegaciones no acaban de entender la
Sinocal de nuestro país. Se ha presentado una 
impugnación de las credenciales españolas, hechas a 
través de dos centrales sindicales mundiales como son la 
CIOLS V la FSM, impugnación que carece de la n^s 
elemental base jurídica. No obstante existe cierto 
número de trabajadores españoles incorporadcjs a la 
conferencia en representación de Organos consultivos e 
invitados por ellos, pero que ni componen delegación ni 

¿ñ^w^^Torre° Cáceres se refirió al plantearniento 
hecho por los que se denominan representantes 
democráticos en relación con la reforma política 
calificando como poco clara la sindical y señalando que 
ello dio lugar a una inmediata replica de la delegación 
española.

SIN ENGAÑAR A NADIE
En esta, prosiguió el señor Torres Cáceres, quedó 

perfectamente claro lo que quiere el mundo sindical, que

no es otra cosa que una auténtica Hbertad sindicj, 
ratificación por el Gobierno de los convenios 87 y 98 de 
la O.I.T., libertad de asociación, de expresión, de 
reunión, asi como para declarar la huelga, que ha de estar 
Iónicamente regulada, pero no entorpecida. Esa es la 
in?ención del Consejo Nacional de Trabajadores y, con 
ello, no tratamos de engañar a nadie.

El señor Torres Cáceres subrayo, según fuentes 
sindicales, que el presidente del Consejo 
Trabajadores ha sido elegido recientemente por absoluta 
mayoría, sin que haya resquicios 
representatividad. El mismo —afirme^ ha hecho una 
serie de declaraciones «n las que ha expr^ado ta 
necesidad del cambio y da. adaptar las estructuras 
sindicales a la normativa moderna. En «te sentido, el 
sindicalismo español desea, puesto que España se va a 
homologar políticamente a Eiiropa,tener una analogía y 
paralelismo con Jos sindicalismos europeos, V ’i s 
posible conservanflo lo bueno, que ps la unidad sindical.

SORPRESA
El señor Torres Cáceres se refirió a la reacción de los 

miembros de la asamblea, que considera fue muÿ 
positiva, dado el absoluto respeto con que fue 
escuchada la intervención de la delegación española. 
Incluso, dijo, había un sentimiento de sorpresa, porque 
no esperaban la exposición del planteamiento de la 
reforma sindical y la declaración del deseo y el proposito

de llevarla a cabo. .
Tras poner de manifiesto que no se ha recibido 

instrucciones ni presión alguna por parte del Gobierno, 
<5100 que la única postura que la delegación adopta es la 
aue se decide en las reuniones de sus miembros, el señor 
Torres Cáceres finalizó la entrevista expresando su 
creencia de que se ha despertado la confianza de 
sindicalismo internacional, como consecijencia del 
intento de establecer unas estructuras sindicales que, en 
cualquier instante, pueden tener cabida en cualquier otrq 
organismo europeo por estar homologadas con ellos.

LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE
TRABAJO_______________________ ____________

RECHAZA LA IMPUGNACION
ESPAÑOLA

GINEBRA, 12 (Logos).— La comisión verificadora de 
Doderes de la 61/A Conferencia Internacional del 
Trabajo (OIT), ha rechazado la impugnación de 
credenciales de la delegación trabajadora española, por 
aplicación del artículo 26 del reglamento.

i

En la decisi¿>n, informan fuentes sindicales, se Ik 
manifiesta la confianza en que la IB
anunciada, contendrá disposiciones en patena e^e ip 
libertades y derechos sindicales, en consonancia con los Ife 
convenios de la OIT. !■

ii encuentra tu libertad 
en el vestir!! 

VENA... 

Ibiza-ShM

LOS PROFESIONALES 
DE RTVE, FRUSTRADOS

En Am Antonio Cloret, 66 - Telét æ 27-25
EílCOnTRARA/...

LA mOOA IBiCEACA V LA LIAEA RD-U6 
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HOY INAUGURACION

MADRID, 12 (Logos).- 
Un centenar de trabajadores 
de RTVE ha hecho público 
un escrito del que da cuenta 
“Informaciones", en el que 
exponen ante el pueblo 
español su frustración “por 
no poder hacer que la 
información de RTVE se 
corresponda con lo que la 
sociedad y el mismo estado 
demandan en la hora actual 
de España". A consecuencia 
del “papel que se nos obliga 
a jugar*', dicen los 
profesionales de Radio 
Televisión Española que la 
información que facilitan 
‘‘no corresponde 
exactamente a la realidad 
viva del país y retrae por 
diversos procedimientos, el 
conocimiento objetivo de 
determinados hechos 
noticiables a millones de 
españoles".

En el escrito que recoge 
“Informaciones" los 
profesionales exponen el 
deber de los medios oficiales 
de facilitar ‘‘una 
información rigurosamente 
adecuada a la realidad “y 
que el derecho a la 
información del español se 
ve afectado por la ausencia 
de noticias, la parcialidad en 
su tratamiento v las 
presiones efectuadas sobre 
los informadores.

“Así pues, como

profesionales de la 
información, deseosos de 
poner nuestro trabajo al 
servicio de una sociedad 
libre y democrática, 
exigimos que se cumpla en 
el seno de RTVE la 
afirmación contenida en el 
mensaje de la Corona: “Una

"... Por el papel I 
quéjenos « 
obliga a jugar ■ 

sociedad libre y modenwB 
requiere la participación 
todos los españoles en los” 
foros de decisión, en los 
medios de información..* 
hacer cada día más cierta y 
eficaz esa participación debe 
ser una empresa comunitaria 
V una tarea de Gobierno’’. H

m TEATRO PRINCIPAL
NB teatro nacional de ZARAGOZA

(ALUMNOS DE LA ESCUELA MUNKIPAL DE ARTE DRAMATICO)

TARDE A LAS 7*15 - NOCHE A LAS 11 - PRESENTA

LAS CINCO ADVERTENCIAS
DE SATANAS 

de ENRIQUE JAROIEL PONCELA 

DNector. J. RAMON TUTOSAUS 
BUTACA 50 PTS.

OOMI8IGN DI FESTEJOS DEL EXCMO. AYUNTA»^n<TO 
Y MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

el día efemérides eTtiempo
SANTORAL: santos Onofre, 

Guido Y Juan.
DIA del año: hoy se cumple el 

día 154 del año y faltan 202 días 
para dar paso a 1977. ,

EL SOL sale en Madrid a las 
04 44 pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,14,34 y 
se pone a las 19,45.(hora g.m.t) 

luna llena. Sale a bs 
20,05 pasa por el meridiano de 
Madrid a las 0,05,30 y se pone a 
.as 05,05.

4 55.- Conquista de Roma por 
Genserico, Rey de los Vándalos, que la 
saqueó a placer durante catorde días.

1493.— Primer matrimonio de 
Lucrecia Borgia, fue el marido Juan 
Sforza.

1784. — Ascensión del aeróstato de la 
academia de Dijon. Fue el primer ensayo 
de dirigir los aeróstatos por medio de 
temos.

1798,- Conquista de Malta por los 
franceses de Bonaparte.

1846.— Nace el teólogo francés de la 
Compañía de Jesús Luis Billot

1872.— Inauguración del primer 
ferrorcarril del Japón

1876.— Nace Max Jacob, al escritor 
que, con Picasso y Apollinaire, capitaneó
el movimiento cubista.

1896,— La familia 
asiste por vez primera 
cinematógrafo

1900.— Por primera 
corrida de la Prensa,

Real Española 
a una sesión de

vez se celebra la 
fue en Madrid.

Toros de Saltillo, para Mazzantíri, 
Fuentes, Bombita y Algabeño.

1903.— Asesinados los Reyes de 
Servia, sube al trono Pedro I.

1906.— El triburtal Supremo francés 
proclama la inocencia del capitán 
Dreyfus.

1915.— El Salvador instituye la fiesta 
de la Raza para el 12 de octubre de todos 
los años.

1949.— Encuentro de fútbol entre 
Irlanda y España, en Dublfn trence 
España por cuatro a uno.
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MADRID, 12 (Cróniti^ 

íspecial para “Cifra", 
“Nimbus"). , il

Pocos cambios^ 
situación meter eclógica 
afecta a España, persisti^ 
el tiempo de caracteristic^ 
veraniegas en casi todas Ip 
regiones. _ ■

Ebro y Cataluña.— a
estable seco y soleado, *
temperaturas altas w
interior y algo más suaves R
las zonas costeras, A
predominará el régimen A
brisas. J
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MADRID 12 (Logos).— Al cumplir la mayoría de edad 
.1 íeredero de la córona deberá prestar ante las Cortes 
h ramento de lealtad a los Principios que informan el 
Mnwimiento Nacional,según ha dictaminado la sección 'de 
principios fundamentales y desarrollo político del Consejo 

'^^E°"informe de la sección sobre el proyecto de ley de 
Sucesión en la Corona quedó concluido ayer.

El debate comenzó a las nueve y media por el articulo 
tprcero respecto al cual se aprobó que el informe del 
rnnseió del Reino sea vinculante en relación con los 
matrimonios regios y en lo relativo a la sucesión en la 

^°E°i!’^ía discusión del artículo cuarto el señor Fernández 
Sordo solicitó que se hiciera referencia a los títulos del 
príncipe heredero, propuesta que fue desestimada por la 

P°^Res^Decto al artículo sexto el señor López Rodó hizo dos 
observaciones, que fueron las de introducir en el inforrne 
nue durante el período de regencia, el regente no pueda 
alterar el orden de sucesión en la Corona, y que se hiciese 
una distinción entre la incapacidad total de Rey y la 
incapacidad parcial, y que en este ultimo caso la suplencia 
del heredero de la Corona consistiese sólo en el despacho 
normal ordinario de los asuntos, no podiendo hacer uso de 
las orerrogativas del Rey como es el nombramiento de 
senadores y la concesión de títulos nobiliarios. El señor 
Pedrosa por su parte, propuso que la incapaid^ del Rey 
fuera decidida por dos terceras partes del Gobierno, del 
Consejo del Reino y de las Cortes. Ambas proposiciones 
fueron desestimadas por la ponencia, que mantiene su 
texto. El señor López Rodó voto en contra y el señor 
Pedrosa se abstuvo.

El artículo noveno es el que ha suscitado más amplios ] 
debates. Don Antonio María de Oriol y doña Mónica Plaza 
manifestaron que en su párrafo tres debe introducirse que e 
□ríncipe heredero debe jurar lealtad a los principios del 
Movimiento Naiconal. A este respecto el señor Pedrosa dijo 
“que el heredero debe prestar el juramento a los Principios 
Fundamentales al cumplir los 18 áños de edad’. Don 
Francisco Ruiz Jarabo, por su parte estimó que la edad para 
prestar el juramento debe ser la de los 21 años.

En nombre de la ponencia habló don Eduardó Navarro» 
quien dijo que los citados principios son ley fundamental, y 
que, por tanto, no hay por qué hacer referencia expresa en 
el artículo noveno. La señorita Mónica Plaza dijo que eso 
no es así porque si bien son ley fundamental, los prircipios 
tienen mucha más entidad que cualquier otra I6y. El señor 
Ruiz Jarabo intervino de nuevo y dijo que “el inforrne 
sobre esta ley no debe salir del Consejo Nacional, que aun 
se llama así, sin que se haga referencia expresa a los 
principios del Movimiento. Cierto que los principios son ley 
fundamental, pero tienen más transcendencias^ y unas 
características especiales”. El señor López Bravo añadió que 
"por razones de coherencia histórica, el heredero de la 
Corona debe hacer el mismo juramento que hizo el Rey 
ante las Cortes".

A estas propuestas se adhirieron todos los consejeros que 
se hallaban presentes en los debates por lo que fue admitido 
porJa ponencia. ,

Don Antonio María de Oriol, por su parte, dijo que no 
citar la lealtad a los principios del Movimiento Nacional 
"puede ser interpretado conxj una? orientación de que aquí 
se pretende hacerlos desaparecer".

A las doce el informe ha quedado dictaminado, y se ha 
comenzado con el debate del proyecto de ley de reforma de 
la ley constitutiva de las Cortes y otras leyes fundamentales.

"POR ELLO RESULTA INCOMPRENSIBLE QUE DESDE LA 
CUPULA SE PRETENDA SU DESMANTELAMIENTO"

(Dionisio Martín Sanz)
MADRID, 12 (Logos).- Don Dionisio 

Martín Sanz ha inaugurado en el salón de actos 
del Instituto de Estudios Jurídicos, el ciclo de 
conferencias sobre el tema "ante la refo’r’a 
sindical" que ha organizado el Instituto de 
Estudios Sindicales.

Comenzó su intervención haciendo un 
diáfano resumen de la historia moderna de la 
lucha de clases.

Con la revolución francesa en 1789, dijo el 
Sr. Martín Sanz, se inicia la etapa de la 
democracia liberal, en la que el estado acepta la 
simple función de árbitro, se facilita la 
expansión de la libre iniciativa privada, se 
acelera la creación de riqueza y se desemboca 
inevitablemente en el capitalismo liberal.

DOS IDEOLOGIAS EN PUGNA

■ ¿EL REY A SAN 
SEBASTIAN?

12 (Crónia 
“Cifra”, por
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V'.luña.— Tienif^
V soleado, * 
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SAN SEBASTIAN, 12 
(Logos).— Existe una 
posibilidad "de que S.M. el Rey 
venga este verano a San 
Sebastián, ya que es posible que 
en el mes de agosto el palacio de 
Ayete pueda albergar a los 
Reyes. Esto se desprende de las 
palabras del propio alcalde de 
San Sebastián, quien en la sesión 
plenaria y extraordinaria que ha 
celebrado la corporación 
municipal, presentó un 
dictamen para que se aprobasen 
unas obras de reparación 
urgente en dicho palacio, que es 
propiedad del ayuntamiento y 
se destina exclusivamente a 
residencias de jefes de estado.

El dictamen que presentó el 
alcalde dice lo siguiente:

“Siguiendo la tradición de 
ântenores ocasiones a partir del 
proximo 1 de agosto se instalará 
en nuestra ciudad el Ministerio 
ue Jomada, habiendo tenido 
Címocimiento esta alcaldía en d 
uia de ayer de la f>osibilidad de 
9ue a partir de dicha fecha 
^eda visitar nue.stra población 
SM. el Rey. Resulta para ello 
necesario re.alizar con la máxima 
urgencia las necesarias obras de 
Condicionamiento en el palacio 
ue Ayete, a fin de que quede en

las debidas condiciones para 
recibir a tan ilustre visitante y 
aprobar el presupuesto de los 
trabajos mínimos 
imprescindibles que deben 
llevarse a cabo en dicho edificio 
por parte de los servicios 
técnicos municipales que arrojan 
un total de 1.210.000 pesetas. 
Dado el importe de este 
presupuesto y la urgente 
necesidad de la inmediata 
ejecución de estas obras, puesto 
que el infonne de los í^rvicios 
técnicos señalan un período de 
mes y medio como plazo 
necesario para su realización, 
esta alcaldía considera oportuno 
proponer al pleno municipal la 
adopción del siguiente acuerdo:

Aprobar el presupuesto 
redactado por los servicios 
técnicos para la realización de 
obras de reparación de diversas 
dependencias del jialatúo de 
Ayete con un importe total de 
1.210.000 pesetas, efectuar 
estas obras de los trámites 
ordinarios de suba-sta y proceder 
a su adjudicación diricla a la 
empresa calefacciones 
donostiarras y al coptratLsta don 
José Luis Calwllero”.

El dictamen fue aprobado en 
el pleno.

La revolución de octubre de 1917, inicia, en 
circunstancias que parecían imposibles de 
superar, la experiencia de un sistema político, 
que pretende implantar la "dictadura del 
proletariado" a través de un disciplinado 
partido, el comunista, que se instala en el poder 
de forma irreversible.

Todos los hechos singulares, afirmó el Sr. 
Martín Sanz, que han ocurrido en el planeta 
durante los últimos años en el campo 
político-económico, y gran parte de las 
situaciones bélicas, están inspirados por el 
lógico e irremediable enfrentamiento de las 
ideologías en pugna, capitalismo liberal y 
comunismo, o por el humano y noble afán de 
superarlas.

Sin embargo, Estados Unidos y Rusia, que 
por sus dimensiones y circunstancias se han 
convertido en rectores de ambas doctrinas, 
fueron capaces de aliarse en la II Guerra 
Mundial, para triturar, amparados en su fuerza, 
otros planteamientos ideológicos, que no eran 
exportables por razón de sus propios esquernas 
doctrinales y que, además, pretendían 
expandirse amparados por la fuerza de las 

armas.
España, por su cultura y por su pasado, no 

podía estar marginada en este enfrentamiento 
mundial de ideologías e intereses que se 
disputan la hegemonía mundial.

Las elecciones de 1936, dan por escaso 
margen, el triunfo a un frente popular, en el 
que terminan imponiendo su criterio los 
dirigentes inspirados por el marxismo.

Cuando en julio se inicia el Movimienti 
Nacional ya han difundido por España su 
revolucionaria doctrina nacional sindicalista 
Ramiro y José Antonio; sin las esperanzas de 
paz, justicia y desarrollo que ella despertaba en 
la juventud, el ejército no hubiera dispuesto 
inicialmente de suficientes voluntarios para 
alcanzar la victoria.

Hizo un apretado relato de la evolución del 
sindicalismo nacional y de los servicios 
prestados por éste durante el mandato político 

de Franco.

primeras elecciones sindicales de los años 
cuarenta.

Puso de relieve que pese a los húndanos 
errores, la planificación del desarrollo, inspirada 
por el sindicalismo nacional, ha permitido que 
España, junto con Japón y Alemania Federal, 
sea de los pocos países que han superado de 
manera regular la cuota de incremento de renta 
lograda en algunos países marxistas.

Explicó con profusión de cuadros y gráficos 
el plan de desarrollo nacional para los próximos 
75 años, elaborado por un grupo de dirigentes 
sindicales, que permitiría a España participar 
con éxito en la olimpiada de las ideologías. 
Expuso también las características 
fundamentales del pacto social que gracias a la 
Organización Sindical podría elaborarse para 
distribuir la renta que se pretende alcanzar con 
arreglo a normas de equidad y justicia 
distributiva.

Criticó duramente el paquete de proyectos 
de ley, elaborado por la comisión mixta, 
formada por representantes del Gobierno y del 
Consejo Nacional, donde claramente se aprecia 
la ausencia de sindicalistas representativos, ya 
que han concebido un programa de 
desintegración sindical, incumpliendo la 
promesa de consultar previamente con la base.

OS industriales 
zaragozanos están 

preocupados, sobre todo, 
por el nivel que alcanza 
el proceso inflacionario y 
por la aprobación de la 
nueva Ley de Relaciones 
Laborales.

En este sentido han 
elevado un escrito al 
presidente del Consejo 
Superior de Cámaras para 
que sea remitido a las 
autoridades económicas 
del Gobierno.

La inflación supone la 
descapitalización de las 
empresas: "los beneficios 
se van reduciendo hasta 
el punto de ser más 
ficticios que reales". En 
cuanto a la nueva ley, los 
empresarios zaragozanos

antisocial. Lo explican 
diciendo que muchos 
empresarios, ante las 
nuevas dificultades para 
despedir trabajadores 
prefieren reducir sus 
plantillas en lugar de 
arriesgarse mediante 
ampliaciones ’ nuevos y 
más graves problemas 
laborales. "La Ley de 
Relaciones Laborales es 
el polo opuesto de lo que 
debe ser una lesgislación 
social, aun de las más 
avanzadas".

En algunos puntos.

PUEDE HABER SIMBIOSIS

Afirmó que puede establecerse una auténtica 
y necesaria simbiosis de democracia orgánica e 
inorgánica para constituir el órgano legislativo y 
que esta simbiosis es indispensable para que el 
mundo libre pueda, mediante la planificación 
del desarrollo, igualar o superar los 
espectaculares resultados que alcanza el 
marxismo.

De nosotros depende, dijo, avanzar en el 
planteamiento doctrinal de nuestro sindicalismo 
nacional, y enmendar posibles desajustes a la 
realidad de cada momento, entre los cuales el 
más grave es el permanente sometimiento a un 
mando designado por el Gobierno que jamás se 
ha seleccionado de entre sus hombres 
representativos.

Expuso, por último, las modificaciones que 
juzga indispensables introducir en el proyecto 
de reforma constitucional para que sea posible, 
utilizando como estructura base nuestro 
sindicalismo nacional, construir un sistema 
político democrático y exportable, en el que la 
planificación económica y la obtención de la 
justicia distributiva sean plenarnente 
compatibles con la libertad y con el máximo 
respeto a los derechos humanos. Ello podrá 
lograrse si, pese a la incomprensión de albinos 
de nuestros dirigentes políticos, España 
mantiene y perfecciona las instituciones que 
han proporcionado a nuestro pueblo los avances 
económico-sociales más espectaculares de su

empresarios estarían de 
acuerdo, por ejemplo en 
los gravísimos efectos de 
la inflación. En cuanto al 
despido el tema mds 
agudo de los que 
denuncia el escrito de la 
Cámara de Zaragoza se 
alude a las legislaciones 
más avanzadas, que 
tienen reconocido el libre 
despido. Pero cuentan 
con sindicatos 
absolutamente libres, 
desconectados del 
gobierno y dispuestos a 
controlar, con su presión, 
ios despidos más o menos 
justificables.

En cualquier caso, en 
las relaciones entre el 
capital y el trabajo, entre 
los trabajadores y los 
patronos, la libre 
sindicación de unos y 
otros es 
urgente en la 
España de 
hoy.

DERRIBAR "LO DEMOCRATICO"
DE FRANCO___________________

Cuando, como lógica evolución de nuestro 
sistema, se pretende una mayor 
democratización, resulta incomprensible --alvo 
para los que conocemos la tramoya política- 
que se pretenda desmantelar desde la cúpula, y 
sin contar ni con la base ni con sus legítimos 
representantes, la institución más democrática y 
valioM de la herencia política de Franco, ya que 
en sus últimas elecciones han participado 
voluntariamente más de doce millones de 
votantes, es decir, más del 90 por ciento del 
censo electoral.

Es también significativo, que el porcentaie 
de votantes se ha ido incrementando desde las

ARIAS, EN LA ZARZUELA^

MADRID' 12 (Logos).- 
Su Majestad el Rey D. Juan 
Carlos recibió ayer en

despacho, en su residencia 
del palacio de La Zarzuela, al 
presidente del Gobierno D. 
Carlos Arias Navarro.

EL PRESIDENTE DE OPUS DEL 
EN PAMPLONA

MADRID, 12 (Logos).- En su primer viaje
ser elegido presidente del Opus Del, llego ayer a PamploM 
don Alvaro del Bustillo. El objeto principal del viaje es 
presidir un acto en memoria del fundador y primer 
presidente del Opus Dei, monseñor Escriba.
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BANKINTER RACHA DE DESCENSO
10 3 AMPLIACION DE CAPITAL CON CARGO 
AL FONDO ESPECIAL DE RESERVA “PRIMAS

DE EMISION DE ACCIONES"

La Junta General Ordinaria de Accionistas, en su 
reunión celebrada el día 17 de Mayo de 1976, ha 
acordado ampliar el capital social del Banco en 
706 104.000 pesetas, mediante la emisión y puesta en 
circólación de 706.104 acciones nominativas de 1 000 
pesetas nominales cada una, números 3.530.521 ai 
4.236.624, ambos inclusive . . •

Obtenida al efecto la preceptiva autorización 
oficial, este aumento de capital se realizará con cargo 
a la reserva del fondo especial "Prima Emision de 
acciones”, mediante el traspaso d® dicha cuenta de 
reserva a la de capital de pesetas 706.104.000, y el 
ofrecimiento a los accionistas del Banco de las nuevas 
acciones, totalmente liberadas y libres de gastos, en la 
proporción de una acción nueva por cada cinco 
acciones de las que posean el día en que se inicie la 
suscripción.

El derecho a la suscripción de estas acciones sera 
negociable. . , - ,

Las nuevas acciones disfrutarán de los mismos 
derechos políticos que las anteriormente ernitidas y 
participarán en los beneficios sociales a partir del día 
siguiente al de cierre del plazo para su suscripción.

El Consejo de Administraciór^ en uso de la 
facultad que le fue conferida por la Junta General, ha 
acordado que el plazo para la suscripción de las 
nuevas acciones será el comprendido entre los d las 17 
de Junio y 1 7 de Julio de 1976, ambos inclusive.

Las acciones que no hayan quedado suscritas 
dentro del plazo que se menciona en el párrafo 
anterior serán enajenadas por cuenta y riesgo de los 
interesados y el importe líquido de la venta quedara 
depositado en el propio Banco a disposición de los 
mismos. j j

El derecho se ejercitará mediante estampillado de 
los extractos en cualquiera de las Oficinas leí Banco en 
Madrid, Barcelona, Bilbao, Las Palmas de Gran 
Canaria y Zaragoza.

Los Bancos deberán efectuar la justificación de 
derechos y la presentación de suscripciones en cintas 
magnéticas, de acuerdo con los diseños y normas del 
Consejo Superior Bancario. La clave de valor para 
presentación de suscripciones será 11367907

Madrid, 11 de junio de 1976
El Secretario del 

Consejo de Administración 
José María de Cascante y Batlló

SEMIKÂRIO

MADRID, 
La semana

12 (Cifra).- 
bursátil, h« 
otra caídapresentado

importante del índice, si 
bien, en el último momento, 
se quebró la racha de 
descenso con una sesión 
alcista.

Por el momento se
perciben todos los signos de 
una reacción técnica ya que 
no han variado 
sustancialmente los favores 
ajenos al mercado y en 
principio habrá que 
atribuirla fundamental
mente a los bajos niveles de 
cotizaciones alcanzados.

Por otro lado hay que 
decir que la reacción se ha 
generado, como suele 
ocurrir últimamente, en el 
propio parquet y falta saber 
si el inversor particular se 
sumará con su dinero o 
seguirá manteniéndose 
bastante indiferente. De ello
pensamos 
fuerza y 
subida.

La c

que dependerá la 
duración de la

pnfianza del 
no es lógico queparticular

se produzca sólo por el 
comienzo del alza, sino que
tendría que verse apoyada 
por algunos factores 
positivos, ajenos al mercado 
como situación social 
normalizada, viaje de Villar 
Mir, a U.S.A., mantenirnien- 
to de evolución politica, 
tranquila, mejoría de 
índices económicos, etc.

Refiriéndonos ya a la 
semana actual hay que 
señalar que si empezó mal, 
el miércoles fue peor, no 
cotizando Telefónica, en 
Madrid, ninguno de los dos 
días y muy pocos bancos el 
segundo.

El jueves se puede hablar 
de cambio con tendencia a 
mitad de sesión con un

DE ORIENTACION
BURSATIL

Zaragoza: 14 y 15 de junio
Organizado por 

r EM A R i O
Banca Mas Sardá

Día 14: 18,45 h. Apertura del seminarlo.

Oía 15:

LUGAR

19 a 20 h.

20,15 h.

19 a 20 h.

20,15 h.

«La Bolsa en España», por don Jorge Goula Suriñachs. Sub
director del Servicio de Estudios de Banca Mas Sardá

«Los indicadores bursátiles y el análisis 
don Carlos José Solsona, Economista del 
dios de Banca Más Sardá.

Análisis gráfico, un nuevo sistema de

fundamental», por 
Servicio de Estu-

aproximación a la
realidad bursátil», por don Jorge Goula Suriñachs, Sub
director del Servicio de Estudios de Banca Mas Sardá.

«La inversión colectiva: los Clubs de Inversión un fenómeno 
concreto», por don Carlos José Solsona, Economista del 
Servicio de Estudios de Banca Mas Sardá.

La clausura será efectuada por don Carlos Hostench 
Tusquets, Sub director general de Banca Mas Sardá.

DE CELEBRACION
Salón de Actos de la Cámara Oficial de Comercio e Industria (calle Don Jai 
me I. 18)

MATRICULA
Gratuita

INFORMACION E INSCRIPCIONES
Banca Mas Sardá. Teléfonos 39-29-00 - 39-14-08

BRnCR n .RS SRRDR
Fundada en 1844

coso, 77

cierre comprador 
veía desde hace 
sesiones.

Finalmente el

que no se 
bastantes

viernes el
índice sube, con mayoría de 
avances, si bien al cierre se 
puede decir que solo 
quedaban bien el sector 
bancario, con 12 valores 
pedidos (8 bancos) y 8 
ofrecidos.

En valores de mercado la 
mayor evolución en la 
semana la tuvieron Cros 
(más 2,9 por ciento). 
General de Inversiones (más 
1,5 por ciento) y Popular 
(más 1 por ciento) y la peor 
Telefonica (—10,4 por 
ciento), Ceivasa (—9,1 por 
ciento) y Sevillana (—6,5 
por ciento).

El resúmen de la semana 
fue:

# Sólo el sector bancario 
quedó bien al cierre

# La baja fue general en 
las bolsas extranjeras

que destacar qué’todos han 
bajado. Monopolios, con la
baja de 
batido el 
indice en 
se coloca 
"cola” 
grupos.

Los I

9,44 puntos, ha 
recokTd, y situa su 
72,03, con lo que 
claramente en la 

de 1os distintos

restantes sectores
han experimentado los
siguientes descensos: 
Comerciales, 2,81,

B.
B.

Suben Bajan Repiten Cotizan
Variación 
Ind. gener.

Martes .... 21 93 42 156 - 1,45
Miércoles 13 73 25 111 - 1,55
Jueves .... 21 100 41 162 - 1,17
Viernes . . . 56 42 61 159 1,09

El índice general ha 
cedido, 2,08 puntos.

En lo que respecta a *la 
evolución por sectores hay

Industriales 1,17. Eléctricas, 
6,63. Alinetación, 3,45. 
Inmobiliarias y 
construcción, 2,74,

EMISION
2.009 M.
DE BONOS 
CONVERTIBLES

En el día 24-12-1974, 
Bankinter emitió 2,000 mi
llones de bonos convertibles 
en acciones del propio 
banco.

En 24-12-1975 se proce
dió a la conversión del 50 
por ciento de los bonos emi
tidos al cambio de 483,25 
por ciento. El 50 por ciento 
restante se convertirá el 24-
12-1976.

Veamos cuál ha 
rentabilidad que ha 
do el inversor desde 
versión.

sido la 
obteni- 
la con-.

Pesetas
Cambio de conver
sión (24-6-75), 483, 
25 por 100..............4.832,50
Cupón medio am
pliación 
(15-9-75).............- 574,37

Admitidas las accio
nes a contratación el 
5-5-76. Cambio me
dio de las acciones 
desde 5 de mayo 
hasta la fecha(24-5- 
76), 523 por 100. . . .5 230

Diferencia 971,87
lo que representa sobre una 
inversión de 4.832,50 pese
tas durante once meses, el 
20,11 por 100 de beneficio 
sin contar el rendimiento 
por dividendos.

SOLDADURA 
MODERNA

<0

l.AGASCA, 1?
TELEFONOS: 220150

Y 229423

Inversión Mobiliaria, 3,09. 
Siderometalú rgico, 1,75, 
Químicas 1,54, y variob, 
3,48 puntos.

Bolsas extranjeras:
En lo que respecta a las 

bolsas extranjeras en análisis 
de jeuves a jueves, destaca la 
nota de caída general de 
todas ellas, con la excepción 
de la de Londres, que 
recupera un 1,9 por ciento 
tras la pérdida anterior de 
4,5 puntos.

La caída ha sido en Milan 
del 2,7 por ciento.

Con base 100 en el día 
primero de enero, los 
índices de las bolsas 
extranjeras, en el jueves 
ultimo, han sido de 95,01
en Frankfut, 99,60 en
Londres, 90,20 en Milán, 
11,84 en New York (D.
Jones) y 108.42 en Tokio 
(nuevo).

BANCO HISPANO
AMERICANO

MADRID
AMPLIACION DE CAPITAL

El Consejo de Administración de este Banco, en 
uso de la facultad que le reconoce el párrafo segundo 
del artículo once de los Estatutos, en relación con el 
artículo noventa y seis de la Ley de Sodiedades 
Anónimas, ha acordado ampliar el capital social del 
Banco. Dicha ampliación es de 3.144.560.000 pesetas 
y estará representada por 6.289.120 acciones de 
quinientas pesetas nominales cada una de ellas, 
números 27.327.081 al 22.616.200 y se efectuará en 
las condiciones siguientes:

1"- Los 6.289.120 acciones numeros 27.327,081 al 
22.616.200, se pondrán en circulación en su 
totalidad, teniendo los señores accionistas derecho 
preferente de suscripción, en la proporción de una 
acción nueva por cada CINCO antiguas gue posean.

El mismo derecho se reserva, de conformidad con 
los acuerdos de fusión adoptados el pasado día 9 de 
Mayo por la Junta general, a los accionistas del Banco 
Mercantil e Industrial y del Banco de Gijón, 
subordinado al cumplimiento, en su caso, de' la 
condición suspensiva a que se encuentran sujetos los 
acuerdos, de que se obtengan del Ministerio de 
Hacienda los beneficios fiscales reconocidos en favor 
de la concentración e integración de empresas.

2^ El precio de las nuevas acciones será de 
quinientas pesetas cada una de ellas, o sea, a la par, y 
se hará efectivo, en su totalidad, en el acto de la 
suscripción.

3*.- La suscripción por parte de los señores 
accionistas, tendra lugar a partir del día 15 del actual 
mes de Junio hasta el 15 de Julio próximo, ambos 
inclusive.

El plazo para los señores accionistas del Banco 
Mercantil e Industrial y del Banco de Gijón se dará a 
conocer mediante anuncios insertos en la prensa 
diaria, una vez se hubiera cumplido, en su caso, la 
condición suspensiva a que anteriormente se hace 
referencia. Llegado tab momento y previa entrega de 
los extractos de inscripción representativos de sus 
acciones, serían provistos de resguardos provisionales 
que les habilitarán para el ejercicio de su derecho.

4?- Las nuevas acciones disfrutarán de los mismos 
derechos que las anteriormente en circulación, y 
participarán en los beneficios sociales en proporción 
al tiempo en que se hubiera desembolsado el capital.

5?- La suscripción podrá efectuarse en la Central 
dgl Banco en Madrid y en todas sus Sucursales, asi' 
como en los Bancos Herrero, Gijón y Mercantil de 
Tarragona.

B"?- A los señores accionistas que deseen ceder la 
totalidad o parte de sus derechos, se les facilitará el 
correspondiente documento negociable, podiendo 
solicitarlo en las mismas Oficinas indicadas para 
efectuar la suscripción, previa presentación de los 
extractos de inspección o, en su caso, de los 
resguardos privisionaies, cuando se trate de 
accionistas del Banco Mercantil e Industrial o de 
Banco de Gijón. Transcurrido el día señalado para el 
cierre de la suscripción, el documento acreditativo de 
derechos quedará sin valor ni efecto alguno.

Madrid, 8 de Junio de 1976.- El Secretario 
General.- Manuel Otero Torres.

I

■á

Necesitamos más socios que el fútbol y tenemos la 
mitad. Hermandad de Donantes de Sangré de la 
Seguridad Social.

SGCB2021
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En el funeral del señor Albo

Se HABLÓ ■m^Bas
de PERDON
Su hijo rogó a los asistentes que no 

lanzaran voces de odio ni de rencor

En la foto un primer plano de los restos mortales del Sr. Albo. (Telefoto Cifra Gráfica)

BILBAO, 12 (Logos).- A las seis y media de ayer tarde 
se celebró en Basauri, en la parroquia de Nuestra Señora de 
las Nieves, el oficio funeral y misa de cuerpo presente por el 
eterno descanso de don Luis Carlos Albo Llamosas.

Asistieron unas 5.000 personas presididas por el vicese
cretario general del Movimiento, don Ignacio García López, 
el director general de Enseñanza Media, don Manuel Arroyo 
Quiñones, y las primeras autoridades provinciales y locales, 
civiles y militares.

AI comienzo del oficio reli
gioso, el hijo de don Luis Garlos 
Albo, Luis Carlos, de 25 años, 
que se halla cumpliendo el ser
vicio militar en milicias, rogó 
que en el acto no se lanzaran vo
ces de odio ni rencor. “Creo 
— añadió — que así interpreto 
fielmente el pensamiento de mi 
padre”.

En la homilía fue condenada 
la violencia. Entre otras, se dije
ron las siguientes palabras:

“Una vez más nos reunimos 
para celebrar el misterio de la 
muerte y resurrección de Cristo 
en la concreta y dolorosa cir
cunstancia de la muerte de nues
tro hermano Luis. Los sacerdo
tes de Basauri nos sentimos obh- 
gados a pronunciar en estos mo
mentos una palabra que preten
de ser orientadora para nuestra 
comunidad y apuntar un sentido 
cristiano a tantas palabras que 
desde ángulos diversos en estos 
momentos se pronuncian. Pala
bras de enérgica condena para el 
absurdo atentado que ha costa
do la vida de nuestro hermano”.

en Burgos al vemos por última 
vez: “Agur' Aitatxu’, ‘'Agur, la- 
guntxu’ (Adiós, padre; adiós, 
amigo)”.

Se da la circunstancia de que 
padre e hijo juraron bandera

juntos, ya que aquél no lo hizo 
en su día al haber sido declara
do no útil para el servicio miÜtar 
por su fuerte miopía.

Al término de la misa, en el 
exterior, fue entonado por tres 
veces el “Cara al sol”, mientras 
se formaba la comitiva que 
acompañaría al furgón fúnebre 
hasta Guriezo (Santander). 
Abría la marcha un coche de la 
agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil.

Más tarde, un grupo de asis
tentes se manifestó por distintas 
calles de la localidad.

VARIOS DETENIDOS 
Y LIBERADOS

EL PERDON
DE LA ESPOSA

Se destacó más adelante el 
perdón de la esposa para con los 
asesinos y se señaló que “en su 
inmenso dolor ha sido movida 
|»r el espíritu de Dios para 
hablar de perdón. Pensemos que 
todos tenemos necesidad de 
aprender de esta mujuer fuerte 
en la fe, porque en la situación 
actual el perdón es el mejor 
júndamento, indispensable para 
la construcción de una conviven
cia ciudadana, más humana y 
mas fraterna”.

Al término de la santa misa, 
el hijo mayor del finado se diri- 

nuevo a los presentes: 
Hermanos, sé lo que sentís por 

haber perdido a un amigo y 
compañero, católico y español, 
vasco por derecho de sangre y, 
c^o vasco, universal. Gracias a 

'■«presentaciones civiles y 
mjhtares, en especial a mis com- 

han sido soldados 
wmbien, amigos foráneos y ami
bos de Basauri. Gracias a todo el 
^eblo. Ya sabéis que por 

asaun v por España murió y, 
nosotros, además de 

vo« *"®***®* sangre y afecti- 
““ compañero más, 

con 
«« palabras que nos cruzamos

BILBAO, 12 (Logos).- 
En relación con una noticia 
sobre la identidad de dos 
sospechosos de haber 
perpetrado el asesinato del 
jefe local del Movimiento de 
Basauri, don Luis Carlos 
Albo Llamosas, se informa a\ 
Logos de fuentes oficiales 
áue Sebastián Angeita 

oyoaga, nacido en Basauri, 
Vizcaya, el 19 de enero de 
1949 y domiciliado en 
Galdácano, fue detenido 
como sospechoso por 
tratarse de un individuo de 
características físicas 
parecidas al barbudo que 
participó en el atentado. Sin 
embargo, después de las 
primeras investigaciones, fue 
totalmente descartada su 
participación siendo puesto 
en libertad sin cargo alguno. 
También se han practicado 
otras nueve detenciones, 
algunas de estas personas 
han sido ya puestas en 
libertad.

En torno al otro 
identificado, Ramón 
U r ru t iagalarraga, alias 
“Marcos” nacido el 6 de

domiciliarios se llevan 
practicados en busca de los 
autores del atentado que 
costó la vida a don Luis 
Carlos Albo Llamosa.

Fuerzas combinadas de la 
Guardia Civil y de la Policía 
Armada han efectuado una 
serie de operaciones de 
búsqueda en toda el área 
rural y urbana comprendida 
entre Basauri y Bilbao 
principalmente en aquella 
localidad y en los barrios 
periféricos de la zona sur de 
esta capital, sin resultados 
positivos.

Como consecuencia de 
los registros practicados, al 
amparo de la vigente Ley 
sobre terrorismo, han sido 
descubiertas algunas células 
de organizaciones 
extremistas de izquierda, 
habiéndose llevado a cabo 
detenciones por dicho 
motivo.

octubre 
Andoain

de 1949 en
_________ (Guipúzcoa), ál 
parecer miembro liberada 
de ETA, tiene mucho
parecido con otro de los 
autores, por lo que es 
sospechoso de que 
participara. Contra él ^se ha 
et^tendido una orden de 
;busqueda y captura, por 
haber sido reconocido por 
testigos presenciales en el 
archivo de fotografías que
obran en poder de 
Guardia Civil.

CONTINUA LA 
BUSQUEDA DE LOS 
ASESINOS

la

BILBAO, 12 (Logos).- 
1OS 600 registros

ATEISMO Y FE 
CRISTIANA. HOY
----------- Por Luis LAGO, O.P.- - - - - -

El ateísmo es uno de los fenómenos más 
graves de los tiempos modernos", dice el 
Concilio Vaticano IJ.

La gravedad del fenómeno reside ante todo 
en el gran número de personas que hoy niegan 
sea explícitamente, sea practicamentë, la 
existencia de Dios. Aunque las estadísticas 
pudieran mostrarnos que todavía el número 
de creyentes es superior al de los ateos, tal 
constatación no debiera servirnos de gran 
consuelo, ya que la proporción entre 
creyentes y ateos tiende a invertirse. Parece 
que han terminado los tiempos en los que el 
ateo era una excepción de la regla general y 
que caminamos hacia una época en la cual la 
excepción cada ve^ más insólita, será la de ser 
creyen tes.

Claro que el asunto no resultaría tín grave 
si, después de todo, el declararse ateos fuera 
cosa de necios o de malvados. Pero lo 
característico del ateísmo de hoy es 
precisamente su pretensión de racionalidad y 
de eticidad: se presenta como una exigencia 
intelectual y como un postulado moral. 
Muchos de loS jóvenes educados en el seno de 
una familia y una escuela cristianas sufren un 
profundo trauma espiritual precisamente al 
entrar en contacto con una cultura profana y 
atea en la cual todo es explicado y orientado 
sin recurrir para nada a Dios. En el hogar y 
en la escuela cristiana toda la vida 
—experiencias íntimas lo mismo que 

acontecimientos externos de la naturaleza o 
de la historia— parecían girar en torno a Dios: 
de pronto aparece un mundo cultural 
—literatura, ciencia, filosofía- en el cual todo 
marcha normalmente sin referencia alguna a 
El.

Como consecuencia de todo esto el 
ateísmo se ha convertido en algo tan obvio 
que para muchos ya no necesita justificación 
alguna: se nace y se es ateo del modo más 
normal, sin crisis, sin razones, sin conversión.

Dice el Concilio que "este fenómeno ha de 
ser examinado con toda atención". Ignorarlo 
parecería ser la manera más eficaz de evitar 
todo peligro de cóntaminación, pero a la larga 
esa ignorancia afectada suscitaría una mala 
conciencia que minaría la fe por dentro. 
Condenar el ateísmo es una postura muy 
cómoda pero inútil porque con eso no se 
elimina el fenómeno. No tenemos, pues, otra 
opción honrada que la de tratar de 
comprenderlo. Quizá nos expongamos así al 
peligro de ver entrar a nuestra fe en un 
proceso de crisis, pero podemos hacerlo con la 
esperanza de que se trate de una crisis de 
discernimiento que nos conduzca a una forma 
más depurada de la fe.

Lo primero que hemos de comprender es 
que la negación de Dios no es lo primordial 
para el ateo. Desde su punto de vista lo 
primordial es la afirmación del hombre y 
sobre el hombre. O sea que el ateísmo actual 
pretende ser un humanismo integral: se trata 
de una concepción tal de la condición humana 
que de manera inexorable queda excluida, 
como supérflua y perjudicial para el hombre, 
toda la relación a Dios como ser personal; a 
Jesucristo, como Salvador de los hombres; y a 
la Iglesia, como lugar de salvación del mundo. 
El credo del ateo podría resumirse así: Sí al 
hombre y no a Dios; sí, con reservas, a Jesús 
de Nazaret; no, incondicional a la profesión 
de fe en Cristo como Salvador; sí al mundo, 
no a la Iglesia como centro del mundo.

Sería muy largo explicar los 
acontecimientos históricos y los factores 
culturales que han suscitado el nacimiento del 
ateísmo en el seno de una civilización 
cristiana como la nuestra. Un factor 
primordial lo constituye sin duda la ciencia 
con su método ateo, pues se propone explicar 
y dominar al mundo sin recurrir la hipótesis

de Dios, considerada como inútil. Método en 
sí legítimo, pero cuyo abuso lleva a la falsa 
conclusión de que Dios no existe porque la 
ciencia no lo encuen tra.

Otro factor que ha contribuido de manera 
decisiva en la generalización del ateísmo ha 
sido el análisis de la realidad sociopolítica tal 
como lo ha propuesto el marxismo. Según tal 
análisis la 'religión y la fe surgen de la 
alienación social de que es víctima la 
conciencia del hombre y constituyen un 
impedimento para el logro de la liberación, 
objetivo primordial del proyecto marxista. La 
fe y la religión son, por eso, una ideología 
alienante. Paralela influencia én la mentalidad 
atea' actual tiene el sicoanálisis, que interpreta 
la religión y la fe en Dios como una neurosis 
colectiva, o como una ilusión infantil 
condenada a desaparecer.

Creemos, no obstante, que más bien que en 
razones teóricas valederas, el ateísmo de 
nuestros días se apoya en una serie de 
m ot i vaciones prácticas: nace de la 
afirmación de ciertos valores humanistas que se 
juzgan incompatibles con la fe cristiana. Entre 
esos valores podemos enumerar los siguientes : 
el gusto por la libertad vivida como 
espontaneidad creadora y responsabilidad 
incondicional, la búsqueda sincera de una 
fraternidad interhumana, la reivindicación del 
placer como algo inocente, la rebeldía contra 
el sufrimiento y la muerte. La cuestión es si 
todo eso resulta realmente incompatible con 
una vida de fe personal en Dios, y sí, a la 
larga, se podrá ser fieles a esos valores cuando 
se rechaza la fe en Dios, De todas maneras a 
los cristianos nos toca dar la prueba de que en 
la fe todos esos valores son reconocidos y 
vividos.

Pero uno se pregunta, después de todas 
esas explicaciones sobre el origen del ateísmo, 
¿es posible ser hoy creyentes sin urta 
claudicación intelectual, se puede ser ateo, sin 
perversión moral?

Brevemen te podemos responder: Por parte 
de Dios es posible el ateísmo, porque el Dios 
de la revelación es un Dios oculto. Pero por 
parte de Dios es también posible la fe porque 
ese Dios, oculto, ofrece al hombre los signos 
de su presencia personal. Es posible la fe por 
parte del hombre porque en lo más profundo 
de su espíritu hay urta apertura, una 
disponibilidad y un impulso de búsqueda de 
Dios, ya que sólo en Dios alcanza el espíritu 
humano su plenitud última. Pero también se 
explica el ateísmo por parte del hombre, pues 
en un estrato profundo de su porazón existe 
también un impulso de fuga de Dios, y Dios 
no sólo respeta la libertad del hombre, que 
rehuye el encuentro con El, sino que permite, 
además, a quien opta por huir de El, alcanzar 
una cierta plenitud de realización espiritual.

El ateísmo es la tentación característica 
para el cristiano actual porque al ateísmo del 
mundo exterior corresponde un cierto 
ateísmo en el corazón del hombre. 
Necesitamos toda la vida para superar esa 
tentación. Por eso la característica 
fundamental de la fe cristiana en una época 
atea parece que ha de consistir en la búsqueda 
ton stante, ininterrumpida, del Dios oculto. Y 
junto a esa búsqueda del Dios oculto el 
testimonio gozoso ante el mundo: el 
testimonio de que hemos encontrado a Dios. 
El encuentro con El en la fe no suprime la 
búsqueda porque continúa siendo un Dios 
oculto, sino que hace esa búsqueda a la vez 
más in tensa y manos angustiosa; la búsqueda, 
por su parte, no suprime la posibilidad y la 
necesidad del testimonio sino que la hace más 
fehacien te, más accesible.

(Colaboración Logos}

Bernardo Fuentes "TOMARE LAS MEDIDAS
advierte

MADRID, 12 (Cifra).- 
“Si mi hijo no me fuera 
entregado el día 14 de junio 
o en un J>lazo máximo de 
siete dtas, tomaré las 
medidas legales oportunas 
contra quienes en fraude de 
la ley y causando tanto 
daño propiciaron la salida 
ilegal del niño de España el 
23 de julio de 1975”, ha 
declarado a "‘Cifra” 
Bernardo Fuen tes, padre del 
niño español Alejandro 
Fuentes, actualmente en 
No ruega.

El señor Fuentes 
•nanifestó que su hijo

LEGALES OPORTUNAS
cumplirá siete años el 
próximo día 14 y se 
personará a las 12,30 de la 
Tnañana de dicho día en el
Juzgado
•insta ncia

de Prim era
número 13 de

Madrid para que se le
•entregue a Alejandro, en
cumplimiento 
sentencia del

d e la
Tribunal

Supremo español del dta 8 
de abril de 1975.

“Si el niño no estuviera 
en el Juzgado —agregó— 
pediré al juez que ejecute 
con la mayor prontitud

'... Si el próximo día 14 no me 
entregan a mi hijo en el Juzgado

posible la sentencia de 
nuestro alto tribunal, 
requiriendo a Luis Rosón 
Pérez para que me entregue 
al niño, ya que el 12 de julio 
de 1975, según el auto del 
Juzgado número 13, mi hijo 
fue entregado a la custodia 
de la madre en el domicilio 
de este señor, hasta que

cumpliera siete años”.
“Espero que por fin mi 

hijo y yo podamos 
reunirnos y se cumplan las 
Leyes y sentencias 
españolas. Desde el 23 de 
julio de 1975, Alejandro ha 
estado retenido en Noruega 
y no he podido verle ni 
saber nada de él”, concluyó 
el señor Fuentes.

SGCB2021
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EL BANCO DE HUESCA

EL DONAR SANGRE UN DEBER SOCIAL

V FESTIVAL DE MAGIA

FARMACIAS DE SERVICIO

DIA Y NOCHE

breves

RECITALES DE MUSICA POPULAR.— Esta noche a 
las diez tendrá lugar en el colegio de la Jota, organizado 
por la Asociación de Cabezas de Familia un recital de 
Valentin Mairal. Asimismo en el barrio de La Paz, ai aire 
libre, a las once de la noche, actuación de “La Bullonera", 
los cuales también lo harán mañana en el parque del Tio 
Jorge a las ocho de la tarde.

ACTOS DE LAS ASOCIACIONES DE CABEZAS DE 
FAMILIA.— Con motivo de las Fiestas de Primavera, se 
celebrará esta noche a las once en la calle Roger de Flor, 
una gran verbena con entrada gratuita. También hay 
previsto para mañana domingo la proyección de un film 
infantil en la parroquia de Santo Dominguito.

EXPOSICION DE JOSE ORUS EN LA LONJA.— El 
próximo miércoles se inaugurará en el Palacio de La Lonja 
y dentro de los actos conmemorativos de la Fundación 
Romana de Zaragoza, se ofrecerá al público de nuestra 
ciudad una exposición denominada “Años de Pintura de 
José Orus”.

plazo deberán formalizar la
inscripción, en el 'espectivo Centro docente tanto los 
alumnos que inicien sus estudios, como los alumnos de los 
restantes cursos. Igualmente los Licenciados que deseen 
matricularse en los cursos Monográficos del Doctorado.

3.— El plazo señalado en el párrafo primero será de 
aplicación igualmente a los alumnos a quienes les hayan 
sido aceptados por los Rectorados respectivos los 
traslados de sus expedientes académicos, al amparo de la 
Orden Ministerial de 24 de Julio de 1975.

Zaragoza 1 1 de Junio de, 1976.

ANTROPONOMiCA.— .Mañana domingo, dia trece, 
habrá una excursión a Alquézar. Se saldrá de la plaza de 
José Antonio a las ocho y media de la mañana, visitando 
el pueblo y la colegiata. Posteriormente habrá una charla 
en medio de la naturaleza sobre "la arcilla que cpra”

2.— Durante

PLAZOS DE MATRICULA EN LA UNIVERSIDAD 
DE ZARAGOZA.— El Ministerio de Educación y Ciencia 

'ha dispuesto lo siguientes con relación a los plazos de 
matriculación de los alumnos:

1.— El plazo de matrícula oficial, en las Universidades 
estatales tanto en las Facultades, escuelas Técnicas 
Superiores, Colegios Universitarios y Escuelas 
Universitarias, será durante el mes de Septiembre.

rehf de 
la oMad

Ayer fue inaugurada la primera oficina del Banco de 
Huesca en Zaragoza. Al acto asistieron el presidente del 
Consejo de Administración, don José María Santacreu y otros 
altos miembros de dicha entidad. Asimismo se encontraban 
presentes el presidente de la Diputación de Huesca, teniente 
de alcalde del Ayuntamiento de Zaragoza, don Luis Martínez 
Candial, en representación del alcalde y don Alfredo Collados 
en representación del presidente de la Diputación. Tras la 
bendición de las instalaciones, el presidente del Consejo de 
Administración en la que se refirió a que más de dos mil 
accionistas del banco son aragoneses, también lo son I(k 
ejecutivos de la empresa y casi todos sus empleados. Añadió 
que era necesaria la presencia,de este Banco en Zaragoza, por 
el gran desarrollo industrial, comercial y agrícola que ha 
experimentado. Seguidamente tomó la oalabra el señor
Martínez Candial, para agradecer la presencia de este nuevo 
Banco en Zaragoza, el cual tiene una gran vocación agrícola. 
Finalizó felicitando a la nueva entidad y deseándole aue 
cumpla felizmente todos sus objetivos.

LLEGO EL HNAL DE LAS 
FIESTAS DE PRIMAVERA

Mañana domingo es el último día de las Fiestas de 
Primavera. Los actos Que se han preparado son el V Festival 
de Magia "Fiestas de Primavera" en el Teatro Principal, a las 
once de la mañana. Por la tarde y en la plaza del Pilar, tendrá 
lugar un festival infantil con la participada de Mese^ 
Villarejo y sus muñecos animados, así como "Los Opelli" 
Asimismo en el Teatro Principal, a las siete y cuarto de la 
tarde y once de la noche, se pondrá en escena la obra "Las 
cinco advertencias de Satanas" de Jardiel Poncela. A la misma 
hora habrá un gran festival folklórico a cargo del cuadro de 
jota "Los Amigos del Arte" que dirigé Vicente Calahorra. 
Finalmente a las diez de la noche, en el rio Ebro, quema de 
una colección de fuegos artificiales acuáticos, seguidos de una 
gran traca de fin de fiestas, en el Parque de Macanaz. Un año 
más han han pasado las Fiestas de Primavera, y son como 
siempre. Los comentarios sobran.

EL BARRIO DE LA SEO DESAPARECE
POCO A POCO

Desgraciadamente el barrio de La Seo desaparece poco a 
poco. Su tipismo que en otro tiempo existió, no queda nada. 
Sus casas antiguas las cuales algunas merecían la pena haber 
sido conservadas, no existen. Ahora hay muchos solares, 
algunos sin vallar que lo único que hacen es afear el 
panorama. Los elementos decorativos que en algunos puntos 
había también han desaparecido. Si hace años se hubiesen 
tomado una serie de medidas, Zaragoza podría tener 
alrededor de La Seo una zona que fuera un punto de 
atracción para turistas. Aquí no se conserva nada, la piqueta

La sangre es algo insustituible para el hombre, que no se 
puede fabricar en un laboratorio y que siempre que ocurre un 
accidente importante el herido necesita de una transfusión de 
sangre. Cada día son mayores las necesidades de sangre y para 
ello se crearon los Bancos de Sangre, los cuales se encargan de 
su conservación y de suministrarla en aquellas situaciones en 
que una persona la necesita. Aunque el volumen de 
extracciones que se realiza en nuestra ciudad es muy 
importante, no llega para cubrir las necesidades de demanda 
que existen. Por ello el número de donativos voluntarios debe 
de aumentar, para así de esta manera solucionar el problema.

Mañana domingo, a las once de la mañana, tendrá lugar 
en el Teatro Principal el V Festival de Magia "Fiestas de 
Primavera", patrocinado por la Comisión Municipal de 
Festejos y organizado con carácter gratuito con la 
colaboración de la Asociación Mágica Aragonesa. En el 
mismo estarán presentes numerosas figuras de 
especialidad, "Fredy" en magia general, "Numa" premió 
nacional de ilusionismo; "fíay Wander", premio nacional de 
manipulación; “Josefina" reciente vencedora en^ la 
especialidad de variedades del concurso "Gente Joven" de 
R TVE, así como otras grandes artistas Amenizará el 
espectáculo "Corita y su conjunto" será presentado por 
Franduval. Es de esperar que el público abarrote el Teatro 
Principal, porque la calidad de los artistas lo merece.

Bravo (Pare. Vicente) 12, Laborda - 

Palacios (Romareda) 15, Amigot — 

Tenor Fleta 108, Aguilar - 275401

Antonio 
332290

Asín y 
357220

Avenida
Coso 158, Manzanares - 296011
Costa 6, Galbán - 225453
Nicanor Villa (Las Fuentes) 21, Barrachina 

423020 
Oviedo (Torrero-Paz) 179, Hornero - 375843
Salamanca 15, Sancho - 256199
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GHAItIHA
GAFAS QUE 
DESNUDAN

P
ACO, no me vengas con misterios y 

desembucha. Estamos entre hombres.
— ¿De verdad que te gustan las mujeres, David?
—Mucho más que a tí.
—Eso lo vamos a dejar.
— Eso no lo vamos a dejar, porque a mí me gustan 

sin excepción alguna, ya que no tengo madre ni 
hermanas, y puedo presumir por lo tanto de que me 
gustan todas, cosa que tu no podrías decir.

—Burro ya eres, ya... Pues bueno, si te gustan las 
mujeres y ahora que nadie nos oye, voy a proponerte 
algo, a un precio muy bajo, que podrá ser tuyo si me 
prometes no piarlas a nadie.

—A un precio bajo y sin decirlo. Sepamos de que 
se trata.

— ¿A tí te gustaría verlas a todas sin ropa, aunque 
lleven abrigo?

— ¿Pero como voy a verlas en cueritatis si llevan 
hasta chambergo? Será quitándoseles.

-Ni mucho menos. Solamente con aplicarte unos 
cristales especiales que yo llevo en el bolsillo en unas 
gafas cualquiera, podrás ver a las gebas que van por la 
calle, como si estuvieran en el Paraíso Terrenal.

— ¿Será posible?
—Y tan posible. Yo me desprendo de estos cristales 

porque voy a quedarme tuberculoso de tanto ver 
señoras despalotadas. Hasta a una monja que iba con 
habito la vi el otro día en el Pasaje Pajafox, como si 
estuviera en el cuarto de baño.

—Pero tanta hermosura no puede ser verdad.
—Ya lo creo que sí. Cuando vino Marisol a 

Zaragoza en traje premamá, en la puerta del Teatro 
Principal, por detrás, o sea por donde entran los 
artistas, le vi hasta la niña y sólo estaba entonces de 
unos pocos meses.

— iPero qué maravilla de artilugio! ¿Y de dónde 
lo has sacado?

—Te lo demostraré para que veas que no hablo por 
hablar. Lo conseguí por medio de esta revista 

— iQuétías más divinas!
— Fíjate en el anuncio. Es éste y dice así: "Nuevo 

Watch schope" le permite secretamente ver a través 
de techos, pisos, paredes y ropas.

— iQué gozada! O sea que si me pongo esos 
critales y estoy en un hotel en la habitación de al lado 
de unos recién casados, ¿lo puedo ver todo?

—Y sigo: "Estos cristales, aplicables para todo tipo 
de gafas, médicas ^o de sol, es el último invento 
perfeccionado importado de Japón, usado ahora por 
investigadores privados del Oriente. Es muy fácil su 
aplicación, y no se nota porque es indétectable. 
Penetra en cualquier superficie,.

—O sea que tú lo tienes porque enviaste un dólar.
—Sí, pero para quedármelo en propiedad, he 

tenido que remitir a la casa de Bruselas que los 
anuncia, diez dólares más. En total y, al cambio 
peseta-dólar, me ha costado 627 pesetas, más los 
gastos de envío, unas mil pesetas en total.

—Es un precio tirado. Dame la dirección que 
escribo.

-Eso es lo malo. Que a un amigo mío que quiso 
hacer un pedido le han contestado que ya no tienen 
más.

I — iQué pena!
—Pero aquí estoy yo para complacerte si es que 

tanto te interesa.
— iHombre! ¿Y como no va a interesarme? Claro 

que sí. ¿Cuanto pides por desprenderte de esos 
cristales?

—Tratándose de ti y de que, como te digo, no 
quiero caer tuberculoso, me conformo con que me

I pagues lo que me costó.
I —Oye, que te lo juro. Toma la pasta y dame esos 
I cristales. Pero haz el favor de ponérmelos tu mismo 
I en las gafas. ¡Corre, que pasa una chavala que está de
I cine!
I —Momentito, impaciente,
I Estando en un bar de Zaragoza,David, de 32 añosr 
I sin profesión, soltero, entabló conversación con un 
I vecino de barrio, Francisco de 19 años, soltero y 
I peón, ofreciéndole la compra de unos cristales de 
I gafas de los llamados de tipo "rayos X", por medio de 
I los cuales podría ver los encantos tapados de las 
I señoras. Enseguida llegaron a un acuerdo en el trato y 
I a cambio de mil pesetas, David adquirió estos 
I cristales. Solo que, al salir con ellos a la calle, vio a las 
I señoras tal como iban y aunque el Paco desapareció 
I del lugar con la pasta en el bolso, tan pronto como le 
I misma tarde lo encontró, lo agredió teniendo que ser 
I curado de diversas lesiones en un centro asistencial, 
I pues se trataba de la venta de unos cristales corrientes 
^de gafas ópticas. EXPRES/003^
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entiendo de estas cosas, pero supongo
de 
de

que estos restos de alimentos 
enfermos pueden ser un vehículo 
contagio.

VJoa P* es

Funciona sin el menor control
de higiene y sanidad

Por lOSE LUS I HCILLV

POR LA I

MERITO EN EL 
TRABAJO

Esta ahí, a la vista 
mundo. En el área 
más importante de 

de todo el 
residencial 
la ciudad.

Más o menos, a cincuenta metros de la 
Avenida de Gómez Laguna. A cualquier 
ciudadano que se haya desplazado por 
aquellos lugares, le habrá extrañado 
escuchar los persistentes y 
escandalosos aullidos de una jauría de 
perros invisibles.

Allíf lindante con las Oficinas de la 
Jefatura Regional de Carreteras y a 
pocos pasos del Hospital Clínico, hay 
instalada desde hace tiempo una 
anárquica y peligrosa guardería de 
perros.

No exageramos. La verdad es que 
no acaba de comprenderse, que haya 
nacido y que nadie se dé por enterado, 
ese foco infeccioso y maloliente que 
comporta esta supuesta guardería 
canina. Peor, mucho peor que el 
chaboltsmo. Tratemos de meter el 
bisturí para descubrir la verdad.

Se trata de una mal llamada 
g^rdería perruna cobijada bajo las 
ruinas de un edificio medio derruido. 
En una explanada anexa, se han 
improvisado unas garitas de mal 
ospecto —aquello tiene más de 
campamento gitano que otra cosa—, 
donde se cobijan alrededor del medio 
centenar de perros.

PELIGRO LATENTE

Justo, en dicho lugar, circunvalando 
la concentración canina, existen 
terrenos convenientemente habilitados 
por auto-academias de choferes para 
que practiquen los aspirantes. Uno de 
ellos responde a nuestro 
interrogatorio.

—No hay quien pare por aquí. Te 
ínielven loco estos perros. Se pasan el 
día con la boca abierta. Créame que 
hasta sueño con ellos.

— Y la noche —interviene un señor 
que está oyendo el diálogo.—No 
pegamos un ojo los vecinos. De verdad 

que uno no se imagina como puede 
subsistir tal estado de cosas. Estos 
perros en la situación que están, no 
dejan de ser un gran peligro para la 
salud pública. Es un caso distinto, pero 
ahí está, caliente todavía, lo que acaba 
de ocurrir en el barrio de Las Puentes.

Estos animales, en cualquier mámente^ 
se pueden volver furiosos o rabiosos.

— ¿Hay que suponen que. estarán 
atados?

—Algunos sí, pero otros campan 
por sus respetos. Y si no pregunte 
usted en el Hospital Clínico y le 
informarán. 'Todos los días hacen su 
visita a los contenedores que hay en las 
puertas del ctmtro médico. Allí dan 
buena cuenta de los residuos de la 
comida de los enfermos. Yo no

Gótvve^

AL MARGEN DE LA LEY

—Pero, ¿de qué se trata? ¿Es 
negocio o puro altruismo?

un

—Mire usted, lleva la batuta una 
señora que es la que comenzó con este 
lío.

Ahora, se ven además dos hombres. 
Pero al parecer, cada uno marcha por 
su lado.

Según dicen cobran diez pesetas de 
manutención por día y perro. Por 
supuesto todos los smtomas son de 
que este tinglado funciona al margen 
de la ley.

Efectivamente, en el Hospital 
Clínico nos confirmaron 
posteriormente que era cierto lo que 
nos habían informado. Que los perros 
de referencia estaban cebados con los 
desperdicios del Hospital y que 
acudían en manada a devorarlos más 
que a comerlos. Y que, naturalmente, 
aquello no podía seguir así.

Nada tenemos contra estos animales, 
ni mucho menos. Pero alguna medida 
habrá que arbitrar para evitar este 
peligroso y deprimente espectáculo. 
Esa anarquía de perros sin control que 
puede acarrear, cuando menos se piense, 
daños irreparables, urge que 
desaparezca. Mañana puede ser tarde.

Antonio SARRIA

SIEMPRE que una persona recibe 

una medalla al Mérito en el 
Trabajo supone el reconocimiento de 

una labor, a Id largo de gran parte de 
su vida. Labor que unas veces puede 
estar escondida, en la humildad del 
anonimato y otras brilla de cara al 
exterior por la pujanza adquirida por 
una gran empresa. En cualquier caso 
siempre hay un hombre que ha 
agotado esfuerzos y ha quemado 
muchas horas de trabajo. Un hombre 
—o una mujer— que es ejemplo y guía 
para los demás.

A mediodía de hoy, en nuestra 
ciudad, el delegado provincial de 
Trabajo ha impuesto, con todo 
merecimiento, uno de estos 
galardones. Lo ha recibido don 
Esteban Bayona Navarro, presidente 
del .Consejo de Administración de 
“Balay, S.A.” que ocupa también 
otros cargos en diversas sociedades.

Don Esteban Bayona, 
sobradamente conocido en Zaragoza, 
es el vivo ejemplo de lo que pueden 
hacer el esfuerzo, el tesón de un 
hombre aragonés que prácticamente 
empezó de la nada. Nacido en el seno 
de una humilde familia de labradores 
el señor Bayona comenzó su aventura 
empresarial hace treinta años con un 
taller, en el que trabajaban cuatro 
operarios y hoy ese taller se ha 
convertido, con sus más de dos mil 
quinientos puestos de trabajo, en la 
empresa mayor de Aragón. Este solo 
hecho bastaría para definir lo 
justificada y merecida que está la 
concesión de la Medalla al Mérito en el 
Trabajo, que ha sido prendida en la 
solapa de don Esteban Bayona.

El presidente del Consejo de 
Administración de “Balay, S.A.” ha 
dicho más de una vez que la clave de 
su éxito ha sido el haber aprovechado 
todos los minutos y todas las ocasiones 
para formarse. También el haber 
tenido conciencia de las propias 
limitaciones y buscar la ayuda que se 
precisa de otras personas, en definitiva, 
el formar un equipo. Y es que al señor 
Bayona, con una sincera humildad, le 
molesta hablar de si mismo y de sus 
triunfos personales. Por eso pone 
siempre por delante a sus 
colaboradores, a su equipo... Pero bien 
sabe Dios que ha sido él mismo, con su 
tesón, con su esfuerzo y con su visión 
empresarial, el auténtico artifice de su 
gran obra. La Medalla al Mérito en el 
Trabajo, que hoy ha recibido, la tiene 
bien ganada. Ahí está la mayor 
empresa de Aragón por el fundada, 
que ha proporcionado más de dos mil 
quinientos puestos de trabajo. Una 
empresa cuyo timón lo sigue llevando, 
con indudable acierto y con pulso 
firme, don Esteban Bayona Navarro, al 
que felicitamos cordialmente.

L
a Diputación Provincial, va a 
iniciar la campaña de 
excursiones de “Conozca su 
provincia”, el próximo jueves, día 17. 

Por si alguno no lo sabe para 
información e inscripciones hay que 
dirigirse a la Secretaría de la 
Institución “Fernando el Católico”, en 
el palacio provincial, de 10 a 2 y de 6 a 
9. Pero antes digamos que la excursión 
que se anuncia va a ser a Daroca para 
asistir a los actos religiosos de la 
festividad del Cirpus Christi, pues no 
olvidemos que el Corpus de Daroca es 
el verdadero Corpus de la provincia. 
Además se visitarán los principales 
monumentos de la ciudad. Después 
por la tarde, se detendrán en Cariñena 
donde también recorrerán la ciudad 
del vino.

Están muy bien estas excursiones 
que organiza la Diputación porque 
permiten a todos conocer la provincia 
de Zaragoza, nuestra provincia, tan 
variada y rica en contrastes.
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Los agricultores 
advierten

/as cerezas "Porque el precio que nos 
ofrecen es ruinoso

ES más que probable que varias zonas de 
nuestra región, como en la ribera del 
Jalón y más concretamente en El Frasno, la 

cereza no se va a coger de los árboles. ¿Motivo? 
el bajo precio que ofrecen los compradores. Nos 
informa un agricultor de El Frasno.

-Nos pagan el kilo de cereza a dieciséis 
pesetas y este precio es ruinoso.

-¿Por qué?
-Un hombro, un peón, viene a coger 

aproximadamente cuarenta kilos por día y 
cobra un jornal de seiscientas pesetas. Cuarenta 
kilos a 16 pesetas suman 640 y ya el peón se 
lleva 600, si añadimos otros gastos, como 
Seguridad Social, transporte y que algunos 
frutales no salgan todo lo bueno que se 
esperaba, usted me dirá si es o no ruinoso el 
negocio.

Las pagan a 16 pesetas 
kilo y ayer en Zaragoza 
se vendían cerezas a 
80 pesetas el kilo

-¿Quién ha establecido ese precio de 
dieciséis pesetas?

-Los mismos compradores que se han 
puesto de acuerdo para ofrecer todos igual.

-¿Que sucedía otros años?
—Que existía la ley de la oferta y la 

demanda.
—Esas cerezas que a ustedes los agricultores 

se las pagan, o se las quieren pagar a dieciséis 
pesetas ¿a cómo le cuestan luego al'ama de 
casa?

-En la plaza se venderán a cincuenta o 
sesenta pesetas kilo. Hoy viernes he visto 
cerezas en Zaragoza a 80 pesetas kilo

-No tiene explicación.
-Desde luego que no, pues aún cargando 

una peseta en kilo por transporte, que ya es 
mucho poner de El Frasno a Zaragoza, no se 
explica esa diferencia de precio. Los únicos que 
ganan son los intermediarios, pero no estamos 
dispuestos a consentirlo, pues ya le he dicho 
antes que estamos decididos a no coger las 
cerezas de los frutales. Lo malo es que un 
problema parecido volverá a plantearse, si 
alguien no lo remedia, con el albaricoque.

LOTERIA
NACIONAL

Ofrecido por

Cafés OfiUS 
liLOS MEJORES!!

PREMIO DE 6.000.000 DE PESETAS

52.485
PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

79.371
PREMIO DE 1.000.000 DE PESETAS

29.909

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS
52.484 anterior y 52.486 posterior

APROXIMACIONES DE 75.000 PESETAS
79.370 anterior y 79.372 posterior

APROXIMACIONES DE 45.000 PESETAS
29.908 anterior y 29.'910 posterior

PREMIADOS CON 100.000 PESETAS
Los números terminados en: 959 y 4.475

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
Los números terminados en:

055, 941, 502, 988, 445, 362, 565, 612, 590, 034,
591, 909, 646, 332, 590, 437, 450, 575, 145, 756,
537, 258, 938, 584, 065, 100, 107, 572, 394, 681,119

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

52.401 al 52.500, excepto el número: 52.485
CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

79.301 al 79.400, excepto el número 79.371
CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

29.901 al 29.300, excepto el número: 29.909
PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 

A los números terminados en’ 85
REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 

A los números terminados en: 5

Tifo cogeremos

-Si no recogen las cerezas se echarán a 
perder.

-Sí porque toda fruta tiene una fecha. 
Ahora por ejemplo las que se están vendiendo 
son las tempranas y las que que no estamos 
dispuestos a coger, si no nos suben el precio, 
son las llamadas de Monzón que son las buenas. 
Son unas cerezas riquísimas de la ribera del 
Jalón.

Resulta increibleóue ocurran estas cosas, sólo 

explicables, al afan de unas exageradas 
ganancias de los intermediarios, con el 
consiguiente perjuicio, primero para el 
agricultor y sobre todo para el consumidor. ¿Se 
tomará alguna medida para evitar que las 
cerezas se queden sin recoger este año? 
Entendemos que algo habrá que hacer.Cuanto 
antes.

J.L.E.
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NO HAY
DISENSION

SOCIALISTA
Sr. Director de ARAGON/exprés 
ZARAGQZA

Mi buen amigo:
Una información de "Cifra" que da su 

diario el día 10 de los corrientes, afirma que 
la Federación de Partidos Socialistas surge 
de una escisión de PSOE, lo que no resulta 
ni parecido a la verdad completa. La Federa- - 
ción de Partidos Socialistas y la Confedera
ción Socialista han surgido en un largo pro
ceso de convergencias regionales, producido 
de abajo a arriba. Estas dos organizaciones, 
integradas por catorce partidos principales 
que cubren la' totalidad del territorio es
pañol, se fusionarán oficialmente en el pre
sente mes, adoptando como común el 
nombre de la primera (FPS).

En Aragón, el proceso de convergencia, 
ya culminado, ha reunido en una sola or
ganización al Partido Socialista de Aragón, 
a Reconstrucción Socialista y a elementos 
socialistas independientes de Ja Alianza 
Socialista Aragonesa, que han completado 
su fusión durante la semana pasada. En tan
to en cuanto esta convergencia participa, 
desde su origen, en la Coordinadora Demo
crática de Aragón (lo mismo que el PSA lo 
hizo en la Junta Democrática), su acepta
ción de las nuevas normas aún no total
mente aprobadas por las Cortes se halla su
jeta a las actitudes de la Coordinadora De
mocrática en lo regional, y de la Federación 
de Partidos Socialistas, a nivel superior. 
El PSA es de la opinión de que las Cortes no 
se hallan en situación moral de excluir de la 
legalidad a ningún partido que acepte las re
glas democráticas (como es, notoriamente, 
el caso del Partido Comunista de España, 
aunque no sólo el suyo)-

Por lo demás, el PSA y Reconstrucción 
Socialista, al igual que los miembros de là 
FPS en toda España, son partidos socialistas, 
marxistas, democráticos, autogestionarios y 
federalistas. Una mínima coherencia con 
estos postulados y principios impedirá 
aceptar situaciones que los vuíneren grave
mente. El PSA ha declarado repetidas veces 
hallarse en actitud de lucha por la consecu
ción de las libertades democráticas, que 
entiende no pueden ser fraccionadas ni dis
minuidas sin que la libertad, a secas, quede 
dañada de modo sustancial. En esas liber
tades (que incluyen, desde luego, la sindical) 
se halla la finalidad próxima de la lucha 
emprendida por Coordinadora Democrática 
de Aragón. Todas las actitudes del PSA, que 
suscribió el documento fundacional de 
dicho organismo unitario, se hallan, pues, 
en buena ley democrática sujetas a la 
opinión de este colectivo, que aún no ha^ 
sido expresada.

PoL ello resulta aventurado, cuando 
menos, afirmar que sea probable que el PSA 
vaya a solicitar "acogerse a la nueva norma
tiva legal".

Con el ruego de que publique estas 
líneas para mejor información de los 
lectores aragoneses, queda s. affmo.
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Guillermo FATAS 
ZARAGQZA

LEA TODOS LOS DIAS

EL PERIODICO QUE 
NUNCA LE DECEPCIONARA
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Las autoridades helvéticas

OCHENTA
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Saltó la sorpresa en el Golfo Pérsico

IRAN BAJA EL
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I, cuando 
lue el PSA 
íva norma

( T e I e f o t o 
Gráfica-Upi).

amparo de las Naciones 
Unidas fueron secuestrados 
esta madrugada por grupos 
de civiles armados que 
actuaron con violencia, 
según informaciones 
srnanadas del organismo 
internacional.

buenos aires, 12 
— Veinticuatro 

refugiados políticos que se 
encontraban en Argentina al

y cInc(

¡que estas 
n de los
).

moneda extranjera en 
francos suizos.

prisioneros
camiones y dos jeep:

Lamburfhini, 
secuestrado el pasado 28 
de mayo, fue puesto en 
libertad el miércoles.

colocar
valores extranjeros, exentos

exprés

■aaiKioa^
j. V. Colchero
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gg ¿Cómplices indirectos de
la fuga de capitales?

A pesar de las medidas dictadas en Abrií no 
se e/erce control alguno

"Cambio todo lo que traigan" comentó un 
banquero ginebrino

ginebra, 12 (Crónica de nuestro corresponsal volante por 
Europa.)

¿Son las autoridades helvéticas cómplices indirectos en las rugas de “Pítales que 
se dirigen a Suiza? Planteamos esta cuestión ante la carencia de eficacia de a 
medida anunciada en abril a bombo y platillo, de que ningún extranjero podna 
introducir aquí valuta foránea por más de veinte mil francos (unas quinientas 
cuarenta mil pesetas) cada tres meses.

Esta decisión, adoptada 
ante el escándalo 
desencadenado en varios 
países de la Europa 
Occidental por la fuga de 
capitales, parece que ha 
tenido valor únicamente 
teórico. En la práctica no ha 
habido el menor control en 
la entrada de billetes de 
banco extranjeros, ni en los 
cambios. Nadie pregunta, 
ni en el control de 
pasaportes, ni en las aduanas 
(las he pasado dos veces e; 
pocos días, en los 
aeropuertos de Ginebra y 
Zurich) qué dinero lleva 
uno. En los bancos y en las 
oficinas de cambio no piden 
siquiera el pasaporte a la 
hora de “transformar”

A principios de semana, al 
comentar un paquete de 
medidas para frenar el alza 
en la cotización del franco, 
el presidente del Banco 
Nacional Suizo, Fritz 
Leutwiler, comento en 
Lausana que una serie de 
factores han prvocado un 
clima histérico de los 
mercados de divisas, pero se 
mostró comprensivo con la 
corriente de dinero 
procedente de países en una 
situación política inestable. 
Ya que Suiza y su divisa son 
puertos seguros para la fuga 
de capitales.

Un banquero ginebrino, 
que me ha comentado 
burionamente las 

. limitaciones para la entrada 
de dinero en Suiza, me ha 
asegurado que él cambia 
todo lo que le traigan: 
—¿Cómo llega aquí? ... iEso 
no es a sunto m ío ! — 
puntualizó con una cínica 
sonrisa.

Informaciones que he 
recogido en Zurich y en 
Ginebra durante los últimos 
días coinciden en que ha 
disminuido el torrente dé la 
fuga de capitales de España, 
que fue especialmente 
fuerte —'y en ello* están de 
acuerdó asimismo en 
sectores bancarios de Zurich 
y Ginebra—desde la muerte

de Franco hasta principios 
de primavera. También ha 
descendido el caudal de la 
fuga de liras de Italia, no así 
el de francos franceses, ni el 
de libras esterlinas.

Estos bancos, que no 
tienen interés en saber de 
dónde viene el dinero 
foráneo (frecuentemente 
fruto de fuga de capitales), 
actúan como peristas 
monetarios internacionales. 
Hacen CL’antiosos negocios 
con esas divisas, empezando 
por cambiarlas a francos. La 
valuta extranjera convertida 
a moneda suiza no puede 
“entrar” en la economía 
helvética (para evitar que 
produzca inflación), pero 
los bancos la invierten fuera 
de este país en nombre de 
sus clientes y cobran por 
todas las operaciones que 
realizan para administrarla.

LA INVERSION EN 
EMPRESTITOS

Los bancos suizos son 
una especie de “puertos 
francos’’ del capital 
extranjero: el dinero está en 
Suiza y en moneda 
helvética, pero no cruza la 
frontera, no se invierte 
dentro del país. Se ha 
levantado una barrera fiscal. 
Los beneficios de los 
valores suizos se gravan con 
un treinta y cinco oor 
ciento, que únicamente se 
devuelve en la proporción

que proceda a los suizos y 
extranjeros residentes que 
hacen aquí la declaración al 
impuesto sobre la renta.

Hay, no obstante, 
múltiples posibilidades de 

los francos en

de tributar en Suiza, que 
reportan beneficios netos de 
seis al ocho por ciento. Me 
han ofrecido en un banco de 
Ginebra invertir en un 
empréstito emitido por una 
sociedad sueca al seis y tres 
cuartos. Casi todo el dinero 
de las fugas de capitales 
desemboca en inverwones de 

tipo, hábiliTiente 
canalizadas por los propios 
bancos suizos. ,

Los extranjeros no dejan 
“dormir" el dinero en las 
cuentas de los bancos 
helvéticos, pues todo 
depósito superior a los cien 
mil francos (unos dos 
millones setecientas mil 
pesetas) se penaliza con un 
fuerte interés negativo (el 
diez por ciento por 
tri mestre). Pero las 
penalizaciones legales no 
han constituido hasta ahora 
un verdadero impedimento 7 
para la fuga de capitales a 
Suiza porque los bancos, los 
“puertos francos” del 
capital foráneo, mueven los 
beneficios de las inversiones 
de sus clientes extranjeros 
de manera que no les pille el 
toro de los intereses 
negativos.

LAMBUR- 
GHINb 
LIBERADO

roma.- El indusdial 
romano Alessandro 
Lamborghini, de 44 anos 
de edad, con su esposa 
Mirella, en su residencia.

-■ ■ que fue

EL M. C. MEDIADOR 
EN CHIPRE

I TROPAS CUBANAS 

ABANDONAN 
ANGOLA

LA HABANA, 12 (Efe).- 
Cerca de seiscientos soldados 
cubanos quiertes lucharon 
contra las fuerzas pro 
occidentales en la reciente 
guerra civil de Angola 
regresaron a La Habana en 
los primeros días de esta 
semana, c omun icaron 
fuentes bien informadas. 
Este es el primer 
destacamento importante de 
tropas cubanas que han 
regresado a La Habana 
procedentes de la antigua 
colonia portuguesa.

NICOSIA, 12 (Efe).- El 
Mercado Común ha pedido 
al secretario de las Naciones 
Unidas, Kurt Waldheim que 
invite a los representantes de 
las comunidades griega y 
turca en Chipre a reanudar 
las conversaciones cobra el 
futuro de la isla, infornw 
ayer la agencia oficial de 
noticias chipriota OgA.

URUGUAY:
PROHIBEN INFOR
MACION DE LA 
presidencia

ARGENTINA: 
SECUESTRAN A 
VEINTICUATRO 
refugiados

MONTEV/DEO, 12 
(Efe). — Las fuerzas armadas 
prohibieron anoche difundir 
cualquier comunicado 
procedente de la presidencia 
de la República, si 
previamente no contaba con 
el visto bueno de las 
autoridades militares. Esta 
resolución confirma las 
versiones que indican que es 
inminente el ale/amiento del 
presidente Juan Maria 
Bordaberry de su carpo.

/ La sangre no se fabrica en los'laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre _ , 

’\tle la Seguridad Social. ’ , .

COMUNICADO 
DEL POLISARIO 
SOBRE 
OPERACIONES 
MILITARES

ARGEL, 13 (Efe).- El 
Frente Polisario, en un 
comunicado hecho publier 
en la noche del viernes, d: 
cuenta de haber llevado < 
cabo varias operacione; 
militares entre los días unr 
y nueve de junio.

Según el comunicado, la* 
aciones de los combatientes 
saharauis en el frente nort« 
se han llevado a cabo en loi 
sectores de Tah, Buirat 
Abettih, Hagunia, El Aaiun 
Tistanina y M'Sied, e 
balance de estas operacione 
han sido de 42 enemigo- 
muertos, 43 heridos, cuatrr

destruidos.

En el frente sur se h 
combatido en Bir Mo^rein 
Ainbentili, y Zuerata. Lo 
mauritanos han tenido 4< 
muertos y 5 heridos, cinc< 
vehículos, dos ametrallado 
ras y dos morteros fueroi 
destruidos, añade e 
comunicado.

PRECIO DEL CRUDO
■ Se considera una victoria de los tecnócratas 

de la CPNI
TEHERAN (Irán), 12 (Crónica de William BRANIGIN, del

Washington Post” especial para ARAGON/exprés.)

Irán anunció el jueves une reducción de precios para sus crudos, en una conexión a las presiones de decisiones similares en los ultimos dos días llevada 

cabo por Arabia Saudita y
Un portavoz de una 

compañía petrolera nación^ 
iraní (CPNl) düo que la 
reducción de cinco a aete 
centavos por barril de los crudos 
pesados iraníes se orientaba a 
^coordinar” los precita en las 
exportaciones de petróleo en el 
Golfo Pérsico. El smuncio de la 
reducción se Produjo antier y 
los representantes de là CPNI no 
han podido hacer comentarios al 
respecto dado que el 
jueves-viernes constituye el tm 
de semana iraní.

La “Arabia American Uü 
Co” dijo el miércoles que Arabia 
Saudita había reducido los 
precios de su crudo medio en 
cinco centavos el baml y su 
crudo pesado en 10 centavos d 
barrü. El martes Kuwait situó el 
precio de su petróleo pesado a 
siete centavos menos el baml.

La decisión iraní representa 
una victoria para los t«:nócratas 
de la CPNl, que habían estado 
m u v poco acordes 
anleríomiente con la obstenida 
negativa del gobierno a plegarse 
a las presiones del mercado, 
según círculos petroleros 
oci-identales en leheran.

E n f r <• n l a <1 o a una 
disminución de ingresos por 
pelroleo y tseasa demanda de

Kuwait.
fuel-oleo, Irán a mediados de 
febrero se decidi o a 
regañadientes a bajar de 11,40 a 
9,5 dólaíes el precio de baml, 
para poner los precios a la par 
que Arabia Saudita y Kuwait, 
que habían disminuido ya. La 
medida result muy 
embarazosa porque los 
dirigentes iraníes, incluyendo el 
Sha Mohamed Reza Palavi y el 
jefe de gobierno Amir Abas 
Hoveida, habían prometido que 
Irán nunca cedería en lo que 
consideraban intentos 
occidentales para minar los 
precios del petróleo.

En la reunion déla 
organización de países 
exportadores de petróleo 
celebrada en Ball el mes pasado, 
Arabia Saudita ejerció presiones 
como mayor productor del 
grupo y estuvo firme en lo que 
se refería a una congelación de 
precios prolongada. Kuwait en 
principio favoreció un 
incremento del cinco por ciento, 
pero al final se pasó a la postura 
de los saudíes.

Irán asistió a la asamblea 
i favoreciendo un modesto 

aumento, pero no obtuvo 
resonancia su postura y no se 
opuso a kí actitud .saudí, 
infonnaii címilos infonnativos.

Las autoridades iraníes dijen 
posteriormente que ai acci< 
constituía un intento « 
conceder un respiro^ a^ 
recuperación economii 
occidental v sugirió qi 
adoptaría una línea mas fim 
en lo relativo a un aumento < 
precios en la próxima reuni< 
de la OPEP.

Pero, entretanto, la princij 
preocupación de Iran const* 
en mantener el nivel de f 
ingresos por petróleo y obtei 
mayores pedidos, infonn 
círculos petroleros.

Libia, por su parte, q 
también abogaba por aumeni 
el precio de los crudos dcl 15 
20 por ciento, durante 
sesiones de la conferencia de 
OPEP en Balí, dijo que proyw 
elevar el precio de sus crudo 
pesar de la continua 
congelación, pero círcu 
petroleros han declarado q 
Arabia Saudí con ai aclit 
disuadirá a Libia de s 
propcisitos. Libia tiene a 
favor que posee crudos bajos 
azufre, de alta calidad 
próximos a los mercad 
europeos, factores que dictan 
por sí mayores precios que p 
los crudos del (lolfo Pérsico.
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í CONDE FANFANl “LA VICTORIA 
• COMUNISTA NO 
• ES INVEROSIMIL

¡Comí

SarResYadrante......
ESPECIALíDAD 
ZDRONGÜITOS 

; ENTERITAS

T C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251 187

MESOn'iS fíHd
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARATíONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefóno 252579

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO
I» I, A VI )S TIFICOS..-! R AG O N ES ES 

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

BENIDORM
Dirección; HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Bar-Restaurante

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

SALDNES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMQNI/^
Fernando el Católico. 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251 ’67

jeodegóH
COMEDOR 
ESPECIAL

PARA BODAS. 
BAUTIZOS Y 

COMUNIONESl'Iá (Salera
S Salón separado propio para convenciones 

MANUEL LASALA, 6 TELEFONO 357002

LOS ENLACES
COCINATIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

Y... PARA COMER 
.HAY QUE BEBER 

"Vinos 
gabarro

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027 ES UN PLACER

PIRINEOS
SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Tertf, 291091

Amplio aparcamiení

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERENDERO 
LA CASILLA
COME JO 
asado con

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 - S 
Tels. 218064 - 228145

ESCABtCHADO

BHASÁ CODORNICES

[tD9l\

BAR • REPOSTERIA ||||i
9iitnM9l\NrE îiï

ZAMAOOZA7

BAR RESTAURANTE Salones climatizados. 
Esmerado servicio

CRISTINA n
fíamón y Cajal, 29 
(Frente Bomberos!
Teléfono 211156 
ZARAGOZA

niiMliiían
Graus, 38 (Sector Delicias) 

Teléf. 33 30 43 ZARAGOZA -10

SALON ESPECIAL PARA ROOMS - BANQUETES 
COMUNIONES BAR • RESTAURANTE

Montearagón
Conelo y poH® terrado - Jamón da montaña 

Corazón 0« Jomm. 1 íB.° Valdeflarro) Taiatono 3310*0

'Pero sí ur)a hipótesis que turba a/ mundo democrático
ROMA, 12 (Efe).— dna 

victoria comunista en las 
próximas elecciones es una 
hipótesis que turba a gran 
parte del mundo 
democrático, pero es 
tambie'n “una hipótesis nada 
inverosímil” admitió ayer 
Amintore Fanfani, 
presidente de la Democracia 
Cristiana, interviniendo en 
una manifestación electoral 
celebrada en Roma.

Le basta al P.C.I.
—agregó— solo un voto más
por cada
conseguidos

diez votos
en las

precedentes elecciones, para 
transformarse en el partido 
de mayoría relativa en el 
pats. Además serta 
suficiente poco más de un 
voto adicional por cada diez 
obtenidos anteriormente 
por comunistas y socialistas 
juntos para que estos dos 
partidos alcanzaran la 
mayoría absoluta.

Pero —advirtió Fanfani— 
los riesgos que de tal 
hipótesis se derivarían en el 
campo internacional están

c 
e

P 
T
P 
d

■ ,ti 
o

GENOVA (Italia).— El Presidente de Italia, Giovanni Leone expresa sus condolencias a Paola 
Coco, viuda del Fiscal de Distrito de Genova, Francesco Coco, asesinado por unos pistoleros que le 
tendieron una emboscada el pasado dia 8. Leones se trasladó a Génova para asistir a los funerales. 
(Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

SIRIA, jnego 
“a dos paños
• Acepta la creación de una fuerza 

pacificadora árabe, mientras aumenta 
su fuerza militar en Líbano

EL CAIRO, 12 (Crónica de 
Reuter, por Bahgat BADIE, para 
ARAGON/exprés.)

Los palestinos han acusado a Siria de 
haber incrementado sus fuerzas en el 
Líbano, precisamente cuando un equipo 
militar de la Liga Arabe se disponía a 
iniciar la tarea de formar un cuerpo 
conjunto árabe de pacificación.

Se han producido nuevos 
enfrentamientos armados en el Libano, 
y la coalición izquierdista ha acusado a 
Siria de haber incrementado sus tropas 
en el Líbano. La Organización Al Fatah 
ha informado desde la capital egipcia 
que una unidad de carros blindados siria 
cercó y atacó ayer un campamento de 
las fuerzas del ejército árabe libanés, 
facción militar que se ha separado de las 
fuerzas regulares libanesas. El 
campamento se negó a rendirse y 
contestó al fuego sirio. No se sabe el 
numero de bajas que se produjeron por 
ambos bandos.

El diario semioficial “Al Ahrarn”,en 
un editorial que publica en su edición de 
esta mañana, expresa el miedo de los 
palestinos a que los sirios estén 
intentando ganar tiempo para imponer 
"de facto” una solución en el Líbano, 
antes de que llegue a constituirse el 
cuerpo de fuerzas pacificadoras de la

paz en el Líbano corren el peligro de 
fracasar, ante la amenaza de los 
dirigentes libaneses de derechas, quienes 
han afirmado que se opondrán a la 
acción de las fuerzas de pacificación, 
f)or no haber sido invitado el Líbano a 
a reunión urgente de los ministros de 

Asuntos Exteriores de la Liga Arabe, 
celebrada el martes pasado.

Riad ha respondido a esta amenaza 
diciendo al presidente libanés, Sulaiman 
Franjieh, que la Liga se puso en 
contacto en Suiza con el ministro de 
Asuntos Exteriores Philip Takia, y le 
informó acerca de la reunión. El 
secretario general dijo que el L.ibajo 
estuvo representado en la reunión por el 
embajador en El Cairo, Mohammed 
Sabra.

Manifestó también al presidente 
Franjieh que era un contrasentido esta 
amenaza de la derecha, ya que los 
estados árabes estaban realizando todos 
los esfuerzos posibles para que volviera 
la paz al Líbano.

AMIN DOMINA LA SITUACION 
EN UGANDA

Liga Arabe.
Al-Ahram dice: “Deberían haber

los bombardeos y elcesado ya — _ - .
movimiento y la concentración de 
tropas... Quienes atizan el^ fuego tanto 
fuera como dentro del Líbano, deben
desistir de su empeño, antes de que se 
vean envueltos en el mismo fuego que 
han provoado”.

Mientras tanto, el secretario general 
de la Liga Arabe, Mahmoud Riad, al 
frente de una delegación militar, 
continua sus conversaciones con las 
autoridades sirias en Damasco con el fin 
de conseguir la paz en el Libano.

El primer objetivo de la delegación es 
celebrar una entrevista con el presidente 
Sirio, Hafez Al-Assad, y comenzar a 
continuar la formación del cuerpo 
conjunto árabe de pacificación, en el 
que intervendrían fuerzas de Libia, 
Argelia, Sudán, Arabia Saudi, Siria y la 
Organización para la Liberacicxi de 
Palestina (OLP).

Los esfuerzos de Riad en pro de la

NAIROBI, 12 (Efe).— El presidente 
Idi Amin parece que domina la situación 
en Uganda a pesar del fracasado 
atentado de que fue objeto ayer, han 
dicho hoy fuentes africanas.

Un grupo de individuos, lanzó el 
jueves por la noche tres granadas de 
mano contra el presidente ugandés. Las 
granadas causaron la muerte de una de 
las personas que le acompañaban, según 
parece su guardaespaldas.

De todas formas, pocas horas después 
del atentado —que hace el número doce 
desde que se hizo cargo del poder en 
1971— el presidente se entrevistó con 
varios diplomáticos en Kampala para 
demostrar que había resultado ¡leso, aun 
cuando se sospecha que debió alcanzarle 
algún trozo de metralla que le hirió 
levemente.

Fuentes diplomáticas han dicho que 
el presidente controla totalmente el país

atentado, realizadodespués del 
posiblemente por un grupo político
clandestino, 
“Movimiento 
Uganda”.

que se autodenomina 
de Liberación de

La radio oficial ugandesa acusó 
anoche al ex-ministro de Asuntos 
Exteriores de Kenia, Jorge Mungai, de 
estar implicado en el complot.

ya previstos: se perfilaría 
para Italia la eventualidad 
de un progresivo 
aislamiento, del que no se 
podría salir sino 
desplazando su colocación 
internacional del campo 
democrático al comunista.

De ahí que, a juicio del 
veterano lider democris- 
tiano, soló rechazando la 
invitación a acrecentar los 
consensos al Partido 
Comunista, así como a 
aquellas fuerzas que quieren 
que el PCI suba al poder, los 
electores italianos 
demostraran apreciar las 
opciones democráticas 
realizadas en el campo 
internacional durante los 
últimos 30 años.

Sólo votando en favor de 
la DC y de aquellos partidos 
democráticos con que la DC 
han go bernado en estos 
ultimos 30 años —insistió 
Fanfani— los electores no 
renegarán de aquellas 
opciones hechas por Italia, y 
garantizarán el crecimiento 
de la solidaridad incluso 
económica de los aliados.

Italia es demasiado 
pequela para defenderse por 
sí sola, pero es demasiado 
grande para negar su 
contribución a la seguridad 
común, especialmente en el 
sector meridional de l<¡
alianza. tanto
—concluyó el presidente de 
la Democracia Cristiana- It 
Opción el elector italiano 
que rechace el llamamiento 
comunista resultará 
provechosa para Itai^< 
fructifera para la distensión, 
y en definitiva, para el 
mantenimiento de la paz.

RADIO LIBERTY
LOS TRABAJADORES 
PIDEN LA 
CONTINUIDAD 
DE LA EMISORA

GERONA, 12 (Logüs)- 
Varios trabajadores de llalli® 
Liberty, ante la posibilidad o' 
(jiie en un inmediato futuro * 
cierren sus instalaciones, h®® 
dirigido telegramas al Rey 
España y al presidente del 
Gobierno, así como a l<* 
ministros de Asuntos Exteriores 
e Infonnación y Turismos en 1<^ 
<|ue .solicita (jue continue I’ 
emi.sora.

.S<‘gún ha podi<1o trascender' 
hasta 1971, el noventa y e***-® 
por ciento de los gastos de W 
emisora los sufraga la CIA< 
posteriormente pasaron 
depeivler del departamento de 
Estado norteamerk aiio, con una 
asignación anual d«‘ ciiH’uenl® 
milloiK's de dólares.

Thiei 
peor t< 
estado un 
enemigo* 
que ex 
electrón! 
oficina: 
según ur 
suyo^ 
ingenios

Thiei 
su telé 
interver 
Un ayu! 
Nha, dij 
vietn am 
cod if i 
fabricad 
espera 
opérai 
estado u 
comuni*

OPINIO 
PUNCH 
AMER I

Tre 
estado 
haber 
sobre l< 
están 
Estado* 
operaci 
oficin 
detecta 
iQue lo* 
fueron 
se de li 
de la {« 
que co

I

i
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ias a Paola 
eros que le 
> funerales.

¡Cómo no!, la C.I.A. en Vietnam .

ESPIABA iPero las con ver- 
saciones de

A THIEUM
WASHINGTON, 12 (Crónica de Don 

OBERDORFER, de “The Washington Post’ 
especial para “ARAGON/exprés”)

La "CIA" realizó operaciones de escucha en las oficinas 
presidenciales del presidente survietnamita Nguyen Van 
Thieu, durante la mayor parte de los ocho años que 
permaneció en el poder, según declaraciones de ex-agentes 
de la el.ida agencia de información y espionaje que
tuvieron acceso a informes 
oficiales.

secretos de sus reuniones

importancia se 
realizaban lejos
del Palacio

en el palacio de Thieu, según 
informan ex-funcionarios 
estadounidenses.

HABLAR FUERA 
DEL PALACIO

[LOS PROXIMOS GRANDES ESTRENOS! 
Un espectacular cine de humor, rodado 
en Nápoles, Hong Kong, Bangkok y Ma
cao. Aquí, “pies grandes’’; allí, “mano 
dura”. Bud Spencer, único “super-star” 

¡Acción! ¡Belleza! ¡Exotismo!

íe perfilaría 
eventualidad 
agresivo 
l que no se 
lir sino 

colocación 
del campo 
comunista.

a juicio del 
•r dem o cris- 
chazando la 
:recentar los

Thieu, que sospechaba lo 
□eor tanto de sus aliados 
Ktadounidenses como de sus 
enemigos comunistas, estableció 
que expertos vietnamitas en 
electrónica inspeccionaran sus 
oficinas regularmente Pero 
según un ayudante y un familiar 
suyo, nunca se encontraron 
ingenios de escucha.

Thieu también sospecho que 
su teléfono y otros estaban 
intervenidos electrónicamen^te. 
Un ayudante suyo, Hoang Duc 
Nha, dijo que altos funcionarios 
vietnamitas adquirieron aparatos 
codificadores telefónicos 
fabricados en Europa con la 
esperanza de evadir las

ex-represen tante 
norteamericano sugirió que los 
ingenios de espionaje se 
colocaron después de concluirse 
la construcción del palacio.

La “CIA” mantenía una 
estación de escucha para las 
operaciones relacionadas con la 
escucha de las oficinas de 
Thieu en un complejo de la 
embajada de los Estados Unidos, 
situada a tres rñanzanas de 
distancia del Palacio de la

manifestó unIndependencia, 
ex-funcionario norteamericano.

de escuchaoperaciones 
estadounidenses asi como las

a l Partido
comunistas.

ist como a 
que quieren 
al poder, los L 
i t a l i a n os I 
apreciar las 
mocráticas 

1 el campo 
durante los

OPINIONES DE 
FUNCIONARIOS 
AMERICANOS

o en favor de 
ellos partidos ; 
on que la DC ; 
lo en estos 
¡Oí —insistió 
electores no 
le aquellas i 
s por Italia, y 

crecimiento 
idad incluso ’i 
05 aliados. | • 
de masiado । 

efenderse por Lj 
rs demasiado 
[ negar su | 

la seguridad | 
límente en el 
lional de lo | 

or tanta 
tjresidente de 
Cristiana- lo |.¡ 
ctor italiano > 
llamamiento 
resultaré 

para Ital^< 
la distensión, 

■iva, para el 
< de la paz.

Tres ex-funcionarios 
estadounidenses que dijeron 
haber leído informes secretos 
sobre las reuniones de Thieu no 
están seguros de cómo los 
Estados Unidos lograron realizar 
operaciones de escucha en las 
oficinas de aquél sin ser 
detectados. Uno de ellos estima 
iÇue los aparatos de escucha 
fueron colocados durante la f a- 
se de la construcción del Palacio 
de la Independencia de Saigón, 
que concluyó en 1966. Otro,

Informaciones clave 
adquiridas mediante operaciones 
de espionaje, incluyendo 
reuniones verbales vietnamitas, 
fueron distribuidas a diversos 
representantes estadounidenses 
en Saigón y Washington, 
alegándose que aquellas se 
obtuvieron por “representantes 
presidenciales”.

Irónicamente, funcionarios 
de embajada de nivel medio en 
Saigón, a menudo, pasaban 
semanas tratando de averiguar 
la sustancia de las decisiones que 
ya habían sido comunicadas a 
s LLS superiores por los 
encargados de las operaciones de 
escucha.

Los acontecimientos internos 
vietnamitas así como las 
operaciones militares y la 
estrategia diplomática, a 
menudo eran comunicadas 
primeramente por medio de la 
escucha y espionaje mantenidos

jNha,i que sirvió como 
ayudante presidencial y 
consejero personal cerca de 
Thieu, dijo que el presidente 
survietnamita frecuentemente 
hablaba fuera de su mesa de 
despacho, junto a la ventana, en 
un rincón alejado cuando tenía 
que mantener conversaciones 
particularmente importantes.
“Duante las negociaciones 

—relacionadas con los Estados 
Unidos— nunca trabajamos' en 
el despacho,), sino que 
haLlábamós en los jardines o 
campos de tenis. Cuando se 
pretendía reorganizar el 
gobierno o hacer algo 
importante, nos trasladábamos a 
una barca de pesca donde nadie 
pudiera escuchar, ni siquiera la 
escolta...comenzamos a partir 
del hecho de que cualquier cosa que 
fuera “alto secreto” nunca está 
suficientemente segura, y que o 
la “CIA" o los comunistas nos 
espiaban, quizá porque 
habíamos leído demasiadas
novelas 
Nha. 
todas

de espionaje”, dijo 
Nha afirmó que casi 
las decisiones de

importancia eran conocidas por 
¡a misión de los Estados Unidos, 
incluso sin tener en cuenta los 
aparatos de grabación y escucha, 
porque los EEUU s^ habían 
infiltrado a todos los niveles en 
el gobierno survietnamita con 
informadores pagados o 
voluntarios.

Un asunto del que no 
tuvieron conocimiento 
inmediato los Estados Unidos 
fue la crucial —y catastrófica— 
decisión de Thieu en marzo de 
1 975 de retirar sus fuerzas 
súbitamente de las altiplanicies 
centrales. En esta ocasión los 
comunistas tuvieron 
conocimiento de tal operación 
antes que los Estados Unidos.

5ERTY

bajadores

IDAD
1ISDRA
12 ( L ogos). 

ores de j. ;
1 posibilidad df 
’diato futuro ¿ 
lalaciones, han 
mas al Rey df L j 

presidente del g
í como a l<* Ij 
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DON QUIJOTE
PROXIMO ESTRENO

ESPOSA HONESTA DESCUBRE MARIDO 
INFIEL; PARA MAS INFORMACION...

PREGUNTAR EN EL HOSPITAL

—ARlUHO 
AMALIA- FERMAMDEZ

W*tnSMeiú 'ROSSMWII -fWOO BiaiEl - JOSFŒ roman - RAfAa AIDNSO 
ZÜRI.RAfAELA AflARICIOAALY SOLDEVIUl

-— .11 RHniiinF7nprj.STBn _ _ _ _ RAMON ítRNANDK- easimancoU»

(Mayores de 18 años)

HRIHM-OMS 
DI MU. $. l
Por tener que efectuar repar^ 

clones o mejoras, se interrumpirá 
tel suministro de energía eléctrica 
tnañsma domingo, día 13 en las 
instalaciones siguientes:
( De 6*30 a 14’00 horas; Línea do 
lO.OOO voltios entre Cno, Cadrete 
y Venta Manolita, afectando a los 
transformadores de sector de Cno. 
Cadrete, Venta Manolita y particu
lares dependientes de este tramo 
de línea. _

De 7’00 a 13*00 horae: Transfor- 
fnador de sector de Avda. Cata
luña, núm. 15« (Molino de la Pa
rra).

De 7’00 a 14’00 horas: Líneas de 
10.000 voltios núm. 1 y núm. 2 de 
Pgno. Cogullada, afectando a los 
transformadores de sector de Co
gullada núm. 1, Naves Alhajar y 
particulares dependientes de estas 
lineas.
l De 8’00 a 13’00 horas; Transfor
mador de sector de María Lostal, 
núm. 32.

De 8’45 a 12’00 horas: Linea 
Bernardona de 15.000 voltios, afec
tando a los transformadores de 
.sector de Cno. Vistabella, Torre 
(Abejar, Rosa Mary y particulares 
¡dependientes de esta línea.

De 8’00 a 9’30 horas; Transfor
mador de sector de Salvador Min- 
guijón, núm. 19.

be 7’00 a 14’00 horas: Transfor
ma dore.s de sector de Ctra. Ca
nal, Km. 87’2. y Quinta Julieta.

De 11’00 a 13’00 horas: Trans
formador de sector de Latassa. nú
mero 23.

En el caso de que se terminen 
los trabajos programados con an
telación a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin previa 
aviso.

Zaragoza, 12 de jimio de 197«. 
LA DIRECCION

Todos púbiieos

¡Amor explosivo, romanticismo cursi y 
drama para hacer reír!

Una zorrita temperamental, una bella 
brasileña y un hombre con hambre 

¡Un divertido y picaro film!

(MATOSES IB ANOS EXCMTSTVAJhiiNlSy

¡Un film de acción trepidante!
E! negro Charley, en defensa de sus her
manos de sangre. ¡Perdió todo, hasta el 

amor de la joven Elena!

Con el Odio 
en el Alma

*THE soul of nicher CHARLEY"

con FredWilliamAon D’Urville Martin
Denise Midholas Dedro Armendariz,

(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE)

FOTOGRAFIA-CINE

Fotografía - Cine - 
Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios - Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud,3.

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con 

experiencia, dar clases, 
repasos EGB especialmente 
matemáticas telf. 250270

productor y director LARRY G. SPANGLER

Paramount Picton
Color Panarrialon*

VENTAS
Películas Super -8. Sonoras, 
muaas, color B/N. Al.ouller 
y ventas: Borque - Sarrilm 
Teléfono 27831 /.
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Nuestra nueva 
Agustina de Aragón, j

SG
IC

S

Una joven profesional. Abnegada, tenaz, 
valiente. Lucha heróicamente, día a día, con
tra las enfermedades, salvando miles de vidas 
de nuestro pueblo.

Hay muchas como ella. En todos los cam
pos de la actividad profesional, en las escue-
las, las industrias, los comercios 
hogar.

Es la nueva imagen 
de nuestras mujeres.

Nuestra Caja está jun 
to a ellas.

La Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y 
Rioja, pone a su disposi
ción créditos. Rápidos,

En cada

generosos. Para la compra de equipos profe
sionales, para la instalación de comercios, para 
la compra de viviendas.

Para su comodidad, en la Caja dispone 
también de cuentas corrientes, cuentas de
ahorro, pago 
tarjeta 6000 
ques de viaje.

domiciliado de sus recibos, la 
para comprar sin dinero, che-

it®'

fljfl D€ AHORROS

Nuestra nueva Agus
tina dispone, hoy, como 
ayer, de un arma pode
rosa:

El apoyo de todo 
nuestro pueblo. El apoyo 
de nuestra Caja.

EN Dul
hace L 

tiempo", c 
confianza 
como faná 
ni exagera. 
multimii/Oí 
autorizado 

¡éureo tráf 
cualquier i 
sentido cOi

[X ZARAGOZA, ARAOOA Y RIOJA
Nuestra Caja es nuestro pueblo

aniversano
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controbon^o le^gol

¡P /V Dubai, só/o con un beneficio del dos por ciento, se 
'^hace uno muitimii/onario (en dólares), en muy poco 
’ tiempo", dice con toda caima Madhi Al Ta/ir, hombre de 
; confianza de i Jeque fíashid, conocido en el mundo entero 
[ como fanático coleccionista de tapices persas. Y ni miente, 
' ni exagera. En Dubai, hay aproximadamente un centenar de 
multimillonarios que deben sus riquezas al contrabando

i autorizado y legal del oro. Así como suena. Dubai, en este 
i éureo tráfico ha desbancado a Tánger, a Hong-Kong y a’ 
\ cualquier otro puerto franco del mundo gracias al original 

sentido comercial de su Jeque.

de oro

duboi

í HABIA UNA VEZ...”

Abdullah Hussein Leuta, 
* uno de los amigos íntimos 

del Jeque Rashid, no tiene 
el menor inconveniente en 
reconocer que es 

J , descendiente directo de uno 
fcde los siniestros piratas del 
Pmundo, que dieron 
^merecido nombre a su 
1 tierra. Estos piratas hacían 

temblar a los capitanes de 
Us fragatas británicas que 

1 para su desgracia tenían que 
) pasar por el Golfo Pérsico y 
i de las cuales muy pocas 
i volvían a Londres. Tanto es 
4así, que en 1833, los 
; ingleses hicieron una 
f masacre de piratas. Las 
I tribus quedaron diezmadas 
f y una serie de tratados 
f apoyados por el argumento 
; definitivo de los cañones 
4 británicos convirtieron “La 

Costa de los Piratas” en “La 
( Costa de los Tratados” y las 
; aguas del golfo se volvieron 

pacíficas para siempre. Pero 
; no en el interior del país. 
! Csa es otra historia.

JUBIA una vez...”
He esto sólo hace 33 

El Jeque actual, 
solamente gobernaba la 
P®rte sur de Dubai. La parte 
**orte, separada por un gran 
’^>1 estaba gobernada por 

primo que tenía 
Iwininan temen te prohibido 
* los sureños, pasar a Dhira, 

♦ capital. 
D *Kashid, no sólo era 

’•obicioso, sino astuto, 
^ovenció a su primo de 

la paz debía reinar entre 
’•nbos y que para ello lo 

era que le diera la 
*oano de su hija. El primo, 
accedió gustoso y Rashid 

1 P®só a la parte prohibida 
una lucida comitiva, 

*f*nada hasta los dientes. 
*8 bodas fueron 

’’Ogrientas y el incauto 
fue degollado junto 

toda su progenie, 
”^cepto la hija, que prefirió 
^^’cse con su tío, antes que 

l ‘^^gollada. Así, Rashid, 
1 ona forma poco legal.

pero indudablemente -muy 
efectiva, logró una esposa y 
un reino.

El ya mencionado Madhi 
Al Tajir, no oculta la 
admiracicin que le produce 
su bienamado Jeque. Este 
animó a todos los 
comerciantes del Golfo a 
estaUecerseen Dubai, sin más 
impuesto que una ridicula 
tasa de un dos por ciento, 
sobre todas las mercancías
importadas, cuando en 
Londres esta tasa pasa del 
80 por ciento. Dubai 
conoció entonces una 
tremenda afluencia de 
comerciantes de todo el 
mundo asiático, 
convirtiéndose rápidamente 
en el centro comercial más 
importante de todo el Golfo 
Pérsico, KuwaiL incluido. Y 
Rashid, como es natural se 
hizo inmensamente rico.

Lo cierto es que Dubai 
posee una situación 
comercial única gracias a un 
brazo de mar que se adentra 
en forma de ‘ S”, a cuatro 
kilómetros en el interior del 
desierto, las barcas pueden 
cargar y descargar, sin 
dificultad, mientras que a lo 
largo de la costa esto es 
imposible, ya que los bajíes 
impiden a las embarcaciones 
acercarse a la playa.

Gracias a su modesto 
impuesto, Rashid, ha 
conseguido crear una

La astucia y la crueldad dieron 
al Jeque Rashid el pleno 
dominio del Estado de Dubai 
en el Golfo Pérsico

El reciente hallazgo de petróleo 
en Dubai no sólo no disminuirá 
el comercio aurífero sino que lo 
incrementará

gigantesca red de carreteras aeropuerto internacional y 
de primer orden, un tres lujosos hoteles de cinco

QygSSSSl-xoonv-t* 

itaestn Caja es nuestro paehio.
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46 AGENCIAS URBANAS

OFICINA central: SAN JORGE» 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

CHOFEBES
CARNET PRIMERA ESPECIAL Y PRIMERA

Estos últimos para promocionar a primera 
especial, por la Empresa

TRANSPORTES URBANOS 
DE ZARAGOZA S.A.

MIGUEL SERVET. 113-115
(Oficina Coloc. Ref. 50.614)

estrellas, donde paran los 
grandes financieros de oro, 
ya demasiado importantes 
para que se les designe con 
su verdadero nombre, 
“traficantes de divisas”. 
Pero a Dubai, no llega la casi 
onuiipotente mano de la 
biterpoL Y el Jeque protege 
a todos los comerciantes, 
sea cual sea su mercancía. 
Lo mismo da que sean 
lingotes, metralletas o 
esclavos. Da igual, lo 
importante es el “dos por 
ciento del Jeque”.

Durante algún tiempo, el 
Jeque Rashi, dado el 
creciente auge de su vecina 
Abou Dhabi, temió absorbiera su 
pequeño reino, gracias al 
poder del “oro negro”. Pero 
Alá, es grande y no podía

negar a Dubai, lo que había 
dado a Abou D^bi. El 
porvenir petrolífero de 
Dubai, está asegurado: 
100.000 barriles diarios. Los 
tres pozos se haUan a 60 
kilómetros de Dubai y ya la 
Chicago Eridge and Iran 
Company, ha construido un 
oleoducto, que atravesando 
el mar podrá efectuar el 
trasvase a los grandes 
petroleros sin enturbiar las 
azules aguas del Golfo.

¿Se hará más importante 
el petróleo, que el oro, en la 
balanza comercial? Los 
comerciantes de Dubai han 
dado una lógica respuesta: 
“A más petróleo, más 
dólares y a más dólares, más 
oro”.

Lógica pura.
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Finonciación de
nnevos regadíos
Digamos por delante, sin rubor sin complejos, que nuestros 

conocimientos sobre negocios o temas financieros son harto 
menguados, hasta tal punto que cuando nos vemos obligados a 

manejar cantidades de más de cuatro o cinco cifras ya no damos pie 
con bolo. Esto quiere decir que nos presentamos ante ustedes con 
toda humildad, con deseos de colaborar y no de entorpecer y por 
supuesto, sin pretensiones de alcanzar el título de “más listos de 
nuestro pueblo".

Lo que ocurre es que hay cosas que no entendemos bien, que no 
encajan en nuestra modesta contabilidad de andar por casa y 
opinamos que sería bueno para todos que alguien con más dominio 
del problema las aclarara para, en lugar de ser simples testigos de 
ciertas demandas, nos convirtiéramos en protagonistas de la 
petición al convencernos de su bondad. Nos estamos refiriendo a la 
reiterada solicitud de las Cajas de Ahorro para que. les sea 
disminuido su coeficiente de inversión en títulos computables.

Se afirma que con los fondos así liberados podrían colaborar 
más intensamente en el desarrollo regional y concretamente por las 
ubicadas en nuestra tierra se dedicarían a impulsar y acelerar los 
planes de regadío pendientes para el Alto Aragón. S^ún versiones 
publicadas en la prensa, esos regadíos precisan una inversión de 
veinticinco mil millones en un plazo de cinco años.

Vamos a suponer que, efectivamente, la Administración accede 
a la petición y que ya tenemos esos millones disponibles. 
Imaginemos también que se encuentra la fórmula legal que permita 
el movimiento, vigilancia y tontrol de esos fondos a través de la 
Mancomunidad de Diputaciones u otro organismo semejante. Por 
último, admitamos, que todas las dificultades que puedan surgir se 
superan y que ya tenerños en el Boletín Oficial la subasta de las 
obras. Correcto. ..

Sin embargo, deben aclararse algunos puntos. El dinero, 
obviamente, no es de la Caja, sino de sus impositores a quienes 
naturalmente, deberá abonarse el interés que sus capitales 
devenguen. Por otra parte el manejo de estos fondos exigirán unos 
gastos de administración. La suma de ambos desembolsos, intereses 
y administración, puede cifrarse en un siete y niedio por ciento del 
capital. Al cabo de cinco años los veinticinco mil millones precisos 
se nos han convertido en casi treinta y un mil.

Queda oor decir oue las obras de nuevos regadíos no son 
habas contadas y están sujetas 3 toda clase de incidencias, desde las 
puramente risicas como, por ejemplo, la rebelde salinidad de las 
tierras a las de orden social y humano como pueda ser la 
adaptación al nuevo medio del cultivador de secano. Dicho de otra 
forma, que desde que lleçia el a^ua a determinada cota hasta que 
entran en plena producción las tierras que domina, es normal que 
transcurran años, muchos años. Pero hasta estos problemas 
queremos orillar y nos ceñiremos exclusivamente al pago de los 
intereses devengados por el capital necesario para realizar las obras.

Esos intereses ha de abonarlos la Administración ya que las 
Cajas de Ahorro bastante hacen con anticipar el dinero. Tampoco 
parece que tenga capacidad para ese gasto la Mancomunidad de 
Diputaciones, y muchísimo menos, los propietarios de las tierras 
beneficiaridas con la mejora del regadío.

Y uno se pregunta: si la Administración no dispone de dinero 
para realizar una obra determinada por una cantidad “normal » 
¿quien puede esperar que lo tenga al cabo de cinco años 
incrementado en los intereses correspondientes? ¿Imaginan a 
cuántos miles de millones de pesetas ascenderían los intereses de 
todas las obras que en toda España se acogieran al sistema.

Es posible que estos miles de millones importe de los intereses, 
que a nosotros nos parecen despilfarro inadmisible, sean fruslería 
sin importancia y norma usual en los negocios de la Hacienda na
cional. En ese caso, ustedes disimulen...

Las recientes declaraciones del ministro de Obras
Públicas en torno al proyectado trasvase de las 

aguas del Ebro a Barcelona no nos han causado, por 
esperadas, excesiva sorpresa. Todos ustedes recordarán 
que durante la última visita de los Reyes a Cataluña no 
se trató en “momento alguno de este tema al que sólo 
se hicieron, de pasada, leves e inocuas alusiones que a 
nada ni en nada comprometían. Y esto no era normal.

Conociéndonos, como nos conocemos todos en este 
país, no resultaba muy arriesgado suponer la existencia 
de úna especie de pacto por el cual unos silenciaban en 
tan estupenda oportunidad cualquier referencia al 
trasvase y otros prometían, para más adelante, 
seguridades plenas de que se haría. Con este acuerdo, 
además de evitar situaciones violentas a los monarcas, 
se apaciguaba un tantico la enérgica y briosa reacción 
aragonesa ante la pretensión ministerial que alcanzaba 
por aquellas fechas muy altas temperaturas.

Ahora, cuando comienza a templarse el horno del 
IV Plan de Desarrollo, ha sido el momento oportuno' 
elegido por el Sr. Valdés y González Roldán para 
"meter" la pieza del trasvase. Y lo ha hecho -no tenía 
otra opción— haciendo una defensa a ultranza del plan 
faraónico inicial propuesto por su departamento. 
Cuando un organismo ministerial hace una propuesta 
para resolver un problema planteado, se supone que el 
citado organismo ha examinado a fondo todas y cada 
una de las posibles soluciones y que eleva a la 
superioridad la más conveniente para los intereses de la 
Administración, es decir, de la nación. ¿Imaginan lo 
que ocurriría si ahora, después de tanta polémica, se 
dijera que resultaba más económico, racional y 
conveniente "bajar" las aguasdel Pirineo hasta 
Barcelona, por ejemplo, que "subirlas" desde el 
Ebro? No, no se esfuercen porque esto no hay mente 
capaz de imaginarlo. Quede, pues, bien claro que 
Obras Públicas no rectificara una sola coma de su plan
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y que, si es preciso, morirá con las «botas puestas 
defendiéndolo. Y no hay mas cáscaras.

Sin embargo,y a pesar de cuanto antecede, tenemos 
la impresión de que las posturas están menos 
radicalizadas que hace unos meses. Las razones básicas 
de la oposición aragonesa al trasvase se fundamentan 
esencialmente en dos puntos: en el calificativo, de 
"sobrantes" que se emplea para las aguas a trasvasar y 
la carencia de recursos del Estado para atender 
simultáneamente al ritmo exigible las obras del 
acueducto’y las de los regadíos de la cuenca del Ebro. 
La desconfianza aragonesa, en cuanto a este segundo 
punto es lógica y basta tener en cuenta que el 
presupuesto de las obras del trasvase cifrado en veinte 
mil millones hace varios años debe estar ahora por los 
treinta y cinco o cuarenta mil. Añadan a esta cifra las 
consignaciones necesarias para los regadíos y habremos 
de convenir que no hay presupuesto estatal que lo 
resista. Pero...

Pero, ha cambiado el panorama. El ministro de 
Obras Públicas se ha comprometido públicamente en 
la adopción del calendario redactado por el CESIE 
para llevar a cabo los regadíos pendientes en Aragón. 
Esto, amigos, es una oferta positiva si existen sólidas 
garantías de cumplimiento. En cuanto al traído y 
llevado concepto de "aguas sobrantes" tampoco 
significa un escollo insalvable. Tanto el Gobierno, 
como el Ministerio de Obras Públicas, como los 
representantes más caracterizados de la hermáne 
Cataluña, afirman hasta la saciedad que hay agua para 
todos. Si tan convencidos están, la solución, como ya 
hemos dicho en otras ocasiones,es sencilla: basta que 
se haga a precario la concesión de los caudales a 
trasvasar supeditándola a las necesidades presentes y 
futuras de la cuenca. La fórmula no puede ser más 

sencilla.
De esta manera los aragoneses de hoy podríamos 

transigir porque en modo alguno hipotecábamos las 
posibilidades de desarrollo de las venideras 
generaciones y tampoco resultaba un mal negocio para 
nuestros hermanos de Barcelona. Es posible que 
realizados los regadíos de la cuenca y cubiertas sus 
necesidades industriales continuaran sobrando los mil 
cuatrocientos hectométros cúbicos de la concesión, 
posibilidad que a todos dejaría contentos. En el caso 
de que transcurridos veinte o treinta años -tenemos la 
impresión de que antes no ocurrirá-comenzaran a ser 
necesarios esos caudales en la propia cuenca no es 
utopía suponer que para aquella época resultará más 
sencillo, cómodo y barato potabilizar el agua del mar 
que elevarla desde el Ebro. Y mientras tanto...

Asegurado el calendario del CESIE, para la 
ejecución de las obras de los regadíos ajagoneses y 
garantizado jurídicamente el carácter precario de la 
concesión, entendemos que habrían desaparecido los 
dos puntales más firmes sobre los que se apoya la 
oposición aragonesa al trasvase de las aguas del Ebro. 
De todas formas conviene subrayar que con esta 
fórmula, la política apoyada desde el Gobierno -eso 
dicen sus más genuinos representantes para equilibrar 
en lo posible el desarrollo de las distintas regiones e 
incluso el de las propias provincias dentro de la misma 
Cataluña-, quedaría en franco desacuerdo con la 
realidad. Pero el comentario en tomo a este 
pretendido desarrollo regional equilibrado y armónico, 
lo dejaremos para otra oportunidad. ¡Menudo 
"muerto"! 

UNA de las cualidades raciales de ¡a que los españoles de pasadas 
épocas podían sentirse, en cierto modo, orgullosos, se cifraba 

en su formidable capacidad de improvisación. Cuando a una 
persona, a un grupo, a una entidad, se le errcomendaba la 
realización de cualquier empresa, en el aspecto que fuera, y se les 
señalaba un plazo que los "encomendados' suponían excesivo 
optaban por sumergirse en el dulce nirvana del "far niente y 
dejaban transcurrir, sin dar golpe, d ías y semanas y aun meses...

Pero cuando el cumplimiento del plazo concedido era 
inminente, la decoración cambiaba por completo. Loí 
"encomendados" sacudían su galvana y desplegaban un dinamismo 
enloquecedor. Era necesario estudiarlo todo, buscarlo todo, 
encajarlo todo y hacerlo todo. Si faltaban cosas se inventaban, se 
removía Roma con Santiago, ni se comía ni se descansaba, se 
trabajaba a todo trapo, se ganaba tiempo al tiempo y se pasaban 
urx)S apuros tremendos, pero en la fecha fijada y a la hora señalaba 
el encargo quedaba cumplimentado con la última teja colocada.

Ahora todo es distinto. Nada se deja al azar todo se estudia, 
todo se aquilata, no hay consecuencia que no se examine ni ' 
posibilidad que no quede clara y terminantemente delimitada. Se 
hacen estudios, encuestas, rastreos sociales, económicos, humanos, 
ecológicos y climatológicos... ¡l_a moda! Y claro, nos lo pensamos

tanto, que al final todo queda en agua de borrajas y no se pone un 
ladrillo ni a la de tres.

En la última sesión de la Diputación Provincial, como ya les 
hemos contado, un diputado solicitó la realización de un sondeo en 
la zona de Belchite. Inmediatamente se accedió a la petición, pero 
condicionándola a la realización de una serie de estudios y 
estadísticas que ponían los pelos de punta. Sin ánimo de molestar a 
nadie, opinamos que lo primero había que hacer en este caso 
era comprobar si efectivamente el sondeo resultaba positivo y 
"salía agua de verdad"; después, lo natural era proseguir con el 
aforo del caudal y el análisis de potabilidad. Después... ¡lo que 
quieran!

No cabe duda que aquellas improvisaciones eran malas, pero 
entenderrxjs que ahora con tanto estudio y con tanta gaita, nos 
estamos pasando un poquito. Y tan es así que esta moderna manía 
de los estudios tiene ciertos antecedentes en el papeleo de aquel 
probo jefe de negociado que, obligado a destruir un archivo al 
cumplirse el plazo fijado por la Ley, dijo a su secretaria: "Ya puede 
tirar los expedientes del pasado quinquenio, pero por favor, saque 
dos copias de cada documento". Hay que exagerar un poquito 
¿no?
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POESIA ARACONESA
' Plancho NAGORE
: Jorge CORTES 

Chesiis VAZQUEZ 
Eduairto VICENTE

DE VERA

^gán Manuel Pinillos
Manuel Pinillos: 62 años, 19 libros 

publicados y otros sin publicarse todavía, 
forma parte del reducísimo grupo poético 
español que se puede encontrar en cualquier 
antología europea, y hoy por hoy y desde 
hace muchos años, primer poeta de Aragón; 
tal vez, casi seguro, junto con Sender, 
Buñuel y Gargallo formaría el Tetramorfos 
cultural que Aragón ha dado, y da, no sólo a 
España sino al mundo. Su poesía se puede 
leer tanto en castellano como en portugués, 
o brasileiro, francés e inglés, lo que sucede 
es que a veces uno no quiere formar parte de 
los tabernáculos poéticos de la corte y el 
dinero y se queda en casa porque 
sencillamente está muy bien y cree que ese 
es su sitio, y claro, no hay dios que los 
mueva pese a la excitante erótica de la gloria 
nacional, porque en el mundo literario 
también se dan las mafias a las cuales te 
sometes o no entras en el juego y Pinillos no 
ha entrado en el juego, consecuentemente la 
crítica oficial lo ha silenciado, cosa que a él 
le importa una higa.

Escritor autónomo, fuera casi 
completamente de las modi lias poéticas, su 
obrada nítidamente su desarrollo ideológico 
desde el primer libro al último. Desde "A la 
puerta del hombre", Alicante 1948, hasta 
"Sitiado en la orilla", col. Puyal, 1976, ha 
corrido mucha agua y mucha historia y el 
poeta ha corrido con esa agua y esa historia 
o más bien con esa sed y ese cuento, 
diciendo lo que pasa y nada más.

Fára mí, traer a estas páginas a Manuel 
Pinillos es un deber inexcusable y un 
pequeño homenaje a una grandiosa obra 
poética a la cual la literatura española y la 
aragonesa por supuesto, debe de estar 
agradecida. Para introducirme en la 
entrevista sólo quiero citar unas frases óe la 
revista literaria francesa "L'Arbre : Es, 
indiscutiblemente, uno de los tres o cuatro 
mejores poetas surgidos después de la guerra 
civil española"

-Cómo definirías la poesía?
—Pues, definir la poesía es para m í una de 

esas varias cosas que por su multiformidad, 
su complejidad, se presenta como 
prácticamente imposible. Yo cr^ que 
intentamos más bien un juego complicado y 
en cierto modo gratificador, poderle su 
cascabel al gato i na prehe risible, y por ello 
todos hemos algo, o más que algo, a este 
respecto. A mí me gusta decir que poesía es 
la iluminación del silencio. Pero también 
utilizo otras fórmulas más o'menos 
aproximadas. De entre ellas te puedo citar la 
que tengo inserta en la "poética"^que di 
para mi participación en la antología sobre 
"Poesía Cotidiana" que, editd Alfaguarra y^ 
de la gue fue seleccionador Antonio Molina. 
"Poesa es riesgo, riesgo de caer en toda 
tentación de vida, para levantarse en el 
último instante salvador, cuando el poeta 
confiesa que no puede caer más alto.

-Cree que se puede asegurar la existence 
de una poesía aragonesa?

—En otras ocasiones ya he expuesto mi 
opinicxi acerca de este tema, que puede ser 
controvertible pero que a mí no me lo 
parece.

Poesía aragonesa apenas si existe. Hay 
una poesía española hecha por escritores 
aragoneses que mantiene ciertas 
características diferenciadoras, por ser de

por escritores

nuestro estilo racial, de nuestro carácter y 
de nuestra manera de emplear la expresi^ 
comunicadora, p>ero Que no sustenta ningún 
otro regional nexo. Creo que fui yo, con mi 
libro "Lugar de origen", el que primero 
toqué un tema específicamente aragonés 
—Zarago'za era ese lugar desmenuzado 
aunque no se nombraba, siempre buscando 
la no excesiva localización de los íntimos 
encuentros—, y esto ocurría en 1.965 hace 
tan sólo 11 arios. Después, han venido 
algunos otros libros, pocos, con tema parejo, 
aunque tratados con arreglo a las 
sensibilidades de cada uno de sus autores y 
con ángulo de mira tambiái personal. 
Recuerdo ahora los de Luesma, J.A. 
Labordeta .Superv ía, Za pater....Poemas 
sueltos exister bastantes acogidos a tal 
preocupación. Y luego se halla aquella 
poesía escrita en dialectos de esta tierra, la 
verdaderamente aragonesa, de la que no hay 
mucho hasta el momento, y entre la que 
recuerdo con delectación la obra de Anchel 
Conte y la tuya, aparte el interés que tiene 
ese afán de Angel Guinda, por ejemplo de 
incorporar bastantes vocablos altoaragoneses 
a sus poemas de toda índole

—En todo caso, esta hipotética poesía ara
gonesa tiene futuro?

—Puede ser, tal vez aumente debido a un 
cierto crecimiento del sentimiento 
reg io na lista, que parece en curso de 
desarrollo. Pero lo que se ve hasta hoy. 
repito, es mínimo y un tanto esporádico. Lo 

•espaflol sigue mancando, incluso lo mundial. 
El poeta tiende a intentar dominar 
universos, no a la simple calle donde se ha 
metido o le metieron; aunque sea muy 
legítimo que a ésta le eche más de una larga 
mirada de afecto o reconocimiento, como 
humana propensión a no olvidar el palmo o 
palmos de arena en donde fue arrojado a

primer puele 
de arañen

vivir y conseguirse, dentro de lo existente, 
como algo entero y diferenciable.

— ¿Cuál es la cosmovisión de su poesía?
—Me considero integrado en un mundo, 

el íntimo m ío, que a 1? vez que me crea es 
por mí creado. Aparte de esto, que es 
bastante general en todo poeta o artista, 
tiendo a fundirme, conservando mi 
independencia de molécula latidora por 
separado, en el todo de la vida. Nada de 
torreburneidad, de exquisita separación de 
cuanto a mi lado late. Siempre rrie he 
mantenido, ni en la solemnísima 
quintaesencia de la minoría selecta, ni en los 
mayqritarismos permitidos dentro del mínimo 
lexigible de autenticidad creativa. Me austa 
propender a ser entendido por unos cuantos 
no únicamente por tres entes seudodivinos. 
La solemnidad del vate olímpico me pare
ce más bien algo circense.

-Qué le falta a la poesía aragonesa o si 
Vd. quiere a la española, desde su punto de 
vista ?

-Como ya he dicho antes que la poesía 
aragonesa apenas si la hallamos viviente, diré 
que a la poesía española en general le falta 

LA POESIA ARAGONESA 
apenas si existe
Hay una poesía española 
hecha por escritores aragoneses

Me considero integrado en un mundo que 
a la vez que me crea es por mí creado

mucha renovacicin, Pero no renovación 
mimética, pues hasta ahora se da más bien 
ésta. Es decir, rebañando en tales y cuales 
modelos que han obtenido éxito en otros 
países o en otros tiempos,

—Y qué le sobra?
-Principalmente, a nuestra poesía,corno 

a casi todo lo del país, le sobra 
conservadurismo sistemático, tendencia a 
dormirse sobre los ancianos laureles o lo que 
a eso se parece. Nuestros profesores de 
literatura nos han ido inculcando, perezosos 
o rutinarios, mucho sigloorismo, mucho 
"maestro" inamovible, mucho Berceo o 
mucho Machado, como máxima 
modernidad.

—Esto sí que es cierto.
-Sí. En términos generales puede 

afirmarse que a la poesía de España le sobra 
y le falta gran cantidad de cosas. Y es que 
hemos vivido con una enormidad de Pirineo 
delante, muy encerrados entre diferentes 
antiexpansivos muros asfixiadores. A ver si 
con los aires de la democracia, si llegan 
fuertes y seguros se barre una buena parte 
del lastre de asimilados aislamientos o 
malganas. Entonces, pidamos vista larga para 
borrar los diferentes grupitos viejos, 
dictatoriales de la Literatura, que han 
mangoneado siempre desde palestras 
oficiales, y puede que haya así mejor 
travesía hacia la mejora. La insatisfacción ite 
unos pocos rompiendo con la cpstra de 
moho que tanto abunda todavía en la 
mediani ta poesía hispánica.

-Qué autores aragoneses le interesan 
más?

-Para mí gusto particular, sin querer 
sentar cátedra nie interesa la obra ae 
Esquillor, lo último de Navales, Supervia, 
Cezón,Guinda, y siempre Miguel Labordeta, 
el muerto por sorpresa pero con habla 
bastante y para mucho rato. También 
Ferreró. que se ha callado como un 
Rimbaud ofendido por ‘el mal ambiente, 
pero que dio dos libros notables. Y algunos 
otros, sí, pero no .nucho más. Eduardo VICENTE DE VERA

Por eso de firmar:

—Pues ya ha dado suficientes nombres 
como para hablar de una poesía aragonesa o 
al menos escrita por aragoneses.

—Claro, lo 'nombrado es suficiente para 
hablar de buen instante en nuestra poesía, 
aunque no debemos por ello de engañarnos; 
estamos a un nivel bueno, desde luego, en el 
escalafcm del país, lo cual no quiere decir 
gran cosa.

-Pero lo que está bien claro, es que 
existen una gran cantidad de poetas en 
Aragón actualmente siendo que hasta ahora 
apenas habían surgido; como explicaríamos 
esto?

—Las causas de que ahora tengamos 
cierta plétora de poetas en una región tan 
antipoética como la nuestra, digo yo que 
proceden, en gran parte, del cambio acusado 
de las costumbres. Al moverse mucho mas la 
gente, al no encarrillarse entre las cuatro 
paredes inhóspitas de por acá, se ha sacado 
afuera la voz interna que se consumía en 
soledades, se ha habituado el que nació 
poeta a no temer ser estrangulado por la 
imbecilidad y la incomprensión habitual en 
esta latitud. La guerra, con su brutal 
arremetida, nos empujó el aliento 

protestativo "sano; y la postguerra según 
normas de su dictadura inacabable -asi 
parece- enseñó que se pode decir mucho 
de lo prohibido por medio de un lenguaje de 
símbolos y de metáforas sutil», o sea, por 
conducto de la poesía, V así, el que era 
poeta y no se había dado cuenta, ahogado 
por el alrededor hostil, mandó afuera a su 
palabra liricoelegíaca. Estas son algunas de 
las causas que yo veo, en el caso de nuestra 
casi reciente distensión o explosión hacia 
una poesía no superficial, no simplemente 
de "versitos", sino genuina y seguramente 
_ojalá— en crecimiento.

-fvtenuel, me pregunto hasta que punto 
está bien que un poeta haga critica de 
poesía. No se podrá dejar llevar por 
influencias extrapoéticas?

—Pregunta vidriosa. Yo entiendo que en 
muchos aspectos es el poeta el que mejor 
puede hacer crítica de poesía. Al menos, es 
el que más dentro está de la cuestión, el que 
entiende más de lo que está comeritando.

—Sí, pero, y las causas extrapo^icas?
— Las influencias extrapoéticas que 

pueden existir, también se dan,aunque sean 
otras, en cualquier otra esfera, en cualquier 
otra especie de crítico. Es una consecuencia 
de la humana condición. Y se puede salvar, 
o palia- en parte, todo eso, con buena 
voluntad y con un llevar bien el negociado, 
o sea, lo más subjetivamente que se pueda. 
Es lo de siempre, el ser o el no ser; que 
mucho crítico hay ejerciendo, y muy f»co 
es lo que se puede poner en buen lugar 
cuando hacemos recuento de un honesto 
ejercicio a través de tamaños quehaceres.

—Me puede citar algunos de sus autores 
preferidos?

-Tengo muchas predilecciones. Puedo 
hacer docenas de listas. He aquí una P^a 
hoy: Hdiderlin, Eliot, Ungaretti, TrakI, 
Stefan George, Pound..Siempre, Rilke,

—Cómo elabora sus libros? Rompe 
X mucho?

_ Mis libros me hacen señas —puedo 
decirlo así— desde el fondo del tiempo.

hasta alcanzar una urgencia inaplazable! Los 
he "oído" bullir, los he tenido en la punta 
de la lengua, pero se muestran justamente 
cuando llega el desbordamiento. Entonces, 
escribo con rapidez. Pero eso que he escrito 
dejo que repose en días, en semanas o en 
meses o en años. Ya con otra visión que 
puede medir mejor, que puede elegir, 
corrijo, dejo como está... o rompo. Si, hay 
que romper mucho, hay que desheredar a 
muchos hijos del pensamiento.

-De los tres caminos que veo yo en la 
poesía: Belleza, Investigación de lenguaje y 
Comunicación Social, con c^l se quedaría?

—Dentro de esos caminos, no veo la 
necesidad de elegir uno pcx sepwado, los 
tres confluyen hacia la poesía total, aunque, 
claro, se puede terminar uno de ellos como 
preponderancia en nuestro gusto De acuerde 
con esto la comunicación me parece el 
principa'l objetivo, aunque ella llega 
reforzada por elementos de Belleza y 
riqueza de lenguaje personal. Lo que 
entiendo como bastante deleznable « la 
preocupación por la Belleza como única 
alimentación del ser del poema. Pues ello 
puede llevar muy fácilmente al Kitsch, con la 
natural confusión asimismo de la etica con I a 
estética la comunicación, conseguida con 
una cierta dosis de belleza y variedad 
lingüística, es mi norte individual, y a ello 
me he aplicado constantemente y cuando, 
sin autoforzarme, he podido.

—Entre Garcilaso, Bécquer y Machado 
con quién se quedaría?

—Podría contestar que con ninguno dí 
los tres, pues no se fallan 
predilecciones. Pero situándolos en su época 
y circunstancias, me parece bien lo 
innovador de Bécquer y su poesía de 
introspección, pionera de los surrealismo o 
indagaciones en el misterio del 
subconsciente o inconsciente. Y tarrtJién la 
entrañabilidad de Machado, volcada haca 
los otros, en lo que fue replyarnem» 
precursor de la socialina que llego luego. 
Garcilaso me importa poco o aún menos, y 
no olvido que nuestros "imperales poetas, 
casi todos muy franquistas, se basaron en el 
para la fundación ' I garci lasismo, 
modalidad pétrea de la poesía post-guerra 
civil, grandilocuente y generalmente vacua. 
Como^ todo el Sistema. El pobre Garcilaso 
puede que no tuviera la culpa, pero dio pie a 
tanto... ,

-Para acabar me gustare que diera su 
opinión acerca de la poesía concreta.

— La poesía concreta, de nacimiento 
bastante reciente —en Brasil, 1956, d^tro 
del grupo "Noigandres" -es otra tentativa 
experimental más, pero interesante hasta 
cierto punto; aunque yo la he rechazado por 
no cumplir fundamentos esenciales para mi, 
pues aunque siempre me ha preocupan la 
limitación de la palabra y mas su 
abundosidad en nuestros parlamentos, y 
sobre ello mucho he escrito, mi tendencia a 
búsquedas de lo absoluto se da de bofetadas 
con esa expresión tan sometí^ a urw 
concreción generalmente insípida: 0 del 
sintetiquísimo poema-producto u octeto 
útil. De todos modos, la poes0 œnereta ha 
tenido a veces raros hallazgos. Por ellos y 
generalizando, diré que la tengo en 
observación atenta y que espero. _

-Yo también espero que nos volvamos a 
encontrar. Nada más. Gracias.
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Romareda" con el
/ partido Zaragoza-Betis y emoción 
garantizada. Cuando ya entramos en las 
semifinales de la Copa del Generalísimo, 
cualquiera que sean los conjuntos que llegan a 
ellas, todos los alicientes que rodean el fútbol se 
dan cita en la doble confrontación. La yan 
final espera a los vencedores en el primer 
recodo, pero también la posibilidad de 
intervenir en la Recopa, con los millones que el 
detalle puede suponer para las arcas del club. El 
Zaragoza necesita una ventaja sustancial para

viajar a Sevilla con ciertas garantías de éxito 
(dos goles por lo menos), mientras que Ferenc 
Szusza, entrenador del Betis, señala que se 
conformaría" con empatar en "La Romareda . 
Así queda planteada la cuestión.

ALINEACIONES PARA TODOS LOS
GUSTOS^_________

"Carriega", que pretende atar muy bien 
todos los cabos, como es lógico y natural, tiene 
sus duras respecto a la formación a presentar, 
sobre todo si consideramos que no podrá contar 
con "Lobo" Diarte, máximo realizador del 
conjunto, Pero los aficionados, como también 
nosotros, los comentaristas, somos muy amigos 
de confeccionar posibles formaciones, y aquí 
les ofrecemos una de ellas: Junquera: Rico o 
Heredia (recuerden ustedes qus el madrileño se 
retiró tocado el pasado miércoles), Manolo 
González, Royo; Pepe González o Duñabeitia, 
Violeta; Rubial, García Castany, Porta o Pepe 
González, Arrúa y Juanjo o Simarro. Como 
ustedes mismos habrán podido observar, 
muchas dudas, quizá demasiadas.

EN.EL BETIS, BENITEZ D EULATT

Ferenc Szusza, mister hético, cuenta con la 
baja de Cardeñosa por acumulación de tarjetas.

MPsn pero en cambio entra de nuevo en el coni 
el internacional Alabanda, después de hâ 
cumplido su sanción federativa. En Sevife 
respira optimismo por los cuatro p 
cardinales, se considera al Zaragoza come’, 
rival más flojo que ha podido tocarles en sur; 
alegando debilidad defensiva, y se piensa 
la gran final como meta y objetivo ideales.í
pueden formar los verdi blancos en
Romareda"; Esnaola; Bizcocho, Sabaté,C:

â
J

BÍ0SC3, López; Benitez o Eulete, Alabar *; 
k* •« Arwforrlo I OC iforî--' *

Zaragoza!

suponiendo que las haya, serán mínimas.

EL POLEMICO GURUCETA

Mendieta, Rogelio y Anzarda. Las varia.",

"’Aï***¡¡¡¡¿^

Y mientras por estos pagos afirmamos 
Emilio Guaiceta es el número uno del arbii : ' 
español, (coincide con nosotros una iniKif’^ * 
mayoría), en Sevilla aseguran qué ha 
como una "mala bomba" la designación, 
colegiado guipuzcoano, tanto por la hipot?^»: 
amistad que dicen une a este señor con 4 
Angel Zalba, como por "las jugarretas"^; ¿ 
siempre le hizo al Betis. Cuestión?' , 
apreciaciones, incógnita que se despejará , 
nueve de la noche de mañana* domingo. j 
esperamos un gran arbitraje del señor Gun^^ 
pero como en este mundo nadie es infaw‘^ ; 
Se espera un gran llenazo en los graden';. fi 
"La Romareda", como también que eljii|-^ 
número doce (léase público)se comporte’^- 
puede y sabe hacerlo. Consideremos 
encontramos a las mismas puertas de 
final, que podemos llegar a ella merc«l'- 
esfuerzo de todos y que con este partiCj_^ 
pone fin a la temporada en el estadio ;
El lunes comenzarán las obras de ampliï^^ 
según nos comunicó amablemente el 
señor Gil (Pepe). Animos renovados y

Gloria ARI^.

■ v

LA OTRA SEMI FINAL

B HBétKB MaW nWBflQ
LIERTO sector mayoritario de afición, 

los mal o bien pensados, afirman sin 
rodeos que el Atlético de Madrid tiene 

que ser "por real decreto" el campecMi de 
Copa, aparte claro, de la categoría de su 
extensa plantilla. Sancionado el M^rid, 
mientras no se demuestre o determine lo 
contrario, la capital de España no puede 
quedarse de ninguna manera sin fútbol 
europeo, sin fútbol europeo de Liga o 
Recopa. Pero resulta que la Real 
Sociedad, rival de turno de los 
colchoneros, también tendrá que dar ei 
visto bueno. De momento se juega en 
"Atocha" el partido de mañana, detalle 
que pesa lo suyo; donde los pupilos de 
Irulegui, apoyados por un público 
entusiasta y en su co nd i ci ¿>n de conjunto 
copero, lucharán a tope de posibilidades. 
Huelen la gran final y esto los estimula.

Si la Real Sociedad consiguiese en 
terreno propio una ventaja sustancial, 
difícil, pero no imposible, siete días m» 
tarde y en el estadio "Vicente Calderón" 
montarían uno de sus clásicos y tan 
populares cerrojos y a capear el temporal 
se ha dicho. Desde luego no resulta fácil 
apear a la Real Sociedad en el torneo del 
K.O. y a doble partido, precisamente 
porque reúne todas las características 
apetecibles para intervenir en estas lides. 
En estos momentos, sin embargo, Irulegui 
se duele de la importante baja del central 
Cortabarría, por acumulación de tarjetas.

teniendo también tocado al 
centro-campista Zamora.

La formación realista más probable 
puede ser la siguiente: Arconada; Gorriti, 
Murillo, Elcoro y Uranga u Olaizola, 
Diego, Gaztelu y Zamora, o el mismo 
Olaizola; Muruzábal, Satrústegui e 
Idígoras. Conjunto correoso, entusiasta, 
peleón y en ocasiones muy práctico, 
aunque le pese la importante baja de 
Cortabarría. El Atlético de Madrid, los 
hombres de Luis Aragonés, favoritos "a 
priori", suponemos que acudirán al difícil 
"Atocha" decididos a montar su 
partido", dispuestos a encajar el menor 
número posible de goles, pero sin 
descuidar el contragolpe, ya que para 
efectuarlo a conciencia cuentan con 
elementos de la calidad de Gárate, de la 
velocidad de Ayala o Aguilar y de la 
"^Qffería" de Becerra. Plantilla tiene Luis 
para ganar la doble baza semi-final ista, 
pero en el fútbol todo hay que 
demostrarlo sobre el terreno de la verdad.

Una formación posible del cuadro 
roji-blanco, puede ser ésta: Reina; Capíxi, 
Heredia, Benegas y Panadero Díaz o 
Laguna; Marcelino, Salcedo y Leal; Ayala, 
Gárate y Becerra. Pacheco, Bermejo, Meló 
y Aguilar, entre otros, también tiene su 
opción. Se adivina un encuentro 
auténticamente copero, que jwede 
terminar en igualada o en victoria mínima 
local. Claro que en la Copa no cuer>ta la
lógica... Enrique PEYRONA
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/Hoy, REAPARICION 
de PERICO HH

Para esta noche hay 
programada una 
extraordinaria velada de 
boxeo en el Polideportivo 
Salduba.

Nada más y nada menos 
que la reaparición del genial 
Perico Fernández después 
de cumplida su sanción
federativa, 
para esta < 
ca mpeón

Su adversario 
ocasión será el 
de Venezuela

Carlos Folddes por supuesto 
clasificado como primera 
serie oficial.

José Manuel Padrón, el 
otro boxeador estelar de la 
cuadra Miranda, también se 
las verá en la misma reunión

con el primera serie francés 
Bensaid. Es condición 
indispensable para poder 
disputar próximamente los 
respectivos campeonatos 
europeos de sus respectivos 
pesos, que tanto Perico 
como Padrón tienen que 
medirse a auténticas 
primeras series. En eso 
estamos.

Por otra parte, también 
tomará parte en dicha 
velada el almeriense
"Zaragata" 
ciernes de 
mucho y 
próxi mo 
contra

nueva figura.en 
la que se espera 

bueno en un 
mediato. Pión 
Rustan en

COPA NACIONAL RENAULT 8 TS

¿Habrá nuevo record 
el próximo domingo

en el Jarama?
El interés de la Copa 

RENAULT 8 TS no decae,
sino muy al contrario. Cada 

deaño aumenta la lista 
participantes, pese a 
obligación, por parte de 
que ya han acreditado 
cualidades, de pasar a

la 
los 
sus 
los

escalones superiores. En la 
prueba anterior hubo dos 
hechos notables.-El primero 
la cantidad de participantes 
tanto en una como en la 
otra Copa y el segundo el 
nuevo record conseguido 
por S asiambarrena en 
2.07.53, a una media de 
96,099 Km/h.

La participacicr. aumenta

y los tiempos disminuyen. 
El próximo domingo día 13 
veremos de nuevo en acción 
a los RENAULT 8 TS con 
69 inscritos en estos 
momentos. En la VIII Copa 
el duelo por los primeros 
puestos entre Chueca, 
S a s i a m b arrena. Escat, 
Pareja, De Juan y Sanz de 
Madrid pronostica una 
prueba emocionante. En la 
III Copa TS "Iniciación”, 
tanto Galera, como 
Hernández y Santos han 
demostrado sus aspiraciones 
al triunfo. ¿Habrá nuevo 
record el domingo en el 
Jarama?

P rofesionales
EscuderO'Serrano 
aficionados completan 
interesante velada.

en 
la

De verdad que es muy 
difícil conjuntar en una sola 
reunión tanta cantidad y 
calidad de boxeadores. Lo 
que hace falta es que todo 
salga sobre el ring como han 
previsto los organizadores. 
En boxeo nunca se sabe. 
Esperemos que los 
espectadores que por cierto 
están muy interesados por 
dicha velada no se verái 
defraudados.

Junquera salvóla

S
E confiaba en que el Tenerife no volver úi a repetir 
su hazaña madrileña. Más que nada porque el 
Zaragoza escarmentado en cabeza ajena no iba a 
dejarse sorprender ingenuamente. Y un solo de gol de 

garantú era escaso bagaje para mantener intactas las 
ilusiones tinerfeñas de seguir adelante en la Liga.

El propio conjunto isleño, con Mesones a la cabeza, 
cra consciente, de que le iba a resultar difícil el seguir 
manteniendo al final del choque una igualada en el 
marcador. Mucho más, con un Diarte y un Arrua 

pegados como en sus buenos tiempos. Sin reservas 
físicas nt mentales en sus acciones.

Asi, de color ligeramente rosa y optimista estaban las 
cosas en los primeros compases del encuentro. Pero el 
tiempo pasaba y el marcador no se movía. De vez en 
cuando, esa afición que casi llenó el campo y que nunca 
^^á suficientemente alabada, se acordaba de que el 
peligro acechaba e irrumpía en unos gritos y palmas 
estimulantes hacia sus jugadores. En este nerviosismo de 
incertidumbre se consumieron los cuarenta y cirico 
primeros minutos. La verdad es que no era para respirar 
demasiado tranquilos, pero se seguía confiando en que al 
firuil nos erigiríamos en vencedores del partido y de la 
eliminatoria.

La salida del paisano Porta en la segunda parte fue^ 
acogida con complacencia. Sin duda Carriega, pretendió 
con el cambio dar más movilidad y peligrosidad a la 
delantera. Y enseguida se advirtió que lo había 
conseguido. Penetraba con más soltura y audacia aquella 
nueva composición en la cobertura adversaria creando 
^^‘^eras situaciones de peligro.

Sin embargo el gol deseado no acababa de llegar, unas 
Po^ premiosidad en nuestros remates y otras 

Larias, no emuló una sola vez a su famoso 
paisano Raimundo. Vamos que no le dio por **cantar’*.

En un toma y daca tan frecuentes en fútbol, en uno 
de esos contraataques al que de vez en cuando^ nos 
sometió la peligrosa delantera canaria, un peligrosísimo 
remate lo sacó Junquera en una estirada prodigiosa con la 
punta de los dedos. Tan apurada estuvo la cosa que aun 
tuvo que seguir la jugada con el pis para alejar 
definitivamente el peligro.

Aquel fue para nosotros el momento- crucial del 
partido. Donde nos jugamos la eliminatoria, que la ganó 
Junquera con su marcmllosa intervención Porque ya me 
dirán ustedes lo que habría pasado de haberse adelántelo 
los isleños en el marcador a aquellas alturas. Muy difícil, 
por no decir imposible el que el Zaragoza hubiese 
marcado los tres goles que precisaba para pasar a 
semifinalista.

Firmado y rubricado pues, que el Zaragoza llega a la • 
semifinal por me'ritos propios y conjuntos. Pero que fue 
decisiva la intervención de Junquera en un momento 
sicológico del partido. Ello hizo posible los dos goles de 
Arrúa, que después de todo, han sido los decisivos.

Antonio SARRIA

/I/ JUEGOS POLIDEPOR- 
TI VOS.— El sábado a las 20 
horas inaguración oficial de los 
juegos, entre otros actos de la 
misma habrá una misa baturra, 
en la que intervendrá el Grupo 
Eolldorico "Los Baturros". 
Horas antes de la inauguración 
oficial comenzarán las pruebas 
deportivas con el siguiente 
calendario.

Alas 16 horas: Tenis: 
Individual.- St. Venecia. - St. 
Las Fuentes - St. Olivar - C. N. 
Helios - S. Hípica - Arenas S. D.; 
Delicias - Tiro Zaragoza. A las 
16,30 horas: Baloncesto: 
Magisterio - St. Olivar, en 
categoria femenina. Petanca: 
Primera eliminatoria masculina. 
A las 16 horas: Baloncesto: 
Arneas S. D. - St. Venecia, en 
categoría Juvenil. Fútbol: St. 
Olivar - St o. Domingo, en 
categoría juvenil. Tenis: 
Individual.- St. Venecia - St. Las 
Fuentes; St. Olivar C. N. Helios; 
S. Hípica - Arenas S. D.; Delicias 
- Tiro, Tenis de mesa: Almudena 
- A. S. Z.; St. Casablanca 0 Tenis 
Mesa 76 Water-polo: St. Olivar - 
C. N. Helios. A las 18 horas: 
Baloncesto: St. Casablanca - c. 
N. Helios, en categoría Juvenil. 
Tenis: Dobles - St. Venecia - St. 
Las Fuentes; St. Olivar - C. N. 
Helios; S. Hípica - Arenas S. D., 
Delicias • Tiro Water-polo: 
Arenas S D. - Iris. A las 18,30 
horas: Baloncesto: Telefónica - 
St. Venecia, en categoria
femenina.
Futboi: St. Venecia

fes 19 horas:
Reai

Zaragoza C.D., en categoría 
Juvenil. Water-polo: St. Venecia 
- St. Casablanca. A las 19,30 
horas: Baloncesto: C. N. Helios - 
Salvador, en categoría seniors 
masculino. A las 20 horas: 
Baloncesto: Mercazaragoza - 
Boscos, en categoría Seniors.

DIA 13: DOMINGO

A las 9 horas: Baloncesto: St. 
Be necia - C. N. Helios, en 
categoria Juvenil. Petanca: 
Primera y segunda eliminatoria 
masculina. Tenis: Individual.- 
Delidas - Tiro Zaragoza; S. 
Hípica - Arenas S. D.; Ejea • 
Marianistas ; Calatayud - La 
Peñaza. A las 9,30 horas: 
Ajedrez: Primera ronda.- St. 
Venecia.- St. Casablanca C N. 
Helios - St. Olivar. Baloncesto: 
Boscos - Salvador, en categoría 
Juvenil. A las 20 horas: Fútbol: 
Arenas, S. D. - St. Casablanca, 
en categoria Juvenil. Pelota: 
Mano parejas Juvenil: St. 
Casablanca - Institución
Sindical. Petanca: Primera
eliminatoria femenina. 
Individual. - Delicias

Tenis: 
Tiro

- St. Olivar. A las 18 horas: 
BaIoncesto: Reservado a 
e I im i n a torias pend lentes. 
Water-polo: St. Casablanca - Iris. 
A las 19 horas: Fútbol: 
Categoria Infantil.- St. Domingo 
- St. Casablanca. Water-polo: C. 
N. Helios - Arenas S. D.

Zaragoza; S. Hípica - Arenas S. 
D; Ejea - Marianistas; (Calatayud 
- La Peñaza. Tiro con Arco: 
Infantiles, distancias 25 y 18 
metros. A las 20,30 horas: 
Baloncesto: St. Casablanca ^- 
Telefónica, en categoría 
femenina. Pelota: Modalidad 
Paleta cuero. - Telefónica - C. N. 
Helios. A las 11 horas: Tenis: 
Individual • St. Olivar - C. N. 
Helios; St. Venecia St. Las 
Fuen tes. Tenis: Dobles. — Ejea - 
Marianistas; Calatayud - La 
Peñaza. Baloncesto- St. Venecia

Magisterio, en categoría 
femen ina. Water-polo : St. 
Venecia - Iris. Alas 11,15 horas: 
Pelota: Paleta cuero.— St. 
Venecia - Sf. Casablanca. A las 
11,45 horas: Pelota: Mano 
individual.- St. Casablanca - St. 
Venecia. A las 12 horas: 
Baloncesto: Telefónica - St. 
Olivar, categoría seniors. 
Fútbol: Categoría Juvenil.- 
Boscos - C. N. Helios. Tenis: 
Individual.- St Olivar - C. N. 
Helios; St. Venecia - St. Las 
Fuentes. Water-polo: St. Olivar - 
Arenas S. D. A las 12,30 horas: 
Baloncesto: St. Venecia - St. 
Casablanca, en categoria 
Seniors. Pelota: Mano 
individual.- C N. Helios • Sf. Las 
Fuentes. A las 13 horas: 
Water-polo: St. Casablanca - C. 
N. Helios. A las 13,15 horns: 
Pelota: Mano por parejas.- 
Telefónica - St. Venecia. A las 
16 horas: Tenis: individual.- 
Ejea - Marianistas; Calatayud - 
La Peñaza. A las 17 horas: 
Fútbol: Categoría infantil.- Real 
Zaragoza, C. D. - Arenas S. D. 
Tenis: Indi vidual.- Ejea - 
Marianistas ; Calatayud - La 
Oeñaza. Water-polo: St. Venecia

billar.— a las cinco y media 
de la tarde del sábado seguirán 
celebrándose las partidas del 
Campeonato de España de Billar 
Artístico, el domingo con 
idéntico horario seguirán hasta 
celebrarse la final. Todas las 
partidas serán en el Centro 
Mercantil, Industrial de 
Zaragoza.

BALONCESTO: A las seis de la 
tarde de hoy sábado comenzara 
el III Memorial Azagra de 
Baloncesto femenino organizado 
por el R. Z. C. Tenis, los 
primeros en cuentros se 
disputarán en el pabellón 
deportivo de La Romareda. Los 
encuentros a disputar el 
domingo serán en el 
Polideportivo Salduba, con 
comienzo a las diez y media de 
la mañana.

atletismo.— En las pistas de 
la Universidad Laboral, mañana 
a partir de las once comenzará el 
Campeonato de España de Clubs 
juveniles femeninos. Los 
equipos clasificados han sido: 
Valencia; Medina de Valladolid, 
Atlético San Sebastian Caf de 
Madrid, Gimnástico Barcelonés, 
y Scoipio-71 de Zaragoza.

MOTOR ISMO: Mañana en 
Botorrita a las diez de la mañana
se disputará el I Motocros 
Primavera, organizado por 
Moto Club de Aragón.

JUDO: En el polideportivo 
La Romareda comenzará a

de 
el

de 
las

diez de la mañana el Trofeo 
Primavera de Judo, en las 
categorias de benjamín, alevin, e 
infantil.

MONTAÑISMO: El Stadium 
Casablanca realiza escursión á 
Aragues del Puerto, con subida 
opcional al Bisaurin, la salida 
será a las seis de la mañana para 
regresar a las veintidós horas del 
dominga

BEISBOL.- Seguirán 
celebrándose los encuentros 
finales del campeonato 
provincial juvenil. Los mismos 
serán en las instalaciones de la 
Federación sitas en Miralbueno, 
hora diez de la mañana.

TENIS: En las pistas del 
Stadium (Casablanca, comenzará 
hoy hasta el día 27, el Trofeo 
Boeing. Organizado por el 
RZCT, se celebrará la tercera 
edición del concurso nacional 
Infantil. Los encuentras 
comenzarán hoy a las nueve y 
media de la mañana y la entrada 
al Real Zaragoza C. de Tenis 
será gratuita.

KOCKEY SOBRE PATINES: 
En las Instalaciones del Stadium 
Casablanca, hoy comenzará el 
III Trofeo Mllbor de Hockey 
sobre patines. Los equipos 
participantes son Castedefeis, 
Liste, Azul, Slcorls y Stadium 
Casablanca. El horario de 
comienzo a Castedelfeis, Lista 
Azul, Slcorls y Stadlum 
Casablanca. El horario de 
comienzo a las siete y media de 
la tarde. El domingo a las once y 
doce respectivamente.

BOXEO: A las once de hoy 
sábado, en el Polideportivo 
Salduba y organizada por la 
Peña Aragonesa de Boxeo, se 
celebrará la velada mixta en la 
que reaparece Perico Fernández. 
El orden de los combates será el 
siguiente: Escudero contra 
Serrano (aficionados). Liegero, 
seis asaltos, Plou contra (por 
decidir, ya que Rustan tenemos 
noticias de que no puede 
presentarse); peso gallo, ocho 
asaltos. Zaragoza contra Tanio, 
super-pluma, ocho asaltos, José 
Manuel Padrón contra Gerara 
Jacob, ligero, ocho asaltos, 
Perico Fernández contra Carlos 
Foldes. Estos son salvo que a 
última hora se prevea algún 
nuevo cambio.

R. J. GRACIA
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AE / 12-6-76 /

CARTELERA
TEATBOS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Hoy y maña
na, Teatro Popular presenta, 
7’15 y 11: «Lm cinco adver
tencias de Satanás», de Jar- 
diel Poncela (May. 18 años).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). 5.* semana: Ma
drid, Costa Fleming. Juan
jo Menéndez, Africa Prat, 
Claudia Oravi.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
A quemarropa. Lee Marvin, 
Angie Dickinson.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Yo, Viernes. Peter 
O’Toole. Richard Roundtre. 
Mañana matinal a las 11’45.

CERVANTES.—5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). GodspelL Co
lor (Versión original con 
subtítulos). Víctor Garber, 
David Haskell. Mañana ma
tinal a las 11’45. í

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Mahogany, piel cao
ba. Diana Roes. Anthony 
Perkins.

COSO. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Poder maléfico. Technicolor. 
Juliet Mills. Richard John
son. Mañana matinal 11'45.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’45 
(May. 18 y 14 acompañ'dos). 
6.* semana: El gran dicta
dor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oak! e. 
Mañana matinal a las 11’45.

r>ORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El conde de Mon- 
tecrlsto. Richard Chamber- 
laiu. Tony Curtis. Taryn 
Power. Mañana matinal a 
las 11’45.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El erotismo y la informática. 
Agata Lys, Alberto de Men
doza.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Pascual Duarte. José Luis 
Gómez, Diana Pérez de Guz
man. Mañana matinal a 
las 11’45.

MOLA. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18 años y 14 acompaña
dos). Stavisky. Estreno. Jean 
Paul Belmondo, Charles Bo-' 
yer. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
trastienda. Cinemascope - 
Eastmancolor. María José 
Cantudo, Frederick Stafford 
Rosanna Schiaffino. Mañana 
matinal a las 11’45.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores de 
18 años y de 14 acompaña
dos). Jaque a la reina. Tech
nicolor. Rod Steiger, Lee Re
mick, Richard Johnson. Ma
ñana matinal a las 11’45.
ICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Comando antldro- 
ga. Color de Luxe. Paul 
Winfield, Carl Lee. Mañana 
matinal a las 11’45.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS; — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). La mujer con botas 
rojas. Eastmancolor. Cathe
rine Deneuve, Femando Rey. 
Mañana matinal a las 11’45. 

PALACIO (San Vicente Már
tir, 24). — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana:. Le plus 
vieux metier du monde (El 
oficio más viejo del mundo). 
Technicolor. Raquel Welch, 
Jeaime Moreau, Ana Karina. 
iDos últimos díasl
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 6-7-9-11 (To
aos públicos). El genio. Ci
nemascope - Technicolor. 
Terence Hill,* Miou Miou.

DUX. — 4’45 continua (Ma
yores 18 años y 14 acompa
ñados). 007 vive y deja mo
rir. Roger Mnore, Yaphet 
Kotte. Technicolor.

GRAN VIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). La loba y la pa
loma. Eastmancolor. Carmen 
Sevilla, Donald Fleasenoe.

LATINO. — 4’45-7-9-11 (Ma
yores 18). Destino fatal 
Burt Reynolds, Catherine 
Deneuve.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Malas tierras. 
Technicolor. Martin Sheen,. 
Sissy Spacek.
SALA 2: 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El Zorro. Eastman- 
color. Alain Delon, Stanley 
Baker.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Casa manchada. Stephen 
Boyd, Sara Lezana.

OLIVER.—5-7-9-11 (May. 18) 
Lncecita. Analia Gadé, Juan 
Luis Gallardo.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18) 
Corrupción d e menores. 
Eastmancolor. Giovanna Ra- 
Ui, Claudio Cassinelll.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Zafarrancho en el 
casino. Steeve McQueen, Bri- 
glt Bazlen. l’echnicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Ynppi Du. Adriano 
Celentano, Charlotte Ram
pling.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
¿Quién puede matar a un 
niño? Eastmancolor. Lewia 
Fiander, Prunella Ramsome.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). La reencarnación 
de Peter Prend. Michael Sa- 
rrazine, Margot Kidder.-

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Sensualidad. Ampa
ro Muñoz, Femando Fernán 
Gómez,

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de 10’30 a 12’15. Cafe
tería Formlgal Hielo. Servi
cio de berra y platos combi
nados.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA I

RÍDtRItkROI
2,30 AVANCE INFORMA-

COLOR

2,45 PORTAVOZ.
«(El mundo de los jó
venes».
Guión: Francisco Sum
mers.
Realización: Adriano 
de1 Valle.
Presentación: Angel 
Losada. ' 
Serie cuyo objetivo es 
el conocimiento de los 
grandes temas de la 
vida en comunidad.

3,00
COLOR

TELEDIARIO.
Primera edición.

3,30 NACIDA LIBRE. 
«■Cuestión de supervi 
vencía» (Núm. 3).

4,30 PRIMERA SESION.
COLOR

ga» (1970).
Guión y dirección: 
Andrew L. Stone.
Int.: Teralv Maurstad, 
Florence Henderson, 
Alice Tousse, Ronald 
Adam, Robert Morley, 
Harry Secombe, Oscar 
Komolka..

6,30 EL CIRCO DE RTVE. 
Guión: Gaby, Fofó y 
Miliki.

7,30 TORNEO.
Guión: José L. Martí
nez y Daniel Vindel.

8.3C ESCUELA DE SALUD.
«Higiene de la boca».

kXlINilMHB
9,50 INFORME SEMANAL.

10,00 NOTICIAS.
COLOR

10,10 DIRECTISIMO.

11/45
COLOR

KOJAK.
««AI borde». ♦♦
Guión: Alvin Boretz y 
Chester Krumholz.
Dir.; David Friedkin. 
Int.: Telly Savalas, 
Dan Frazer, Kevin 
Dobson, George Sava
las, Forrest Tucker, 
Danny Weils, Vema 
Bloom, Malachi Thro
ne.

12,00 REFLEXION.
Espacio religioso.

12,50 DESPEDIDA Y CIERRE.

amar es compartir 
con los demás œ

Sabía Vd. que?...
Un piso vale más de un millón de pesetas. La 

financiación lo encarece todavía más. Las entradas son 
inalcanzables. ¿Qué piso se alquila por 6.000 Ptas? El 
salario mínimo está en 10.350 Pts.

En una sociedad en la que se especula con bienes tan 
elementales como el suelo y la VIVIENDA, mientras hay 
miles de pisos vacíos.

CARITAS ha tenido que salvar este año a 108 
familias del desahucio. "

[segundo PROGRAMÁI
7,30 CARTA DE AJUSTE.

8,00 PRESENTACION 
Y AVANCES.

9.00 FLAMENCO.
«Manuel Mairena».

9,30 NOTICIAS.

8,01
COLOR

Recuerde: 17de Junio Día N. de Caridad

RECUERDOS DEL TE- 
LEFIME.
«Los Waltons: La gra
duación».
Dir.: Alex Kerigee.
Int.: Richard Thomas, 
Ralth Waité, Michael 
Learned, EWen Corby. 
Will Geer, Peter Do
nat.
Guión: Lionel Giegel.

COLOR

9,35 OPINION.

10,00 AUDITORIUM. 
«Sonatas de Beetho
ven».

11,45 ULTIMA IMAGEN.

CADA TARDE.

CADA NDCHE

PACIFICO
Exclusivo p ara novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Hfno. 
211137.

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

PAGOPAGO POLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DF SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. La 
diferencia es su ambiente^. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca ^e prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
'forres, 96.

PARSIFAL IGUANA

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrinvonios 
jóvene& (insumisión incluida. 
Sahados y festivos, tarde, fiesta 
joven. TeL 255184

CHARLESTON 
AÑOS 20

La música más original y él 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono, 37^00.

Juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

STORK CLUB

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas, 
discoteca-club hasta las 
madrugada. Centro 
Independencia, 19. 
214804

Noche: 
3 de la 
ciudad.

Tlfn.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de .5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

es Senéca 
RIPA, 5

N U E V A- DISTINTA-ACTU AL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto

y su ambiente”. LA

Reunión 
a m b i e
Recientemente inaugurado, en 
.San Juan de la Cruz, 28.

y Juventud, en un 
nte distinto.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemlis lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paul), 
Uno. 291166

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.
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l\l 0 es para menos. ¡Qué 
bien sabe e/egir /a

compañía/ Por eso vue/ve a 
esta página de nocbe -apaga 
y vámonos- /a bei/ísima 
Anamar.

¿Qué santo 
aburrido y

LA NOCHE ES JOVEN: 
Tópico de bohemio que no 
lleva un duro y quiere que le 
invite el otro.

usted que la piel de mujer, si 
es de buena calidad, refleja 
su alta cotización en las 
bolsas.

UN SEÑOR ME PUSO 
UN PISO POR TOCARME 
UNA MANO: Slogan de 
cabareterá ambiciosa.

HACE MUY BUENA 
NOCHE: Frase de un tímido, 
que repetirá seis veces en 
diez minutos, antes de que 
ella se lo proponga a él.

A ESTAS HORAS EN 
BARCELONA YA ESTABA 
ACOSTADA: Lamentación 
de ligona sin plan.

YO HAGO A TODO: Frase 
de joven degenerado que no 
tiene ocasión de hacer a 
nada.

. NO ADMITO PROPINAS: 
Orgullo de camarero ante 
cliente que sólo se alarga en 
dos pesetas.

QUE FRESCACHONA 
ESTAS: Lo que le dice él d 
ella llevándosela a la boca. 
Ella puede* ser un ligue o una 
cerveza helada.

lyadiuska? 
esposo.

Porque vamos a ver: ¿a 
íf* quién no le gustaría tener un 

billetero —aunque estuviera 
vacío- confeccionado con la 
piel de los botijos de

¿TI E NES SITIO? ; La 
primera interrogante que se 
abre entre dos que están de 
acuerdo.

NO SE LO DIGAS A 
NADIE SI ES DE 
CONFIANZA: Súplica de 
una estrecha en- busca de 
Jientela.

ll\ITEfíMEDIAfílA 
de

ALTERñ/ADORAS

E llama Paulina A, X.
Madrileña, nacida en 

Tetuán de las Victorias, de 
2 7 años, de profesión 
masajista y que no ejerce 
como tal, pues fue 
encausada, según ella 
injustamente, por prácticas 
abortivas. Ahora está en 
Zaragoza, desde hace un año 
y se dedica a colocar en los 
clubs señoritas para trabajar 
en ellos de camareras. 
Cuando nosotros supimos la 
existencia de Paulina, á la 
que todos los del gremio en 
que se desenvuelve llaman 
Lina, nos pusimos en 
contacto con ella y sólo se 
prestó a complacernos en 
nuestra curios^and con la 

uengenero
condición de ocultar sus 
apellidos y entregándonos 
una fotografía de “cuando 
era más Joven”para' que no 
la puedan identificar las 
vecinas de su madrileñísimo 
barrio, en el que tiene 
familia. Incluso alega que un 
primo hermano suyo es 
sacerdote. Nosotros vamos a 
complacerla en esto, incluso 
“quemando” su antigua 
foto para que aparezca 
debidamente sombreada.

— Tanto gusto.. Lina, nos 
extraña mucho el 
conocimiento de su 
profesión, pues no sabíamos 
que existiera, autorizado, un 
oficio asi.

—Mire, a mí me llaman 
“Lina la intermediaria”, 
porque ayudo a colocar a 
señoritas en clubs 
nocturnos. Sé que usted esta 

como muchos.pensando, 
que soy
Celestina

una especie de 
mercantil

adaptada a los tiempos 
hoy. Y no es eso. Yo 
vivo de esto. 'J'engo

de 
no 
mi

2migo en Zaragoza y eso es 
todo. Me dedico a esto 
porque conozco este 
mundillo de la alegre vida y 
no hago a nadie ningún 
daño. Coloco a las jóvenes, 
pero siempre que por su 
edad me entregan el 
certificado paterno de 
emancipación con las firmas 
correspondientes de los 
padres y del señor Juez. Y si 
no es con eso, como 
comprederá, yo no actúo.

— ¿Puede decirse que se 
dedica usted a un oficio 
serio ?

—Bueno, todo lo que se 
hace con seriedad es serio. 
Mis múltiples amistades han 
hecho posible que yo ayude 
a buscar a los dueños de 
clubs las camareras que no 
tienen, porque como sabe 
usted hay carestía de chicas 
y suelen durar poco en un 
mismo sitio, por diversas 
circunstancias.

— ¿Y es posible que usted 
no cobre nada por este 
“servicio ” a los. dueños de 
los clubs o a las propias 
señoritas?

— Suelen darme 
pr o pinilla, que 

alguna 
n un ca

permito que pase las dos mil 
pesetas. Lo que si hago es 
re co mendar, únicamente, 
chicas formales en su 
profesionalidad, o sea 
estables, en lo posible. Ya le 
tdigo que yo no necesito de esto 
para vivir. Tengo mi vida 
resuelta con un hombre al 
que adoro y soy feliz.

— ¿Como cuántas 
s eñoritas habrá colocado 
usted en los clubs de 
Zaragoza?

—Más de setenta y cinco 
en menos de dos años. 
Piense usted que yo ofrezco 
un género, por llamarlo de 
alguna manera, que es 
duradero. Y por supuesto 
que sólo lo ofrezco 
propietarios ( 

> a 
d e

e s t a b l e c i m i e nto s 
seriedad, porque en 

con 
este

gremio no es oro todo lo 
que reluce. Para todos los 
negocios, en esta vida, hace 
falta señorío y 
profesionalidad. Muchos 
creen que van a hacerse de 
oro, pagan un traspaso o 
cogen un local, se gastan un 
dinero en decoración y 
luego viene lo que viene, 
porque la gente no va allí 
porque sea un sitio bonito, 
sino porque haya buen 
género.

Y, sin un comentario por 
nuestra parte, háganlos 
ustedes, punto final.

Como estamos en verano 
/a super estrei/a de ia 
frivo/idad se ha de/ado en 
Va/encia ios chaquetones de 
armiño y ios abrigos de 
leopardo, i Véan la! Sólo ha 
venido con /a piel de señora 
estupenda. Porque ya sabe

HISTORIAS DE PISOS PROHIBIDOS

PISOS PARA SOLTERO Y ORGIAS

S IGUIENDO con la 
historia de los pisos 

prohibidos ‘‘a la 
zaragozana”, proseguimos 
con los que, por llamar de 
alguna manera, vamos a 
denominar como “Pisos de 
soltero”. Por supuesto que 
nada tienen que ver con los 
que antiguamente así 
llamábamos, habitados por 
un solterón, más o menos 
pinta, que convertía en su 
harén privado. No, ahora los 
tiempos han adelantado una 
barbaridad y los pisos de 
soltero se alquilan por 
“pandas” de amigos, casi 
siempre jóvenes. Cuatro o 
cinco jo'venes se 

para arrendar 
bajo, lejos de

comprometen 
un piso o local 
su barrio. 

"lifaras” los 
un tocadiscos 
botellas. Sin

Allí hacen 
domingos, con
y acopio de 
duda éstos son, de cuantos 
“pisos golfos” existen en 
Zaragoza, los más ruidosos y 
molestos para la vecindad. 
Suelen estar ubicados en 
plantas bajas, o en azoteas o 
en sótanos y, casi siempre, 
en viviendas sin portero. Son 
auténticos ligaderos de 
juventud, que a veces como 
el tristemente célebre caso 
de '‘Los Cheyenes’’ 
degeneran en algo mucho 
peor. Y por cierto y a este 
respecto, hoy les ofrecemos 
una “foto” del autor de esta

Las Venus del 
musil-hall

ieldi! 
trella

cincuentón, no quisiera ser 
propietario, para anclar por 
casa, de unas zapatillas 
hechas con Ja epidermis de la 
señora Andión, también 
conocida por Ámparito 
Muñoz, estrella de la 

pantalla y Miss España?

Piel de señora estupenda. 
Dermis de estrella. Ya llegará 
el invierno, aunque el verano 
también sea tiempo de 
calentura, ñefrigerante 
Anamar, gracias por saciar la 
sed de nuestros ojos 
volviendo a estar aquí, ahora 
y siempre.

rV
página con ios auténticos 
'‘Cheyenes’’, tomada 
entonces para un reportaje 
que no llegó a publicarse. 

ones quepor UStfiCiCS

entenderán bien fácilmente. Ya ■ 
saben ustedes que fueron 
sorprendidos por la policía 
“in albis” mientras se 
ejercitaban horizontalmente 
iobre pringosas mantas. Ÿ 
por cierto que cuando ahora 
se habla de este suceso, vale 
decirse.

— ¡Que exagerados 
fuimos! Fue una cosa.de 
crios sin educar. Eso ahora 
pasa en Pamplona 
entera nadie.

y ni se

Y con decir que 
dice esto, no 

ahora se 
es que

queramos santificarlos, sino, 
simplemente, diablificarlos.

En estos pisos los jóvenes 
se dejan querer por las

QUIETAS LAS MANOS: 
Palabras de alternadora ante 
cliente de vaso de vino. ¿ 

muchachas y nasta en 
algunas ocasiones se los 
“rifan” por turno. Las chicas 
se van al servicio sin cerrar la 
puerta y én ocasiones, toman 
aspirinas disueltas en 
refrescos de “cola” y ya se 
pueden imaginar las que allí 
suelen organizarse.

Por regla general los 
inquilinos de estos pisos “de 
soltero” duran poco, ^nque 
pagan con normalidad, pues 
las comunidades de vecinos 
se reúnen para llamarles ai 
orden, amenazándoles con 
dar parte si no abandonan las 
viviendas. Y entonces van los 
chicos y se buscan otro 
domicilio para ia práctica de 
sus orgías. Por lo general 
estos pisos están muy sucios, 
pues las muchachitas que los 
frecuentan se ocupan más de 
ensuciarlos que de 
limpiarlos, y así no es de 
extrañar que se acumulen en 
ellos, y por los suelos, latas 
de sardinas, desperdicios y 
envases de cerveza, por lo 
que también han existido 
algunas denuncias de vecinos 
alegando malos olores que se 
filtran, entre semana, por 
algunos de estos pisos.

Proximo capítulo:

“APARTAMENTOS 
CON PLAN”
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Anuncia Ya/ud

ALTO EL
FUEGO EI\I
EL LIBANO

BEIRUT, 12 (Efe).— El primer 
ministro libio, Abdel Salam Yaiud, ha 
anunciado hoy un acuerdo de alto el 
fuego entre Siria y las fuerzas 
izquierdistas y palestinas en el Líbano, 
según Radio Damasco.

En una emisión captada en Beirut, la 
radio oficial siria citó una declaración de 
Yaiud en estos términos: "Hemos llegado 
a un acuerdo sobre el cese del fuego... 
como resultado de las conversaciones 
mantenidas entre representantes 
argelinos, libios y sirios”.

Yaiud dijo que los oficiales libios han 
supervisado "una retirada siria limitada... 
de las posiciones que estaban en su poder 
en la carretera costera próxima al 
aeropuerto de Beirut’\dijo la radio.

"Los puntos de observación conjuntos 
sirio*libios han sido colocados en las 
carreteras principales”, agregó la emisora 
siria.

Las carreteras que unen a Beirut con la 
ciudad meridional libanesa de Sidón "han 
quedado abiertas... para que los 
ciudadanos puedan tener libertad de 
movimientos entre estas zonas y con el 
fin de que puedan transportarse alimentos 
entre las dos ciudades''^ dijo Yaiud.

Las esposas de los detenidos
¿BARCELONA 
CONNECTION?

gestionan la libertad de sus
mnririnc "No son agitadores sino
lllallUUo cumplidores de las decisiones

de asambleas", dicen en una carta enviada a Fraga
VITORIA, 12 (Europa Press).— Las esposas de Imanol Olabarría Bengoa y Jesús 

Fernández Naves han viajado a Madrid con objeto de gestionar la puesta en libertad 
de sus maridos que se encuentran en la prisión de Carabanchel, procesados por el 
Tribunal de Orden Público, en relación con los sucesos ocurridos en Vitoria en el 
mes de marzo. , , . «

En este sentido han dirigido una carta al vicepresidente del Gobierno para Asuntos 
del interior Y ministro de la Gobernación don Manuel Fraga Iribarne, en la que 
indican que los detenidos no fueron agitadores, sino portavoces de las decisiones 
tomadas en las asambleas de sus fábricas.

Recuerdan asimismo que el día 6 de marzo pasado, el señor Fraga prometió que 
36 aclararían los trágicos sucesos de Vitoria a través de una investigación, y no se 
tienen noticias públicas de que tal investigación se esté llevando a cabo.

OTRO
REFU-
CIADO
VASCO, 

A LA ISLA
DE Y EU

PORT JO/NVJLLE (Francia), 12 (Efe).— Un joven 
refugiado vasco español, Pedro Ereño, miembro de 
“ETA” se hospeda desde anoche en el mismo hotel de 
Port Joinville (isla de Yeu), donde se alojan los otros seis 
refugiados vascos que se escaparon de la isla el lunes 
pasado.

Al igual que sus compañeros. Pedro Ereño ha sido 
deportado a esta isla de La Vendée por las autoridades 
francesas.

Un Tribunal de Bayona le condenó ayer a cuatro 
meses de prisión, dos de ellos con carácter condicional, 
es decir dejándolo en libertad vigilada. Como el 
refugiado había pasado ya dos meses en la cárcel, ha sido 
deportado a la Isla de Yeu.

Del centro a la izquierda no marxista

ALIANZA DEMOCRATICA
ARAGONESA /lyer fue presentada

haciéndose público su ideario
Ayer tarde nació a la vida política “Alianza Democrática Aragonesa”. El nuetx) 

colectivo, en el que se integran independientes junto a otros ^upos tales como 
Democracia Cristiana Aragonesa, Izquierda Democrática, “¡ústóricos” y Federación 
Popular Democrática, fue presentado por Manuel García Atance. Como dato 
aproximativo podría encuadrarse a la Alianza en un punto intermedio entre el 

integrismo y el marxismo, si bien no aceptan las líneas ideológicas patronádas por 
Silva Muñoz y Ruiz Giménez.

En síntesis^el ideario de ¡a Alianza se centra en los siguientes puntos:

1.— Reconocimiento de 
persona humana, en su 
individual y social.

2.— Convicción de que

la dignidad de la 
doble dimensión

el poder legítimo
emana de la voluntad popular expresada a 
través de una democracia pluralista, jurídica, 
política y económica.

3.— Necesidad de que la voluntad popular, 
formulada mediante sufragio universal, 
directo, igual, libre y secreto, propugne a 
través de una Asamblea oontituyente, las leyes 
políticas del Estado.

4,— Derecho al trabajo de todos los 
ciudadanos.

5.— Reforma Agraria a nivel de nuestro 
tiempo, creando las condiciones propicias 
para un mejor desarrollo del régimen agrícola 
famlMar y ún auténtico cooperativismo.

fi.— Un régimen de Seguridad Social único

Don

e igual para todos los españoles, fiscalizados 
por los propios beneficiarios.

Estado 
una u 
ahorro

Intervención progresiva y eficaz del 
en las empresas e instituciones que de 
otra manera apelen habitualmente al 
de los ciudadanos para la adecuada

canalización del mismo. 
8,— Obligación y gratuldad de

educación.
9.— Municipalización de suelo urbanizable

y de la tra nsmisibilidad
disponibilidad det ya urbanizado.

10.— Reforma y clarificación del sistema 
tributario.

11,— Reconocimiento inequívoco de la 
personalidad jurídico política de las 
comunidades regionales, propugnando para 
Aragón un Estatuto de Autonomía tanto en 
lo político (x>mo en lo administrativo y 
socio-económico.

D. N. I. ..

Desea adherirse a la ALIANZA DEMOCRATICA ARAGONESA. 
Solicita información sobre ALIANZA DEMOCRATICA ARA
GONESA.

DOMIC BJO CALLE N.® TELF.
FIRMA

Correspondencia a: A. D A - Calvo Sotelo. 3d - ZARAGOZA —«R.

FERIA OFICIAL Y 
NACIONAL DE MUESTRAS

TELEGRAMA DE 
FELICITACION A LOS 
REYES DE ESPAÑA

POR EL EXITO DE SU 
RECIENTE VIAJE POR 
TIERRAS AMERICANAS
Zaragoza, Ciudad de Certámenes 

Comerciales, que tan al día vive y 
siente el acontecer, no sólo local sino 
también nacional, asi como su 
proyección en el exterior, siguió con 
extraordinario interés el reciente viaje 
oficial de nuestros Reyes a la 
República Dominicana y a los Estados 
Unidos de América, viaje jalonado por 
toda una serie de éxitos, de resonancia 
internacional, que han contribuido 
muy poderosamente a acrecentar el 
crédito exterior para la nueva etapa 
histórica emprendida por España desde 
la proclamación de Juan Carlos I.

En consonancia con ello, el Comité 
Ejecutivo ferial, en su-primera reunión, 
tras el triunfal viaje de nuestros 
monarcas, acordó por aclamación 
hacer llegar esta gran satisfacción .al 
Palacio de la Zarzuela, y a tal efecto, 
en el día de ayer, viernes, fue cursado 
el siguiente telegrama:

“Excmo. Sr. Jefe Casa 5i: Pyiajestad 
el Rey, Palacio de la Zarzuela. Madrid.

Feria y Nacional de
Muestras y Feria Técnica Internacional 
Maquinaria Agrícola, acuerdan 
expresar sincero testimonio 
satisfacción por el magnífico viaje Sus 
Majestades por tierras americanas y en 
especial logros conseguidos en 
beneficio España. Rogárnosle se sirva 
hacer presente a Sus Majestades estos 
sentimientos, renovando respeto y 
adhesión.

Salúdenle: Blanchard, Presidente y 
Campos, Director General”.

Lti

Se sospecha que los Rolling 
Stones hayan introducido 
una gran cantidad de drogat

BA RCEL ON A, 12 (ARA G ON/exprés). -1, 
Rolling Stones, símbolo viviente indiscutibie 
la generación de la ruptura "pop” actuara
ayer, por primera vez en España, en la plaza i 
toros Monumental de Barcelona por 
honorable cifra de ocho de tos doce mi Hones i!
pesetas que al parecer van a recaudarse, yaqu^ í 
las entradas más baratas costaban nada ' 
nada menos que 900 pesetas.

Pero parece ser que tos cantantes británica 
del famoso "Satisfaction”no van a conformara í 
con los ocho millones que percibirán por una 
pocas horas de trabajo en Barcelona. Segút 
sospechas de Scotland Yard la gira qm ~ 
actualmente realizan los Rolling por Europa ht I 
sido aprovechada por una red internacionallíi ’ 
tráfico de drogas que utilizan las numerata 
maletas y bultos del cortejo de los rockera í 
compuesto de unas cien personas pan , 
introducir en Barcelona cantidades inmensasát t 
"frutos prohibidos" de las más variadas elata

La sospecha está basada en ti ■ 
descubrimiento hecho en el automóvil ohI 
guitarrista del grupo, Keith Richard, de cocaini 
y marihuana. El "Bentley" propiedad óf 
Richard tuvo un accidente en una autopisaï. 
inglesa, en el cual resultó muerta una persaity 
hallando la droga en unas joyas y sus estuches
cuya existencia el guitarrista di/o no 
idea.

INCIDENTES CALLEJEROS 
POR LA ACTUACION DE 
LOS "ROLLING STONES"

tener n\

Al margen de la actuación artística
í 

(tel
conjunto "rock” su presencia fue la cautil)^ 
originaria de una serie de incidentes que tt 
registraron en las calles próximas a la citad 
plaza de toros.

Los primeros de dichos incidentes tuvieron 
lugar alrededor de las siete de la tarde cuando u ¿ 
abrieron las puertas de la plaza y /(»k 
espectadores que hacían cola desde bastante^ 
antes pretendieron entrar atropelladamente 
fin de ocupar las mejores localidades. La fuertt 
pública se vio obligada a intervenir.

En el interior de la plaza, aparte pequeño', 
desórdenes, se registró un momento de pánico 
al caer dos granadas de humo lanzadas por b 
fuerza pública cuando dispersaba a lo'^ 
alborotadores del exterior.

Tras el pago de una 
multa de 600.000 
pesetas cada uno

LOS SIETE
PESQUEROS 
RETENIDOS POR 
MARRUECOS. ExN 
LIBERTAD
CADIZ, 12 (Cifra). Han sido puestos en 

libertad por las autoridades de pesca de 
Marruecos, los siete barcos pesqueros con base 
en Cádiz que en la madrugada del martes fueron 
apresados por ¡anchas patrulleras marroquíes y 
conducidas al puerto de Agadir.

Como ya informó “Cifra” ayer por la tarde 
fueron asimismo dejados libres ¡os otros cuatro 
pesqueros con base en Barbate de Franco que 
también fueron apresados por ¡anchas 
marroquíes cuando navegaban a ¡a aítura de 
Cabo Espartd y obügados a poner rumbo o 
Tánger donde permanecieron varios días.

En e¡ caso de ¡os siete pesqueros con base en 
Cádiz, su ¡iheración se ha ¡¡evado a cabo tras e¡ 
pago de ¡a mu¡ta impuesta a cada uno de eüos, 
por importe de seiscientas mi¡ pesetas, y ¡e 
pérdida de ¡as capturas que ya habían hecho, ¡as 
cua¡es ¡es han sido confiscadas

•
PROFESORES NO NUMERARIOS DE LA 
FACULTAD DE MEDICINA

o rd<Mi
Miiiish'riaL ¡mit la (](ie se dictan inslrucciuncs 
para el noiiibramicnlo de profesores no 
numerarios, si; comunica a los interesados que 
(lesci'ii solicitar plazas en esta Facultad, uue las 
solicitudes corresjiondientes, adaptadas al 
modelo e instrucciones previstas en la citada 
<1ís|M)sícÍ('hi ministerial, deberán presentarse en 
l«»s I h parlamen los o cátedras corresj>ondienles, 
«'II el pla/x> comprendido entre los días I I al 19

Î 
L

del pre.<ien le mes de junio, ambos inclusive.
El impreso de solicitud deberá s® 

cumplimentado por duplicado, al objeto de qui 
en el Departamento o Cátedra donde «e» 
entregada, se selle y devuelva al soKcitantf i* 
duplicado correspondiente como justificante df 
dicha solicitud. .

Los modelos de instancia y las plazas 
vacantes están expuestas en los tablones de U 
Secretaría de esta Facultad.
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